

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VI - EPOCA VII

Barcelona, miércoles, 7 de octubre de 1936

NUMERO 1398

## NOSOTROS NO ROMPEREMOS LOS VINCULOS QUE HERMANAN A LOS SECTORES ANTIFASCISTAS

### Pero deseamos que todas las fuerzas sociales de la nación tengan un lugar en los órganos representativos, compartiendo todos la responsabilidad del momento, sin excluir a la C. N. T., porque ello significaría su anulación

#### No deben tergiversarse las cuestiones

Es sensible tener que polemizar y aclarar conceptos que deberían estar lo suficiente dilucidados, por parte de todos. Sobradamente ha especulado la C. N. T. el cómo y por qué cree de suma trascendencia, en los actuales momentos, que se constituya el Consejo Nacional de Economía. Sin circunloquios, hemos manifestado nuestro sentir, ateniéndonos, como siempre, a la realidad y a las necesidades que ésta condiciona.

Sin ambages, ha presentado la Confederación un proyecto plausible, hábil y no solamente se ha dado largas al asunto, se va soslayando tan importante cuestión, sino que ahora viene "El Socialista" tergiversando a su antojo las cosas, con lo cual se nos adjudican intenciones que ni los hechos que refleja nuestro historial (aun los más recientes y fáciles de recordar), ni nuestros propósitos, proujamente especificados con referencia al Consejo Nacional de Defensa, dan derecho a suponer.

Escriben: "Si en esta guerra se hermanan socialistas, sindicalistas y republicanos en holocausto a la Libertad, ¿a qué viene esta prisa que ahora tienen en romper la hermandad, como si ya tuviéramos bajo nuestros pies al adversario común?"

Con el párrafo transcrito se da la sensación de que nosotros, los hombres de la Confederación, queremos producir una escisión en ese bloque de ideologías distintas que las circunstancias han aconsejado crear. Bien claramente hemos tratado la cuestión para no dar lugar a dudas. No somos nosotros quienes pretendemos romper los vínculos que hoy nos hermanan en la lucha antifascista a distintos sectores. Por el contrario: el espíritu escisionista, disgregador, parece que toma carta de naturaleza en los camaradas socialistas, que ante un caso como el planteado, y de una tal importancia, recurren a ambigüedades como decir (copiamos del aludido artículo de "El Socialista"): "El Consejo Nacional de Defensa, propuesto por esta fuerza, no nos obliga a rechazarlo ni a aceptarlo".

No; nosotros, los que militamos en la Confederación Nacional del Trabajo, no queremos crear disensiones; no ansiamos ahondar diferencias, escindir ese núcleo que ante la hora presente se ha considerado de necesidad. Con tenaz insistencia lo hemos manifestado: deseamos que todas las fuerzas sociales de la nación tengan un lugar en los órganos representativos; anhelamos que la responsabilidad sea compartida. Excluir en las normas directrices del país a un sector como la C. N. T., equivale a su anulación. Y en esto, y no en otra cosa estriba el querer truncar esta hermandad circunstancial. Ahí está lo fundamental del caso.

Hemos de repetir que, si en Cataluña se ha verificado un acoplamiento de fuerzas; si ha sido posible compartir con los socialistas y los demás sectores, entre los que estamos nosotros incluidos, una acción mancomunada, en el aspecto nacional puede hacerse lo propio. Entonces podremos responsabilizarnos todos, y de común acuerdo haremos las cosas, que forzosamente han de producir mejor resultado que no tratándose de realizarlas sin tener en consideración nuestro respetable criterio.

No es cuestión, como dice "El Socialista", de que queramos hacer política de una manera desafortunada. Siempre hemos sido apolíticos y hemos señalado el resultado nefasto de la política. No se trata ahora, empero, de dilucidar el contenido medular del pasado, de que, por otra parte, nos sentimos orgullosos. Lo cierto es que la actual convulsión antifascista que ha estallado en nuestro país arranca de la entraña del pueblo; toma características que en nada guardan relación con lo que hasta la fecha se ha venido considerando como acción política.

Al tratar de crear un frente contra el fascismo, hemos estimado todos prudente apartar intransigencias, que hubieran imposibilitado una acción coherente con miras a dar la batalla a la millitara reaccionaria. Nosotros queremos, como es justo, un trato de igual a igual. Lo contrario es pretender obligarnos a estar subordinados, a acatar los designios de quienes, si bien no consideramos en un plano de inferioridad, tampoco hemos de aceptarles en el de superioridad y exclusivismo.

He ahí, una vez más, lo que en realidad pretendemos. Lo demás es tergiversar las cosas, enmarañar los problemas o salirse por la tangente.

#### El alcalde de San Sebastián, del Frente Popular, fusilado

En San Sebastián ha comenzado la serie de asesinatos que los fascistas hacen en las poblaciones que ocupan. Así lo leemos en un periódico francés.

Hasta ahora ha habido más de cincuenta fusilamientos de personas que simpatizaron con la República.

Entre los fusilados figura el que fue popular alcalde, Fernando Bestain.

#### DESDE ANDALUCIA

### ¿Militarismo de cuartel, o milicias populares?

Montoro, cuatro veces bombardeado. — La solidaridad de los pueblos

(Información directa de nuestro enviado especial Antonio VIDAL)

Hoy no teníamos intención de ir a ningún frente, puesto que todos los hemos visitado. Esperando noticias de Madrid, de un momento a otro, acordamos, por un día, no salir de Montoro. Hoy no teníamos, pues, apenas motivo para llenar unas cuartillas para SOLIDARIDAD OBRERA.

Montoro, a nosotros, nos cae encima. Su vida, a pesar de ser una línea de vanguardia, es monótona. Si no en forma literaria — uso que en estos momentos no es recomendable — no hay manera de inspirarse. No se habla más que de una cosa: Frente Popular.

Montoro, para nosotros, no es atractivo. La C. N. T., sin vida. De la F. A. I., apenas se sabe nada. En toda la población no se ve otra bandera rojinegra a no ser la que llevamos en nuestro coche. Sin un Sindicato donde poder cambiar impresiones con los compañeros; sin un Ateneo libertario donde poder discutir las cosas de palpante interés; sin encontrar el calor ideológico y afín de nuestras ideas anarquistas, nos sentimos huérfanos y aislados de nuestro ambiente.

Sin saber apenas en qué pasar las largas horas del día, discutiendo acerca del por qué no llegaba a Montoro SOLIDARIDAD OBRERA, haciendo sobre ellos un sinfín de cábalas, buscando los motivos acerca de esta anomalía, ya que alguien nos aseguró que el paquete era secuestrado en Jaén, como en otros tiempos lo fué en otras partes por los funcionarios de Correos u otras personas interesadas en ello, nos decidimos pedir autorización a la Comandancia Militar para comunicar telefónicamente con Barcelona... Allí fuimos.

Hablamos con un teniente del Estado Mayor, obediendo las instrucciones que en Teléfonos nos habían dado. Salimos de la Comandancia seguros de que nuestra demanda sería atendida. Sin embargo, nos equivocamos por completo. Desde este centro oficial se ordenó al de Comunicaciones de que al presentarse el informador de SOLIDARIDAD OBRERA para comunicar con Barcelona, le fuese denegado el permiso. Quedamos perplejos ante la arbitraria disposición.

Queríamos decir directamente a la

Administración del diario que, a pesar de haberse pedido telefónicamente el diario éste no llegaba. Queríamos, a ser posible, saber el por qué. Queríamos interesar a los camaradas catalanes al objeto de que nuestro paladín fuese leído cuanto antes en este sector de Córdoba. No nos fué autorizada la conferencia. ¿Por qué? A ciencia cierta lo ignoramos. No pusimos en conocimiento de la Comandancia las causas que motivaban nuestra petición, pero tampoco nos fueron preguntadas. A pesar de ello, no había, insistimos una vez más, por qué negarnos lo que pedíamos.

Hoy, un diario como el nuestro, representando a la organización obrera del país más potente y capacitada, sana y dispuesta a todos los sacrificios, debe ser digno de todos los respetos y consideraciones. Aunque de otras cosas se hubiese tratado, a nadie le importa lo que un redactor informativo pueda decir a la Dirección o Administración de su diario.

Si bien la medida privativa nos sorprendió por lo absurda, no causó mella en nuestro ánimo, puesto que la impresión que cada noche recibimos en la Comandancia es deplorable. Allí nadie sabe nada de nada. Todo siempre continúa sin variación. La situación en los frentes — según dicen — siempre es idéntica. Nunca ocurre nada nuevo, cuando, precisamente, cada día sabemos nosotros que la movilización es continua.

Acudir a lo que se ha dado en llamar centros oficiales, nunca ha sido norma nuestra, y quizás por esto encontramos tantos defectos y parquedad en las noticias. Pese a las buenas intenciones y promesas que un día nos hizo el teniente coronel Sarabia, jefe de operaciones del sector de Córdoba, al

(Pasa a la página siguiente)

#### CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

### Urgente para las Locales y Comarcales

Por la presente, convocamos con carácter urgente a los Comités locales y comarcales, a la reunión que tendrá lugar hoy, miércoles, a las diez en punto de la mañana, en nuestro local social, Vía Layetana, 32.

Tratándose de un asunto de suma urgencia y trascendencia, interesamos a todos los Comités para que no falten a este Pleno Regional de Locales y Comarcales.

Hoy, a las diez de la mañana, las Locales y Comarcales, en Barcelona. Fraternalmente os saluda, en espera de que no faltaréis, por el Comité Regional de Cataluña,

EL SECRETARIO



DESDE ANDALUCIA

¿Militarismo de cuartel, o milicias populares?

(Viene de la primera)

ser recibidos un día por el comandante Leopoldo Menéndez, otro día por un teniente y otras veces por un capitán, ambos del Estado Mayor, no se nos da la menor impresión de los frentes alegando que todo continúa igual.

Quedamos, pues, por una vez, mal con los lectores del diario, puesto que les prometimos darles noticias cotidianas del movimiento de todos los frentes. Para decir cada día que no pasa nada, opinamos que no vale la pena molestarlos.

A nosotros, repetimos, no acostumbrados a hacer jerifaltes para adivinar las cosas, tanta prudencia, tanta sobriedad, tanta táctica militar, tanto secreto, en fin, nos llama a engaño.

Acostumbrados a decir la verdad por amarga que sea, al recurriendo donde se deben dar las máximas facilidades informativas para que el Norte de España sepa exactamente lo que pasa en el Sur y viceversa, no hemos encontrado manera de ser atendidos, daremos rienda suelta a lo que extrañamente se diga.

Antes de terminar queremos hacer unas consideraciones: Los militares, por mucho que se crean ser, no son el todo, y creemos que nadie aun les ha conferido el derecho de prohibir una conferencia telefónica, máxime cuando ésta tiende a dar virtud al movimiento antifascista.

Los militares son parte; no son el todo, repetimos. Antes que ellos está el pueblo soberano y las milicias populares que han nacido al calor de la guerra civil provocada por los fascistas.

Militares en el viejo estilo de la palabra, no! España ha dado un cambio radical.

DEBEMOS PROCURAR POR TODOS LOS MEDIOS QUE NO OCURRA MAS

Montoro ha sido campo de experimentación de la aviación enemiga. Son cuatro las veces que ha sido bombardeado. El último bombardeo tuvo lugar el día 12, del cual resultaron varias víctimas.

Hoy, después de diecisiete días, Montoro ha sido nuevamente bombardeado dos veces, una por la mañana y otra por la tarde.

Serán aproximadamente las nueve de la mañana, en el preciso momento en que nos encontrábamos en el domicilio del alcalde para recoger unos datos que nos interesaban, cuando las campanas, tocando a rebato, han anunciado la llegada de la aviación fascista. La Plaza de la República (mercado), que en aquellos momentos estaba concurrencísima, en pocos segundos ha quedado desierta por completo.

El ruido del aparato, que por su línea parecía alemán, teniendo las

alas, por la parte posterior, pintadas de negro, cada vez se oía más cerca. Volaba ya sobre nuestras cabezas. De pronto, casi simultáneamente, se han oído desde toda la ciudad cuatro grandes detonaciones. El pánico se apoderó de todos, grandes y chicos. Ante la aviación, no se cuenta con elementos de defensa.

Cuatro potentes bombas acababan de estallar. Dos, en la calle de Fernando de los Ríos, derribando parte de una casa, sin causar víctimas, y otras dos a la terminación de la calle Carlos Marx, cerca del Parador del Sol, junto al petri de la carretera, ocasionando la muerte del vecino de Montoro Francisco Pérez Ruano, el cual, junto con la caballería cargada de cereales, que también resultó muerta, se disponía a salir de la población, y heridas de consideración a José Alcántara Pérez, natural de Castro del Río; a Benito Sánchez Cano, de Montoro, y a Tomás Miranda Riego, natural de Sanmartín (Zamora).

Los heridos, uno de los cuales ha sido trasladado en nuestro coche, convertido ya varias veces en ambulancia, han sido curados de primera intención en el hospital de sangre, y después llevados al hospital civil.

El hecho relatado ha sido el comentario de toda la jornada. El día se ha mantenido desde primeras horas gris, lluvioso, sin alegría, sin sol.

Por la tarde, a las cinco, cuando estábamos en la Dirección del hospital averiguando el nombre de las víctimas de la mañana, de nuevo las campanas dan la señal de otro posible bombardeo. Efectivamente, otras cuatro bombas han sido arrojadas sobre la población, dos de las cuales han caído en la barriada Retamar, a la terminación del puente sobre el río Guadalquivir, y las otras, junto a la fábrica de aguardiente, próxima a la misma barriada.

Este último bombardeo no ha causado ninguna víctima.

No se ha entablado combate con la aviación por considerarlo ineficaz y de resultados negativos. Las milicias aquí destacadas estaban nuevas, pero se veían solamente con un fusil en la mano.

Es una información trágica la de hoy, que deberíamos callar, pero que hacemos pública al objeto de no tener que decir otra vez que Andalucía se encuentra casi desarmada.

VIVERES PARA EL FRENTE El pueblecito de Montizón (Jaén) ha hecho entrega, para el frente de Montoro, de diez cabras, cuatro pavos, dos patos y ciento diecisiete gallinas.

La solidaridad de los pueblos es cada día mayor, y no cabe duda de que a medida que vayan aumentando las necesidades de las vanguardias, las retaguardias y los pueblos que hacen vida normal correspondrán a las mismas.

Montoro, 29-9-36.

Hay que vivir con arreglo a las exigencias del momento

En estos momentos supremos parece ser que la Revolución no ha tenido efecto en ciertos elementos ducesos, influenciados todavía por un cien por cien de retrogradismo tradicionalista.

Ante estos hechos absurdos y vergonzosos, salimos alrados oponiéndonos a ellos, ya que consideramos llegada la hora de barrer todas estas lacras e inmundicias burguesas.

Los tiempos en que vivimos, la transformación económica y social llevada a cabo, las exigencias e inquietudes del momento exigen de todo ciudadano digno de tal, o que diga responder a este denominativo, el interés, la voluntad, el estímulo moral y material de cooperar y contribuir con todos sus esfuerzos y capacidad al engrandecimiento de la estructuración que hoy se gesta en esta España liberada de todo oprobio y depravación jesuitofascista.

Elementos hay que aun siguen permaneciendo influenciados por las costumbres y tradiciones políticas y religiosas. Costumbres y tradiciones que representan tiempos retrógrados e inquisitoriales para el proletariado español, para los que hoy luchan denodadamente, de una manera jamás concebida hasta aplastar definitivamente la barbarie fascista y conquistar la libertad tan anhelada.

Tengan en cuenta estos elementos que las cosas no han quedado, ni deben seguir como antes; ello sería denigrante y bochornoso para las clases explotadas. La sangre derramada, las miles y miles de vidas que yacen

en los campos de Iberia, las inmensas legiones de hermanos que luchan en los frentes de batalla reclaman y precisan de una transformación que responda al bienestar y la libertad de los pueblos revolucionarios y antifascistas que luchan intensamente por un mejoramiento humano y justiciero.

Los trabajadores, los productores todos, como defensores de un régimen justo y armonioso, vigilarán, audaces, vuestra actuación y juzgarán vuestra conducta hasta sentenciarlos si es preciso. La tolerancia y el humanismo, como todo en la vida, es limitado. Cuando a esto se le añade de una manera inicua y salvaje, han de afrontar la batalla con todas sus consecuencias en defensa propia, la cual atañe al pueblo en general.

Es preciso que cada cual ocupe su puesto allá donde sus facultades técnicas e intelectuales lo determinen, sea quien sea y pese a quien pese, todo en beneficio de todos, todo igual para todos, sin preferencias ni distinciones de ninguna clase. De esta forma podremos valorar la evolución metamórfica que ha trazado con sangre y fuerza el proletariado español.

Alerta, pues, hermanos de lucha y de trabajo. Los momentos álgidos que atravesamos nos imponen el deber de velar titánicamente por el derecho conquistado, no dejando por nada ni por nadie sea arrebatado lo que tantas lágrimas y sangre nos ha costado. Tu misión es estar ojo avizor, velar, luchar y trabajar.

Ernesto Spandler

Salud, camaradas

En estos precisos momentos de lucha, en estos momentos de sacrificios es de necesidad vuestra presencia. Sois los faros que ilumináis con vuestro sacrificio las fuerzas que nuestros camaradas que descansan en el hospital, en el sanatorio y en el pecho de sus compañeras para poder curarse de las faciosas balas que el fascismo les quiso matar.

No desmayéis, sin miras de clases sindicales, sabiendo que todos somos hermanos, sabiendo que lucháis por el mañana, con vuestro valor terminaréis con esos canallas, con esos estúpidos y esos violadores de la sangre proletaria, a esos asesinos que por temor a la muerte nos están asesinando a nuestros hermanos indefensos, cuando no hay orden, no hay respeto, cuando no hay valor no hay lucha; pero no, vosotros los milicianos que lucháis en el frente no dejaréis titeres con cabeza, os impondréis y diréis, como así lo hacéis: "Vosotros, los faciosos, debéis morir; habéis asesinado a nuestras madres, a nuestros padres, a nuestras compañeras, y lo más doloroso, a nuestros hijos.

Pero no importa; sus crímenes no pueden borrarse; la llaga está abierta; terminaremos con estos canallas de una vez para demostrarles que el proletariado sabe y es quien para pedir cuentas que aun no están saldadas, pero si tocan a su fin para liquidar. ¡Salud, camaradas del Comité Pro Heridos! A todos os digo: ¡Adelante; la lucha está empezada!

¡Viva la C. N. T.!

¡Viva la Anarquía!

¡Viva la Revolución social!

N. Jadraque

TEATRO OLYMPIA

Jueves día 8 de octubre de 1936 a las nueve y media de la noche

FESTIVAL

a beneficio de las víctimas del fascismo y en provecho de las Milicias Antifascistas y Hospitales de Sangre, organizado por los

MILICIANOS DE LA CASA ASISTENCIA PRESIDENT MACIA con la cooperación del SINDICATO UNICO DE ESPECTACULOS PUBLICOS

PROGRAMA PRIMERA PARTE

Gran acto de Varietés Orquesta Pianos-Gumá y las Gramolas dinámica, Nortel, Hermanas Puchol, Blas Wilson, Juanito Arcos, Jarque, y Zinaray et Moniela.

SEGUNDA PARTE

Concierto por la popular "Rondalla del Centro Aragónés. Representación del cuadro 7.º de la obra realista

LA BORDA

por José Santpere-Rosa Hernández del Gran Teatro Español

Recital de poesías

Antonia Herrero — Joaquín Montero — Enrique Borrás — Manuel Paris — Enriqueta Torres — Esperanza Ortiz — Salvador Sierra — Enrique Guitart — Antonio Strems — Rafael Navarro.

Recital de canciones

Pablo Hertog, Ricardo Mayral, y Antonio Mirás.

Speaker de la fiesta: Ricardo Fuentes

Acto de concierto por la BANDA MUNICIPAL

dirigida por el maestro LAMOTTE DE GRIGNON K. Villa, Fantasía española. Giuridi, Spatadanza de la ópera "Amaya". Pablo Casals y L. Grignon: Festivalo (sardana). Wagner y L. de Grignon: Tannhäuser (obertura).

Table with 2 columns: Ticket type and Price. Includes Páncos, Butacas de patio, Asientos fijos, and Entrada general y paseo.

La Comisión se reserva el derecho de cambiar el orden del programa.

LA MASCARA Y EL ROSTRO

Los Benitos, Adolfo, Casimiro y Filibertos

Casimiro no es un nombre muy adecuado para ser "duce", "führer" o "mandamás", dicho en castellano de la calle la Ruda. Pues ese es el nombre de La Rocque, el pintoresco jefe de los fascistas de Francia, hijo directo de Tartarin. Averiguar este detalle de quién era su padre ha costado bastante tiempo a los antifascistas franceses. ¡Casimiro, dictador! En efecto, produce hilaridad. Pero a esto alega el propio Casimiro que también Mussolini se llama Benito y con ese nombre no ha sentido escrúpulos para compararse con César Augusto.

Esto viene a cuento de que en París, donde el pasado domingo se proponía hacer otra demostración fascista en el Velódromo de Invierno, su propósito se revolió contra él mismo y fué un magnífico día de explosión antifascista. Tan magnífico, que el mismo León Blum —a quien ya se le está viendo el plumero con plumas de pavo real— salió mal parado de la jornada, porque el proletariado que en Francia, como en todo el mundo, va por delante de los políticos, ha visto perfectamente lo que éstos no han querido ver y se dispone a cerrar el paso a este mascarón de proa, el titulado coronel La Rocque.

Nuevamente se inflamó el aire de París de gritos de "¡Aviones para España!", que es el grito francés de última hora, como en los años 1914 y 1918 fué el de "¡No pasarán!". París tiene siempre su consigna en la calle. Esta consigna, pese a las maniobras de las otras esferas, suele imponerse al final. No en balde estos son los cachorros de aquella Revolución que fué pasmo de las gentes.

Casimiro acabará siendo en París un émulo de Philibert Beason. Este Philibert Beason es un personaje callejero que tiene la manía oratoria. Subido a cualquier banco o a cualquier escalinata de París pronuncia un discurso por menos de la mitad de nada. Un enfermo de borrea que en España es posible que hubiera llegado a Melquiades Alvarez. Los guardias la tienen tomada con el pobre Philibert y ejercen sobre él una vigilancia muy estrecha para que sus expansiones oratorias no sean una pesadilla de las calles de París. Por eso hay periódico que dice, comparando el caso de Philibert con el de La Rocque, por qué se le persigue a aquél y no a éste, si los dos, en el fondo, tienen la misma mentalidad y padecen una enfermedad semejante...

Si; esto es una verdad de buen humor; pero hay que tener en cuenta que estos locos suelen hacer un daño horrible a los pueblos. Un megalómano, tocado de la púrpura imperial, fué el kaiser. Ved lo que nos trajo. Otro enfermo fué Mussolini y otro caso clínico es Hitler. La Humanidad está dispuesta al contagio de esta clase de enfermedades porque todavía no se ha inventado la vacuna contra ese afán del megalomanía. De ahí esa facilidad con que hacen adeptos. Y luego, para salir al paso de la dolencia, hay que usar de ametralladoras y cañones...

España, aun en el caso presente, no ha tenido ni a Casimiro, ni un Benito. Mal pueblo el nuestro para el caudillaje. A última hora inflaron el capitate de Sanjurjo, caído en la primera baza del trágico juego. Luego ha venido Franco. Pero a nuestros fascistas esto les da igual. Lo mismo harían "mandamás" a Judas Iscariote. Porque luego los primeros en desobedecer serían ellos, lo que le pasaba a aquella botarga que se llamó Primo de Rivera, que ponía sus manos para estribo real y cuando el felón rugió quiso, lo echó sin darle ni una semana de despiado. Mas lo peor de los dictadores o aspirantes a serio es que son unos ejemplares cómicos a quienes a la postre hay que tomar en serio.

...Estiquel Endéris

Contribución de guerra

Numerosos llamamientos se van haciendo a todos los ciudadanos para que cada uno contribuya en la medida de sus fuerzas en las suscripciones abiertas en favor de las milicias antifascistas. Esta generosa iniciativa ha tenido su eco en las masas trabajadoras que han llevado su óbolo para mitigar en algo esas apremiantes necesidades de la guerra. Las masas obreras han quedado movilizadas en esa labor humanitaria y generosa, desde el primer momento; pero estos trabajadores que de sus escasos haberes sacan esa "contribución de guerra" ven, cómo los capitalistas se muestran reacios en esta contribución; comparan las cifras existentes con otras hechas por suscripción popular también, en épocas no lejanas, en que las miles de pesetas salían de sus bolsillos ininterrumpidamente para premiar "el trabajo", que con el pueblo habían hecho sus lacayos. Estas masas obreras ven con el mayor agrado cuando sus organizaciones inician en las clases capitalistas una ofensiva en pro de una "contribución de guerra obligatoria". ¡Excelente idea cuando ella además de ser justa, como ésta lleva aparejada consigo alguna disposición revolucionaria, cierta y firme, para que nunca más pueda florecer en nuestra tierra la hiena malvida de los señoritos vagos, terratenientes, capitalistas, y toda esa amalgama de parásitos, escoria de la nueva sociedad que nace! Esta guerra, la más cruenta que recuerda la Historia de España, para implantar el fascismo, la ha provocado el capitalismo como último recurso para mantenerse aún una temporada en su posición de privilegio; esta guerra, repito, provocada por el capitalismo, perdida por el capitalismo, ha de pagarla el capitalismo. Lo más sano, lo mejor de nuestra juventud lucha en los campos de batalla, o ha caído en la lucha. Nosotros nos batimos en la retaguardia contra el enemigo común. El ardor puesto en la lucha y la sangre vertida por nuestros hermanos reclaman de nosotros que en el terreno en que descansan y el que está detrás de nuestras líneas de fuego no quede un fascista y que el sacrificio de su vida no sea estéril. Los tentáculos de la reacción se dejan sentir con harta frecuencia para que nos pase desapercibida su existencia entre nosotros; agazapados, trabajando en la sombra está la reacción, no desperdiciando la menor ocasión para alterar el orden revolucionario. El que estamos rodeados de fascistas no cabe la menor duda; boteaban el nuevo orden de cosas en to-

¡Comaradas, he aquí nuestra obra!



COSAS DE LA CALLE - NOTAS DE LA SEMANA

CONFERENCIA RADIADA DEL CAMARADA JAIME R. MAGRIÑA

Camaradas todos: Cosas de la calle son las muchas cosas que durante una semana se viven y en la pasada semana se han recogido notas simpáticas que merecen ser destacadas para valorar nuestra acción...

Siempre los trabajadores, siempre los Sindicatos de la C. N. T., los Grupos anarquistas, los Ateneos libertarios, las organizaciones culturales, han hecho todo lo posible, todo lo que se puede, de acuerdo a sus posibilidades...

La semana que termina hoy empezó con una conferencia por el radio de nuestro camarada doctor Félix Martí Ibáñez, con relación al problema de sanidad y de higiene...

Es campaña de divulgación sanitaria, uniforme, con procedimientos diversos, porque en todos los estamentos, en todas las viejas costumbres, en todo el montaje de la vieja sociedad...

bre que ha tenido estudios, que los ha cursado y los aprovecha para el bien social de todos. Ved, por otra parte, cómo toman ritmo todas las organizaciones al servicio de la guerra civil...

Otra nota simpática de esta semana es la conquista de Estrecho Quinto y Monte Aragón. Dos pináculos de las tierras, de la topografía de las tierras de Aragón...

Al lado de estas notas que recogemos de la calle y que forman parte de las notas de la semana, en los periódicos se ha leído un rumor acentuado respecto a que ha sido muerto por un teniente de la Guardia Civil el cabecilla de la insurrección fascista...

Otro rumor que viene de otra prensa, de la prensa fascista: otro rumor que es un bulo de publicidad y es la acción derrotista y tartufista del periodismo profesional...

ha dimitido, que Companys se ha fugado y que el Papa ha autorizado a los curas españoles residentes en territorio ocupado por las fuerzas del Gobierno de Madrid...

Estas notas recogidas de la calle, que nos llevan las brisas callejeras, nos recuerdan que la Prensa es una palanca formidable y que el punto de apoyo que pedía Arquímedes puede serlo la radio...

Junto a esto, un diapasón, un compás de espera, y ha sido en esta propia semana que en la capital de España...

pañía, en Madrid, se han reunido las Cortes de la República. Una cantidad, no importa el número, de diputados, han hecho acto de presencia en el Parlamento...

Y la prensa portuguesa (que también en Portugal se escribe contra nosotros) nos dice, con fotografías inclusive, que el general Beorlegui, comandante de las fuerzas nacionales...

Y en las cosas multiformes que pasan durante una semana, es necesario recordar a Pitágoras que hizo la tabla de multiplicar y, de acuerdo a esta ley tan exacta, la ley de las matemáticas...

traducirse en VERGUENZA y no desmentan tan descaradamente la ciencia de Pitágoras...

Y terminamos las notas de esta semana: terminamos este tejido de cosas diferentes, diciendo lo que siempre hay que decir, y es lo que siempre tenemos que recordar: armas al frente, fusiles al frente...

Y también hay que leer para tener un concepto completo de las cosas de una semana, hay que leer el "Diario Oficial" de la Generalidad de Cataluña...

Estas son esta semana las notas más salientes.

Con el entusiasmo de siempre, con la valentía de siempre y con las ganas de vivir para disfrutar del placer de que podamos vivir dentro de un régimen de libertad y de comunismo...

Salud, camaradas todos.

DEL MOMENTO

¡¡FERROVIARIOS, IMPONED LA RAZON AL CAPRICHOO!!

apoteósicas logran despertarle el letargo en que está sumido. Socialmente hablando, son casos perdidos.

Lo que no llega a comprenderse ni tiene justificación posible es esa conducta tortuosa que siguen muchos elementos jóvenes, algunos sedicentes revolucionarios...

Dondequiera que uno vaya: fábricas, talleres, en el campo la única preocupación que les guía es laborar, trabajar, estudiar buscando el modo de ser más útiles a la causa...

La masa ferroviaria, que a pesar de sus necesidades siempre ha vivido al margen de las contiendas sociales, carece de eficiente preparación

social y en su mayoría se encuentra ahora desplazada de la órbita de la realidad.

Y al faltarnos a muchos esa clarividencia de penetración de los momentos actuales, se entretienen en tonterías absurdas y acciones disolventes. De ahí nace el hecho inadmisible de que sólo tengan preocupaciones egoístas y mezquinas...

Y lo menos que pueden hacer ahora es callarse y trabajar para dignificarse de un pasado bochornoso e indigno porque muchos de los que ahora gritan y quieren ser exigentes con nosotros mismos...

Es hora ya de que en todas las dependencias se callen aquellos que, o bien nunca hablan dicho nada, o sólo hablan abierto la boca para señalar al compañero ante el jefe...

de haber jornadas fijas de seis u ocho horas, no; las que se precisan, poniendo todo el esfuerzo e inteligencia y el que así no lo haga...

Compañeros ferroviarios que aún permanecéis indiferentes, apáticos, basta ya; es preciso despertar con energía y trabajar sin descanso e incondicionalmente para la causa...

Y cuando nuestro esfuerzo no sea necesario en la oficina o en el taller entonces a estudiar nuestros problemas económicos adquiriendo aquella capacidad necesaria para que las asambleas del Sindicato sean reflejo de comprensión y capacitación...

miembro de la Humanidad. Sylvio

Basta ya de chismorreo y resistencias más o menos pasivas; estamos en pie de guerra y el hombre que no sepa vibrar y darlo todo para aplastar al fascismo, es un enemigo. En esta lucha a muerte no puede haber medias tintas...

Sylvio

CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

Comité de Relaciones de Campesinos

Se convoca a todos los compañeros que forman parte del Comité de Relaciones de Campesinos y a todos los delegados que han sido nombrados en provincias...

Se ruega encarecidamente la asistencia de todos los delegados.

Radio CNT-FAI

E. C. N. - 1 -- 42 m. 7190 kc.

PROGRAMA PARA HOY

- De cinco a cinco y media: Alemán. De cinco y media a seis: Esperanto. De seis a siete de la tarde: Información telegráfica y telefónica de los diversos frentes antifascistas...

Hoy, miércoles, día 7 de octubre, a las siete y media de la tarde, el doctor E. Martí Ibáñez, secretario del Departamento de Sanidad y Asistencia Social, dará una conferencia...

Oficina de Propaganda C. N. T.-F. A. I.



# Toda la Europa del Norte, sin limitaciones ni restricciones, está al lado del proletariado español

## Agustín Souchy, delegado de la C.N.T. - F.A.I., en su viaje por Europa, habla en el Secretariado de Prensa extranjera de la Confederación Regional con el compañero J. Balanyà para "Solidaridad Obrera"

El compañero Souchy, gran propagandista y organizador anárquico, ha recorrido, entre fines de agosto y el pasado septiembre, todos los países del Norte de Europa: Francia, Holanda, Dinamarca, Suecia, Noruega e Inglaterra.

En su viaje, llevaba la delegación de la Confederación Nacional del Trabajo, labor improba que desempeñó sin regatear esfuerzos y horas de vigilia. Su gran competencia en cuestiones sociales, el haber vivido nuestra revolución al lado del proletariado y dirigentes de los destinos de otros países hermanos, hace que las palabras del compañero Souchy, con quien tenemos la entrevista, tengan sumo interés.

### EL MOVIMIENTO ANTIFASCISTA ESPAÑOL, ES LA ESPERANZA DEL PROLETARIADO DE TODO EL MUNDO

Así ha contestado Souchy cuando hemos querido saber su impresión sobre el movimiento antifascista de España. Souchy reconcentra su espíritu, medita lo que dice:

"La victoria de este pueblo será el comienzo de una era de paz y libertad, que veremos coronada con la liberación del yugo fascista internacional. Estoy convencido de que los obreros y campesinos, unidos con todas las fuerzas antifascistas, conseguirán aplastar el fascismo en España. El pueblo español, con su arrojo, muestra al mundo entero cómo se debe luchar contra el fascismo. Todos, obreros, campesinos, intelectuales, a la una contra esta "trinidad fasciosa" de militarotes, clericalia y grandes terratenientes. Así se vence."

### LA OBRA CONSTRUCTIVA DEL PROLETARIADO ESPAÑOL ES UN CASO SIN PRECEDENTES EN LA HISTORIA

En plena revolución, cuando las milicias heroicas se batían en las avanzadas, la obra constructiva del pueblo ibérico es de tal envergadura, que Souchy la califica de "Sin precedentes en la Historia". Y añade:

"Si un anarquista pudiera enorgullecerse, nos enorgulleceríamos de la labor sindicalista y anarquista de la C.N.T.-F.A.I. en las horas presentes. Las generaciones futuras justificarán nuestra obra de hoy. La Confederación Nacional del Trabajo y Federación Anarquista Ibérica han pospuesto y desechado todo egoísmo de partido en bien de la colectividad. La C.N.T.-F.A.I. viven todo el vasto alcance de la hora actual, conscientes de que lo que se juega en esta lucha épica, es su completa libertad. Por encima de toda idea política, la C.N.T.-F.A.I. no ve más que el fascio y la necesidad de aplastarlo a toda costa."

### LOS OBREROS DE FRANCIA HAN COMPRENDIDO QUE LA LUCHA DE ESPAÑA ES DECISIVA PARA SU PROPIA CAUSA

Esta es la respuesta categórica dada por Souchy a nuestra pregunta: ¿Cómo ven los trabajadores de Francia nuestro movimiento?

Souchy prosigue y amplía su idea en estos términos:

"Todos los sectores del proletariado francés quieren ayudar a la España antifascista: los obreros franceses están dispuestos a mandar armas al proletariado español."

Y dando a sus palabras un acento de plena convicción, añade:

"También el Gobierno francés no tardará en convencerse de que la política llamada de "No ingerencia" ha sido un error perjudicial a su propia causa. Pensaba evitar la guerra, y lo que conseguirá es provocarla con su mal entendida neutralidad. Pero el pueblo francés, después de dos meses de lucha, ve más claramente adónde conduce su conducta con España, y está dispuesto a romper su pasividad."

### EL PROLETARIADO FRANCÉS NO QUIEREA ROMPER SU GOBIERNO DEL FRENTE POPULAR

"Esto explica el por qué estas masas no han cristalizado en realidades tangibles sus entusiasmos y simpatías por la España antifascista. No querían oponerse hasta tal punto ante este Gobierno de León Blum,



El compañero A. Souchy, delegado de la C. N. T. en su viaje por la Europa del Norte, que habla en esta entrevista.

temerosos de una intervención más enérgica.

"No solamente el Partido Socialista, sino también el Partido Comunista de Francia, han hecho una política oportunista. La Rusia tampoco ha enviado armas a España. Afortunadamente, hay indicios que hacen prever el fin de esta política funesta. El jefe de la C.G.T. en Francia, León Jouhaux, ha publicado últimamente un artículo exponiendo la necesidad de ayudar de una manera más eficaz la lucha antifascista en España. Si esta ayuda llega, la peste fascista será rápidamente exterminada en España."

### SUECIA ESTA CON LA ESPAÑA ANTIFASCISTA

Este pueblo admira el heroísmo del nuestro y el arrojo de nuestras milicias. Todas las miradas de Suecia convergen, llenas de vivo interés, en España. Las organizaciones obreras han iniciado sus grandes propagandas para la ayuda material y moral del proletariado español. El

mayor esfuerzo está realizado por la organización sindicalista S.A.C. (Sección de la A.I.T.).

Las organizaciones obreras y democráticas de Suecia han constituido un Comité para la ayuda del pueblo español. Los resultados no se han hecho esperar, pues llevan recaudados más de un millón de francos franceses.

La propaganda que se está desarrollando es intensa. La Prensa dedica tirajes especiales a favor de nuestra causa, se organizan mítines y nuestros films sobre el "Movimiento Revolucionario" y "Los Aguiluchos de la F.A.I." se están proyectando en todas las ciudades y pueblos del país. Estas proyecciones van acompañadas de conferencias dadas por compañeros propagandistas de filiación sindicalista. La S.A.C. (organización anarcosindicalista antes mencionada) va a la cabeza de esta propaganda intensa.

Esta ayuda moral y material de Suecia a favor de España antifascista, es de un extraordinario valor.

## SUGERENCIAS DEL MOMENTO

# Rusia y España

He aquí dos pueblos geográficamente opuestos en el viejo Continente y constituidos tan distanciamiento, que diríase lo tienen todo, para no tener absolutamente nada, de común. Sin embargo, ¿qué parecido más extraordinario en lo espiritual! Y es que el alma de un pueblo es siempre reflejo de su estado social.

La Rusia del siglo XIX, autócrata y tirana, anquilosada socialmente; con su nobleza y sus boyardos; con sus popes y sus mujkas, y la Rusia del siglo XX (hasta 1917) con su burocracia inopacitada, su administración corrompida y su Corte fanatizada, juguete de un Rasputin, ¿qué son si no la plasmación fiel del pueblo español hasta nuestros días? ¿Qué es España, si no la otra Rusia, con nuestros terratenientes y campesinos; nuestra nobleza y nuestro clero; nuestra incapacidad administrativa y nuestros Gobiernos; nuestra averiada Justicia y nuestros reyes corrompidos y funestos?

Iguales causas producen iguales efectos. A la revolución rusa que tra-

jo consigo el vencimiento del capitalismo, sucederá ahora la revolución española, que traerá consigo también —con la experiencia rusa y las modalidades raciales— el predominio de la libertad y del trabajo.

¿Por qué no juntar ambos destinos? ¿Por qué la Rusia de los zares y de la Siberia; la de los cosacos y la de Trepof, no puede juntarse con la España de los Borbones y la de Asturias; la del Tercio y la de Doval? Tratados económicos, darían nueva savia a nuestra economía del Norte y de Levante; tratados militares, dispararían las desventajas de nuestro aislamiento y nuestra indefensión.

Rusia nada perdería con ello. Alida a España, con nuestra amistad y la de Francia, vería con más confianza el porvenir y desafiaria sin recelo las amenazas del fascismo, y, lo que importa más, ayudaría con su esfuerzo a la noble emancipación de todos los pueblos de la tierra, en su lucha por la organización más humana y perfecta de la nueva Sociedad. Comandante Gil Cabrerá

### NORUEGA ES IGUALMENTE FAVORABLE A LA CAUSA DEL PROLETARIADO DE ESPAÑA

También los campesinos noruegos y la pequeña burguesía (esta representa la enorme masa del país) están completamente al lado del pueblo antifascista de España.

"A mi llegada a Oslo, capital de Noruega —nos dice Souchy—, tenían reuniones el Partido Laborista, los líderes de las organizaciones sindicales y miembros del Gobierno. No se hablaban en estas reuniones de otra cosa que de la guerra en España. La Prensa se ocupó extensamente de esta lucha con motivo de mi visita como delegado de la C. N. T.

"Se ha decidido formar un Comité interescandinávico para la ayuda del pueblo español. En este Comité estarán representadas Noruega, Suecia y Dinamarca, con el fin de recaudar la mayor cantidad posible de medicamentos, alimentos y ropas para España. Abrigan el propósito de cargar un gran transatlántico repleto de los materiales mencionados, incluso de bacalao: todo para la España antifascista.

"Cada Sindicato obrero hace colectas de dinero para engrosar las listas de suscripciones en pro de nuestra lucha.

"Al día siguiente de haberme entrevistado con la Prensa extranjera del país —siempre es Souchy el que habla—, varios Sindicatos obreros destinaron miles de coronas para acudir en nuestra ayuda. El Partido Laborista, que controla la mayoría de los cines en Noruega, va a proyectar el film de la C.N.T.-F.A.I., para levantar el sentimiento en pro de nuestra lucha y recaudar nuevos fondos.

"En esta hora de máxima responsabilidad, la mayor, tal vez, la única preocupación de cada obrero noruego, hombre y mujer, está en la suerte que pueda caber a la España antifascista. Una ansia única la de este pueblo, que me repetía constantemente: "¡Ojalá el triunfo os acompañe!"

"Yo puedo asegurar —afirmaba Souchy— que toda Escandinavia laboriosa está con el pueblo español. Le acompaña con su simpatía, con su anhelo y con el espíritu."

### LA MENTALIDAD INGLESA DE LAS ORGANIZACIONES OBRERAS NO CONCEBE LA LUCHA CON ARMAS

La Prensa inglesa, en su mayoría, se muestra parie con el pueblo antifascista español. Pero, igualmente que con el país escandinavo, no podemos esperar armas de Inglaterra. Las organizaciones obreras en la Gran Bretaña no tienen la mentalidad de la lucha con armas. Podemos esperar, en cambio, toda la ayuda material y moral: dinero, medicamentos, ropas, viveres, etc., etc.

Inglaterra desconfió en sus últimos años su industria de guerra. Hoy le asusta Alemania. Ha comenzado a intensificar su producción de armas, pero éstas se las reserva y no quiere mandarlas fuera de su Imperio.

Las organizaciones obreras han recaudado ya mucho dinero, que ha sido enviado a París. En esta capital están concentrados todos los fondos para la ayuda de la España antifascista. Si este dinero podemos convertirlo en armas, la victoria será muy en breve nuestra.

Termina nuestra charla con Souchy. En sus últimas palabras pone todo el énfasis de una convicción vivida:

"Recorri, como delegado de la C.N.T.-F.A.I., los países de Europa del Norte. Todos, sin excepción, están al lado del pueblo español y en contra de los generales fasciosos que provocaron esta guerra cruenta.

"Yo quiero terminar —nos dice— refiriéndome a una conversación tenida con unos amigos en Londres. La esposa de un hombre político me decía que ella no podía dormir pensando en sus hermanos de España. Lloraba recordando la toma de Irún y la heroica resistencia de nuestras milicias.

"El mundo entero admira la entereza de las mujeres españolas y el arrojo de esta noble juventud que da su vida tan generosamente para defender su libertad."

¡Si al fin estos países democratas dieran al traste con la "No ingerencia" para acelerar el coronamiento de nuestra obra revolucionaria!

Josqueta Balanyà

## Niños y otra vez niños

Asistencia Revolucionaria, dándose cuenta de los momentos que atravesamos y actuando dentro de ella, colaboradoras de corazón y conciencia revolucionaria, ha emprendido una labor que honra a todas las mujeres, y ésta es de sumo interés para los niños. Y aun más para los niños hijos de los milicianos que están luchando en el frente haciendo los máximos sacrificios por nuestras libertades. Justo es que nos esforcemos todos en darles los cuidados y carifios de que son merecedores.

¡Compañeras! ¡Mujeres todas! En nombre de Asistencia Revolucionaria hacemos un llamamiento a todas las mujeres que tengan sentimientos humanitarios para que nos ayuden moral y materialmente con todos los medios a su alcance. Porque compañeras, protegiendo a los niños estamos en nuestro puesto. La revolución nos enseña el camino que hay que seguir, y éste es educar a los niños, que no conozcan clases ni partidismos, es decir, formarlos con un criterio propio, que por sí solos puedan escoger el camino que nos ha de llevar a la emancipación de toda la humanidad.

Por eso, compañeras, para que nuestro trabajo sea más extenso, pedimos vuestra colaboración, que nos es muy necesaria. Esperamos que este llamamiento llegue a todas vosotras, procurando que a estos niños no les falte nada. — El Comité.

## Comité Pro Víctimas del Fascismo

Diariamente iremos publicando los donativos recibidos por nuestro Comité con destino a las víctimas del fascismo, pues dado el crecido número de nuestros donantes, nos es de todo punto imposible poderlo hacer de una sola vez, como así deseáramos.

Suma anterior: 368.500'25 pesetas.

Artes Gráficas, 17.050 pesetas; Montonave "Ciudad de Sevilla", 97; compañeras y compañeros de la casa "La Perfección", 203; los compañeros de los talleres Alber, 157; el compañero Gil de la casa Quer, 20; Rosa Palau, 5; Comité Revolucionario de Montornés del Vallés, 84'25; un beneficio de Ribarroja de Ebro, 85; los compañeros del Hotel Victoria, 95'25; compañeras y compañeros de la casa Juan Navarro Pérez, 65; compañeros de la fábrica de Material Islante, 295; Victoriano Mellado, 25; Sindicato de Productos Químicos, 797'10; Sindicato Fabril y Textil, 4.323'25; los compañeros del Bar Amorós, 70'25; enviado de Salvador Martí, de los compañeros de Valirós (Francia), 150; Mutualidad Obrera de Premiá, 104; Montané Canals y Gil, 10; compañeros Díaz y Navarro, 12; los compañeros de la casa Metalia, 40; compañeros de la casa Jordi, cerrajeros, Sección de Obras, 48; compañeros de la casa Sales, cerrajero, Sección de Obras, 55; los compañeros de la casa Castelar (Sans), 19'45; compañeros de la casa Escorça, cerrajeros de Obras (Sans), 30; compañeros y compañeros de la casa Viuda de J. Iglesias, 80; compañeros y compañeros de los Espumosos Mundial, 132'50; compañeras y compañeros de la casa Agustín Ibáñez, 265; Gómez y sus operarios, 40; compañeros de la casa Benito Rovira, calderería, 27'25; Sección Yeseros, 1.003; Comité Revolucionario de Prat Vermell, 888'85; Juan Pagés, 25; José Grau, 2; Cecília Díaz, 50; Clínica Instituto Frenopático, 495'75; Floro Baquenos, 10; Jaime Rosell, 3; compañeras y compañeros del Textil Blanchi, 95; las compañeras de la casa Giralt, 89; los compañeros de la Esmaltería Española, 342'35; los compañeros de la casa Margarit, 50; los compañeros de la casa Decauville, 70; los compañeros de la casa Yidea, 112; Lorenzo Grifó, 200; compañeras y compañeros de la casa Joaquín Segarra, 80; Pedro Bóte, 50; compañeros de los talleres Torres, Sección Casas, 57; Sindicato Único del Ramo de Alimentación, Sección Fideos, 1.020; compañeras de la Industrial Hispano-Alemana (Confederación Nacional del Trabajo), 174.

Total, 398.206,50 pesetas.

## Se necesitan camas y mantas

Necesitándose urgentemente, debido al crecimiento continuo de la asistencia popular que la nueva era ha hecho posible, camas —grandes y pequeñas— así como colchones, mantas y ropas para las mismas, la oficina de administración general de asistencia social se dirige a todos los Comités de Milicias Antifascistas con el fin de interesarles quieran contribuir a tan humanitaria misión entregando la mayor cantidad posible del material que se necesita y que posean, a la Consejería de Asistencia Social, Consejo de Oleno, 365, Oficina de Administración general de este Departamento,



# Con la Barcelona popular antifascista

## El joven panadero. - Un vendedor de gasolina. - La guapa muchacha del pueblo. - Un tranviario entusiasta. - Una boya de opinión popular, anclada en plena calle. - Tres milicianos que ansían marchar al frente. - La florista que admira todo lo que es libertad. - El inválido de la C. N. T.

CON EL CESTO DE PAN AL HOMBRE



Con su cesto cargado de pan, este muchacho animoso, es sorprendido por nosotros, camino de la casa de sus clientes. Es el hijo del propietario de la panadería en donde esta munición de boca se ha fabricado. Está satisfecho de que los trabajadores de su casa pertenezcan a las organizaciones sindicales antifascistas

EL VENDEDOR DE GASOLINA



Este compañero, que energico hace mover la bomba de la gasolina, como miliciano del Frente del Trabajo, nos hace una entusiasta exclamation, resumen de los acontecimientos actuales, ante nuestras preguntas. ¡Treinta años antes tenia que haberse aplastado el fascismo!

UNA HERMOSA MUCHACHA



Sorprendida por nuestros repórteres, esta guapa muchacha en la parada del autobús de San Martín, en el Saló de Fermín Galán, deja escapar éste y, emocionada, tiene unas palabras dignas de su belleza. ¡Cuánta sangre derramada por unos cuantos desalmados!

UN CONDUCTOR DE TRANVIA



Antes de arrancar el tranvia, este compañero conductor, preguntado cómo marcha el tráfico, responde: —Admirablemente bien. Antes de poner en marcha el coche, dice: —Saluda a SOLIDARIDAD OBRERA.

EL VENDEDOR DE PERIODICOS



He ahí un kiosco de periódicos. El momento industrial, con su establecimiento, es el foco ciudadano de este movimiento de opinión contra el fascismo, a través de la prensa

—¿Qué periódicos vende usted más?  
A la pregunta de nuestro compañero de Redacción, responde sin vacilación:  
—SOLIDARIDAD OBRERA

LOS TRES MILICIANOS



Tres milicianos, y de la F. A. I., por más señas.  
—¿Qué deseáis, compañeros?  
—¡Marchar al frente cuanto antes!  
¡Que aprenda el fascismo!

FLORISTA DE LA RAMBLA



La nota poética más saliente, no podía faltar. La simpática florista de nuestra popular Rambla, no dice nada más que está con sus flores al lado de la lucha por la libertad y el bienestar del pueblo

UN INVALIDO DE LA C. N. T.



Estampa emocionante de la calle. Un compañero inválido, con su coche, ante nuestras preguntas, nos enseña el carnet de la C. N. T. Afirma a este gesto, que si la revolución lo necesita con su cochecito desfiló de una barricada, él está dispuesto a todo

### Lo que dicen los frailes dominicos ingleses

Traducimos del "Blackfriars", es decir, "Frailes dominicos", de Londres, lo siguiente:  
"Todo católico no puede por menos que simpatizar con los católicos españoles. Pero es equivocado y profundamente anticristiano ponerse por este motivo del lado de los fasciosos españoles y negar su simpatía a los que resisten su acometida por creer —con razón— que se encuentran ante una tiranía ferocemente reaccionaria. El hecho de que el general Franco sea católico creyente y los jefes "rojos" se declaren ateos, no cambia en nada la cuestión.  
En lo que concierne a las persecuciones religiosas, hay que entenderse: o bien los curas y religiosos de España son mártires, o bien no lo son. Si lo son, es un sacrilegio explotar su sangre y sus sufrimientos para atizar la guerra fratricida y pedir una intervención extranjera en favor de los

rebeldes. Dios, ¿se ha vuelto también fascista? No es honesto querer convertir a Dios en policía del Estado, encargado de salvaguardar los bienes materiales de la Iglesia.  
En Badajoz, los rebeldes han celebrado la Asunción organizando una terrible matanza de obreros socialistas, comunistas y anarquistas. No podemos por menos que rechazar tan bárbaros procedimientos. Y es intolerable que los católicos tomen parte en ellos como católicos, y que los padres de la Iglesia sprubren desde lo alto de sus púlpitos la infame campaña de Frensa que se hace contra los obreros españoles.  
Afortunadamente una gran parte de la opinión católica se niega a oír la voz que le indica seguir las fuerzas de la reacción que lucha contra el pueblo español únicamente para defender sus privilegios."

### Aviso urgente A los compañeros de la columna "Tierra y Libertad"

Todos los inscritos en la columna "Tierra y Libertad", deberán presentarse el sábado próximo, a las tres de la tarde, en el Cuartel General de Miguel Bakunin (Pedraibes), para salir al frente.  
Consejería de Defensa. Sección de Milicias de Barcelona.—Por delegación, Ricardo Sanz.  
**Horario de visita a la Consejería de Servicios Públicos**  
A partir de ayer, martes, la Consejería de Servicios Públicos ha quedado instalada en el Paseo de Gracia, 92, esquina Provença, donde el consejero recibirá al público los martes, jueves y sábados, de ocho a una.  
Se recomienda al público que se abstenga de solicitar visitas al margen de lo establecido para evitarle pasos y molestias innecesarias.

### Consejo de los Transportes de Cataluña

**Regularización del servicio de taxi.**  
Cumpliendo con las normas trazadas por el Consejo de los Transportes de Cataluña, de ir regulando de una forma escalonada todos los servicios de transportes de nuestra ciudad, en armonía con las necesidades de la población, y con el fin de dar toda clase de facilidades a todos los ciudadanos, de un servicio rápido por dentro de la ciudad, este Consejo dispone:  
1.º A partir de hoy, día 7 del actual, el servicio de la industria socializada del taxi, podrá estacionarse en la vía pública en los puntos siguientes: Plaza de la Universidad, Plaza de Hermenegildo Olier de los Rios, Plaza del Teatro, Plaza de Cataluña, Plaza de España, Arco del Triunfo, Avenida de Francisco Layret (Chicago) y Plaza de Lesseps.  
2.º El estacionamiento en los taxis en los lugares citados será de ocho de la mañana hasta las siete de la tarde, reintegrándose a dicha hora a sus respectivos garajes.  
3.º Los taxis estacionados en la vía pública no podrán salir del radio de Barcelona. Si algún ciudadano, por necesidades urgentes necesitara trasladarse a algún pueblo de la región, deberá solicitar el servicio al Comité de Control, Cortes, 647, o telefonar a los números siguientes: 12327, 12328 y 12329, como así también para los servicios nocturnos.  
Recomendamos a todos los Cuerpos armados y ciudadanos su concurso para el cumplimiento estricto de estas disposiciones, dando facilidades a los choferes de este servicio para su mejor cumplimiento.  
Por el Consejo. — Marcos Alcón.  
Barcelona, 3 octubre 1936.



# LA VIDA SOCIAL EN LOS PUEBLOS

C. N. T.

A. I. T.

## GRAN MITIN CONFEDERAL EN REUS

Para hoy, día 7 del corriente, a las nueve y media de la noche, en el

### TEATRO FORTUNY

Organizado por la Federación Local de Sindicatos Unicos. Oradores: MANUEL BUENACASA, MARTINEZ NOVELLAS y JAIME ROS-QUILLAS MAGRIÑA, delegados del Comité Regional de Cataluña.

¡Trabajadores de Reus y pueblos comarcanos! Asistid a este grandioso acto, a fin de escuchar la voz autorizada de la Confederación Nacional del Trabajo.

EL COMITE

### Molins de Llobregat

#### Aviso urgente

El Comité de Economía y Defensa de Molins de Llobregat, pone en conocimiento de todos los propietarios de fincas rústicas y urbanas, que se encuentren fuera de la villa, se sirvan pasar por este Comité acompañados de todos los documentos acreditativos, que justifiquen dichas propiedades, en el plazo de quince días. La no presentación, supone renuncia a todos los intereses, y por tal motivo, nos incautaremos de todos los bienes de los que no se presenten en el plazo señalado.

El Comité de Economía y Defensa

#### COMITE DE RELACIONES DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICACION

### Vich, Ter y Fresser

Habiendo tomado el acuerdo en el último pleno de que todos los Sindicatos en el plazo de una semana nos mandarian la relación de los afiliados que abarca este Comité, y habiendo sido incumplido dicho acuerdo, rogamos que lo más rápido posible lo cumpláis, porque de lo contrario nos veriamos precisados a tomar determinaciones más radicales.

Vuestros y por la causa. El Secretario

### VALENCIA

### Juventudes Libertarias distrito Vega Alta

#### Manifiesto de llamamiento a la barriada

Camaradas de ambos sexos; jóvenes neutros en la lucha de clases: Los momentos que atraviesa el proletariado español, sin distinción de ideologías, son de suma gravedad y responsabilidad ante el mundo productor.

Es indispensable movilizar toda la masa del proletariado, para sacar el máximo rendimiento de los que luchan por el bienestar de nuestras futuras generaciones.

Se ha de reconcentrar toda la energía hasta conseguir aplastar definitivamente el fascismo y al mismo tiempo evitar que ningún "patriota de cartón-piedra" pueda constituirse, bajo pretexto alguno, en dictador del pueblo que se esfuerza en hacer desaparecer para siempre los privilegios de castas, como sólida garantía de paz, orden y progreso, sin el que los hombres de las diferentes razas y lenguas no pueden vivir en armonía, por mucha buena voluntad que tengan.

Hoy más que nunca ¡Organización! He aquí una consigna, que puede servir de aviso a todos los reacios e indiferentes. La gloriosa Confederación Nacional del Trabajo de España, consciente de la responsabilidad que estos momentos conlleva, ve con simpatía todo cuanto se haga en este sentido, porque considera llegado el momento de liberación total.

Y las Juventudes Libertarias que emanan de esta potente organización, convoca a la barriada de la Vega-Alta para orientar a todos sobre lo que son las Juventudes Libertarias y lo que pretenden.

Obrero del campo, de la fábrica o del taller; compañeros alejados hoy del ambiente de liberación social, jóvenes que cifráis vuestras esperanzas en una sociedad justa y equitativa, acudid como un solo hombre a este llamamiento, por el triunfo de la Revolución social.

F. I. J. L.

### Comité Regional del Centro

Se ruega a todas las Comarcas y Locales de la región Centro, nos envíen sus direcciones, por haberse extraviado las que teniamos en nuestro poder, para poder comunicar asuntos de gran trascendencia, debido a la proximidad de nuestro Congreso Juvenil.

Nota.—Nuestra dirección es: calle Covarruvias, 8, teléfono 30027. —El Comité. Madrid, 1-10-36.

### Desde Setmenat

Pueblo de la provincia de Barcelona situado en la ubérrima comarca de Sabadell.

Tiene unos dos mil habitantes, en su mayoría campesinos, entre los que abundan los "rabassaires". Existen también algunas fábricas de tejidos e hilados. La más importante no funciona por falta de primera materia.

Trabajaban en ella unos 300 operarios.

La fábrica Vall trabaja normalmente y tiene ocupación para unos 250 trabajadores.

Hay otra fábrica que trabajan 150 obreros y que está socializada.

El Comité de Milicias está formado por "Esquerra" y C. N. T.

Al producirse los sucesos no hubo violencia; luego se han hecho incautaciones importantes. En Setmenat tenían fincas y propiedades muchos fasciosos de importancia. A Cirera y Voltás, ex jefe de la Ceda en Cataluña, le han requisado unas 100 hectáreas de terreno laborable e importante extensión de bosque. A Fruitas, ex cacique local, otra con más de 300 hectáreas de regadío. Después les siguen Baigual, ex marqués de Setmenat, Pachau, Sorts y toda una gama de parásitos que se llevaban cuanto producía el pueblo laborioso, dejándolos en la miseria.

El Sindicato de la C. N. T. representa la voluntad de la clase trabajadora local. Cuenta con unos 800 trabajadores y cada día van sumándose a sus filas los que quedaban al margen. Además hay entre sus militantes individuos capaces de hacer buena labor y el conjunto de pueblo tiene natural predisposición para un ambiente de libertad y de justicia social.

Se celebró un mitin en un local apropiado, revistiendo importancia por la gran concurrencia que asistió.

Presidió un compañero de la localidad e hicieron uso de la palabra, en nombre del Comité Regional, los camaradas Baró y Molet, que disertaron sobre el ambiente de los momentos actuales, como es la lucha antifascista, la unidad proletaria, la marcha de los acontecimientos en la retaguardia y el desarrollo progresivo de la C. N. T. por tierras de Cataluña.

El público salió complacido.

Corresponsal

### De Bada'ona

#### A LA OPINION PUBLICA

Con gran satisfacción hacemos constar que la venta del primer número de "Via Libre" ha constituido un éxito que agradecemos al pueblo de Bada'ona, por el calor con que ha acogido a nuestro querido paladín federal y anarquista.

Aprovechando esta ocasión, hacemos presente que para evitarnos un trabajo que lo podemos aprovechar para otras cuestiones, no controlaremos ningún suscriptor individual, y por lo tanto, todo aquel que desee nuestro semanario, podrá adquirirlo cada sábado en su respectivo Sindicato, en todos los kioscos de esta localidad, de la barriada de Artigas y San Adrián, así como también en el puesto de libros que en nuestro local social, calle Fermín Galán, 14, tiene establecido la Comisión de Propaganda C. N. T. - F. A. I. — La Redacción.

### Los trabajadores de San Sadurn de Noya cazan para los hospitales

Autorizado por el Comité de Milicias Antifascistas de Barcelona, como también por el de esta localidad, se ha concedido permiso a los cazadores de la misma para que fueran a cazar en provecho de los hospitales, y el resultado de la cacería ha sido e siguiente: 14 conejos y 12 perdices.

### OFICINAS DE PROPAGANDA

#### Programa de mitines

##### Olesa de Montserrat

Mitin, hoy, miércoles, a las nueve de la noche. Oradores: Ginés García, José Conesa y Jaime R. Magriña. (Vendrán a buscarlos a las siete de la noche).

##### Mataró

Conferencia el viernes, día 9, a las nueve de la noche, a cargo del compañero Fidel Miró. Tema: "Autoridad y Libertad".

##### Hospitalet de Llobregat

Gran mitin-conferencia en el Ateneo de Estudios Sociales de Hospitalet. Oradores: José Conesa, Ginés García y Juan Papiol. El viernes, día 9, a las ocho y media.

##### Olot (Gerona)

Mitin el viernes, día 9, a las nueve de la noche. Oradores: Ramón Puig, Jaime R. Magriña y Alejandro G. Gilabert.

##### Callús (Manresa)

Mitin el sábado, día 10, a las nueve de la noche. Oradores: Juan Papiol, Ginés García. (Vendrán a estas Oficinas a buscarlos, a las seis y media de la tarde).

##### Navarres (Manresa)

Mitin el sábado, día 10, a las nueve de la noche, junto con la U. G. T. Oradores: Emilio Climent y Jaime R. Magriña.

##### Barriada del Verdum (Barcelona)

Mitin el sábado, día 10, a las nueve de la noche. Oradores: José Conesa, Jaime Rillo y Campoy. Presidirá un compañero de la barriada.

##### Barrio de la Salud (Badalona)

Conferencia el domingo, día 11, a las diez de la mañana, a cargo del com-

#### DESEDE BINEFAR

### Comunidad de Trabajadores de Binéfar

Se pone en conocimiento de algún compañero barbero o albañil de buena conducta ideal, que en este pueblo se necesitan dos compañeros de cada ramo para trabajar en la colectividad formada y bajo las condiciones de todo colectivizado.

También traspasamos el comunicado a dos panaderos que quieran ingresar en iguales condiciones. Se pasarán por este Comité Local. —El Comité Revolucionario.

### Para los pueblos de Baza y Turre

Hay pueblos, como Baza y otros de la provincia de Granada, al igual que Turre y algunos más de Almería, que, de por sí, poseen un espíritu rebelde los campesinos que en ellos residen, pero les falta preparación cultural; no tienen los conocimientos imprescindibles para poder percatarse de cuanto les pertenece y de aquello que deben realizar. Sería menester que, por parte de los compañeros residentes en los pueblos cercanos a los arriba indicados; por parte de cuantos residen por aquellas comarcas se les mandara material de propaganda: libros, folletos y periódicos. Así irían cultivando su inteligencia y creándose una personalidad.

Por mi parte, he de decirles a los campesinos de Baza y Turre, así como a los de los pueblos colindantes, que ahora se llegada la ocasión de trabajar por su cuenta las tierras que hasta la fecha han sido de los egoístas y explotadores propietarios.

Debéis, camaradas campesinos, aprestaros a expropiar las tierras y trabajarlas en colectividad, como hermanos, juntos para las labores de la producción y juntos para beneficiaros de las cosechas.

Expropiad las tierras, pero no os dejéis llevar por ciegos impulsos de venganza; dad pruebas de un alto espíritu moral, demostrad, queridos camaradas, que tenéis sentimientos humanitarios y que no queréis usar de la crueldad con nadie. Si lo hacéis así, todas las simpatías serán para vosotros, todos comprenderán que sois honrados y justicieros.

Otra cosa he de decirles: la bestia infame del fascismo quiere dominar España y volver a los sangrientos, a los criminales tiempos de la Inquisición. Hay que evitarlo por todos los medios. Dos maneras hay de combatir al fascismo: empuñando las armas y atacarle con entusiasmo; la otra forma es trabajar en la agricultura y en la industria y enviar todo cuanto se pueda a los que luchan. He aquí lo que vosotros, como los demás pueblos de España, podéis realizar.

Alfonso Nieto

pañero Jaime R. Magriña. Tema: "La acción en el frente y en la retaguardia".

##### Barriada de Sans (Barcelona)

Mitin el domingo, día 11, a las diez de la mañana, organizado por las Juventudes Libertarias. Oradores: Ginés García y Fidel Miró.

##### Arinyó (Manresa)

Mitin-conferencia el domingo, día 11, a las diez de la mañana. Oradores: Juan Papiol y Emilio Climent.

##### Caldesas

Mitin el martes, día 13, a las nueve de la noche. Oradores: Emilio Climent, Ginés García y Juan Papiol.

##### Granollers

Mitin el miércoles, día 14, a las nueve de la noche. Oradores: Ginés García y Jaime R. Magriña. (Vendrán a recogerlos a las ocho de la noche).

##### Canet de Mar

Mitin el viernes, día 16, a las nueve de la noche. Oradores: Ginés García, Jaime Rillo y Campoy. (Vendrán a las siete y media de la noche).

##### Hubi (Barcelona)

Mitin el domingo, día 17, a las nueve de la noche. Oradores: Ginés García, José Conesa y Jaime R. Magriña. (Vendrán a buscarlos a las siete y media de la tarde).

##### Vilafranca del Panadés

Mitin el domingo, día 18, a las diez de la mañana. Oradores: José Conesa, Alejandro G. Gilabert y Juan Papiol. (Vendrán a recogerlos a las nueve de la mañana a estas Oficinas).

Oficinas de Propaganda C. N. T.-F. A. I.

### Premiá de Dalt

Concretando, de una manera sintética, diremos lo siguiente relativo a la vida local:

En el Sindicato se ha constituido una sección de Cultura y Propaganda para difundir los ideales que encarna la C. N. T.

Se han colectivizado las barberías del pueblo. Han sido incautadas todas las tiendas, funcionando una cooperativa de consumo con dos sucursales.

Los burgueses, llevados por su tradicional egoísmo, subieron considerablemente los precios de las subalencias, en particular de las patatas, pero éstas fueron incautadas por el Comité de la localidad. En la actualidad se encarga de venderlas la Comisión de Control de Campesinos.

Ha sido destinado a almacén de productos agrícolas la torre denominada "Can Figueras".

Para la escuela del pueblo se ha destinado la torre "Mas Sala". En ella hay espaciosas habitaciones, jardín y bosque.

Con gran éxito se celebró el día 25 un mitin a base de compañeros de la C. N. T. Corresponsal

### Del frente de Bargas (Toledo)

Dura fué la lucha que los milicianos de la columna Tierra y Libertad, de Cataluña, tuvieron que sostener el día 28 para ocupar unas posiciones enemigas, en el sector de Bargas.

Pruebas de ello es que nuestro delegado del Comité Regional de Cataluña (C. N. T.) en la columna Tierra y Libertad, José Ramos Fernández, cayó gravemente herido, por lo cual ha sido necesario hacerle una transfusión de sangre.

Delante la gravedad del primer momento de nuestro amigo y compañero, fué trasladado inmediatamente a Madrid, al Hospital de San Carlos, donde se encuentra ya algo mejor, aunque no ha desaparecido la gravedad.

Todo y perteneciendo al Comité de Guerra, estaba en la lucha como un miliciano más, como todos los milicianos de la C. N. T., que dan el pecho sin ir nunca en busca de estrellas.

Compañero Ramos: Los milicianos catalanes necesitamos tu colaboración de revolucionario abnegado, lo cual esperamos que por tu temple de acero, pronto te pondrás bien, porque los antifascistas, la C. N. T. y la F. A. I. te necesitan en estos momentos.

No decaigas, compañero Ramos; aquí estamos nosotros para vengar, no solamente tu sangre, sino la de todos, para ir al aplastamiento total de nuestros enemigos.

Tu compañero, en nombre de la columna Tierra y Libertad, desea que pronto te pongas bien. Francisco Moles Madrid, 30 septiembre.



# EN EL FRENTE DE HUESCA

## Nuestras ametralladoras levantan sus gargantas de fuego contra los pajaros negros.-Los niños saludan, con el puño en alto, a nuestros milicianos de la Libertad

por HERMES

Al escribir estas líneas, la luna platea los destruidos tejados de esta villa, centinaria en bombardeo. El silencio, es absoluto; a lo lejos, nuestras avanzadillas vigilan. El sueño, ha cerrado los ojos de los combatientes de ambos campos. Se espera que sea atacado este pueblo. Nadie lo diría, al ver, como he visto esta tarde, tranquilidad en todos los rostros y serenidad en el espacio.

Tardienta es un pueblo miserable; opaco, de casas de un piso con corralillo al fondo, criadero de moscas. ¡Nunca vi tantas moscas! Parece este pueblito, una mancha de fango en un campo de oro, cuando el trigo pide ser segado.

En este momento, suenan unos tiros, allá, hacia la montaña. Después, silencio, y la noche continúa su errera hasta encontrarse con el nuevo día. Los cañones, apuntan al enemigo; las ametralladoras, con su ojo de linca, mudas y quietas, duermen también. La que representa esta fotografía mira hacia arriba, dispuesta a romperle las alas a las aves de acero de los cerdos fascistas.

Nadie diría, que estamos bajo la puntería de los cañones traidores, de la posibilidad de un ataque y a quinientos metros del enemigo. He visto desfilar por el pueblo soldados de la libertad, perfectamente equipados, de buen semblante y con luz libertaria en sus ojos. Unos vienen de las avanzadillas y otros van a incorporarse a sus centurias. En los rostros de todos, la misma expresión de calma. Algunos iban cantando canciones populares. ¡Con soldados de este porte, el triunfo es nuestro!

### ALEMANES QUE NO HABLAN CASTELLANO

En la carretera, esta tarde, encontré un grupo de soldados de la libertad, alemanes colorados, recios, y de ojos claros.

¡Salud! Les dije con afecto, y pregunté a uno:

—¿Contentos?  
—No hablamos español —me respondió uno que tendría unos cincuenta años.

—¿Hablas francés? — me pregunté.

Y en este idioma nos entendemos y me dice, que expulsados de Alemania, mejor expresado, huidos a Fran-



Telescopio de fuego que levanta su garganta. Puños de niños que se levantan contra el criminal fascismo.

cia, al enterarse del movimiento liberador de nuestro pueblo, cruzaron la frontera y ofrecieron su sangre por la libertad y su contra del fascismo.

Están encantados de nuestrobral y acogedor asilo y luchan como leales, pensando en redimir a su país de la pata de la bestia fascista. Y con un ¡salud!, estentóreo nos separamos.

¡Hermosa fraternidad de dos razas, de una ideología, que no reconoce fronteras!

### AL NO ENCONTRAR A LOS HIJOS, MATAN A LOS PADRES

En el Comité Local, encuentro a un miliciano que acompaña a sus hermanas, que han podido escapar de las manos traidoras. El, arrogante y magnífico, viste de libertador; ellas, de negro.

La tragedia de estos hermanos, es una más que suma en la historia de la barbarie fascista.

El hogar, lo tenían en Gurrea de Gállego. Se componía la familia, del

padre de 53 años y la madre de 51. Cinco hijos habían traído el mundo: tres varones y dos hembras. Los tres primeros, abandonaron el pueblo después de haber luchado en el pueblo y haber hecho la limpieza correspondiente y hoy pelean como milicianos.

Al entrar los falangistas en dicho pueblo, aconsejados por un guardia civil y mareados los individuos, fusilaron a treinta mujeres y a cuarenta hombres, la mayoría ancianos.

A los padres de estos muchachos, los fusilaron, porque no encontraron a sus hijos. José, Antonio y Ramón Aureaux.

Y José, que es el que habla conmigo, me dice con voz serena:

—Que la sangre de mis padres, sirva para algo, que no sea la política de antes!

### DESDE LA TORRE DEL CAMPANARIO

Desde el minarete de lo que fue casa de Dios, los milicianos de aviación, con potentes prismáticos, vigi-

lan el campo enemigo, localizan las baterías enemigas, avizoran en el aire y allá, en lo alto de la torre y como compañeros las mudas campanas, los observadores viven la vida de las cigüeñas pueblerinas. Desde este punto de vista y a más pies, el llano quemado por este sol de otoño. A cuatro kilómetros, Almudévar, gris, desvalido en el valle y covacha de los traidores. A la izquierda, los montículos defendidos por nuestros milicianos; por el maestro de escuela de la calle de Barbarrá; por el auténtico Negus; por el hombre de cara barbuda, ojos de niño y corazón de valiente; por el compañero que dió un dedo de cada mano por una ametralladora para cada uno de sus milicianos. El Negus, cambió el aula de sus alumnos, por el campo de batalla. Ya hablaré de éste, en otra crónica. Pues como decía, Almudévar al fondo, con su torre artillada; con sus trincheras protegidas por alambradas; con sus traidores, escondidos; con la barbarie ensañada en sus cubiles de fierro; con sus ginetes del apocalipsis delante.

Y al bajar del campanario por la pira escalera, las campanas dan la señal de: ¡enemigo a la vista! Vuelvo al puesto de observación y veo cómo los pájaros traidores, vuelan hacia nosotros. Un estampido formidable se produce cerca. Ha caído sobre una casa, de este pueblo mártir, que ha rebotado sobre sus tejados, más de tres mil cañonazos.

¡Tardienta, tu nombre se grabará en la Historia de la Revolución Social hecha por los hijos del pueblo! Tardienta, 3-10-36.

## Administración

Ante el enorme desarrollo y gran difusión que la alcañada SOLIDARIDAD OBRERA, resulta insuficiente, tanto nuestros talleres como el local destinado a Administración.

Obedeciendo a esta necesidad, Administración y talleres serán trasladados a la misma calle de Consejo de Ciento, número 282, a cuyo local debe dirigirse toda la correspondencia y libros desde el día 11 del mes corriente.

El número del teléfono lo anunciaremos próximamente.

Tomen buena nota de esto los suscriptores y pagadores y cuantos hayan de relacionarse con nosotros.

### LA ADMINISTRACION

## Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona

(F. A. I.)

Se cita a los delegados de los Grupos pertenecientes a esta Federación Local para que pasen por Secretaría a retirar una circular con la orden del día que deberá estudiarse para el Pleno de Grupos que convocaremos para el próximo sábado, a las nueve de la noche, en el lugar que se indicará a su debido tiempo.

Se ruega a todos los delegados que no dejen de concurrir a retirar las circulares, y de esta forma todos podrán estudiar debidamente los puntos de discusión de la misma. — El Comité Local.

## Festiva benéfica

La Sociedad Naturista de Barcelona organiza para el domingo, día 11, a las cinco de la tarde, en su local social, Tallers, 22, segundo, un festival a beneficio de las milicias antifascistas, en el que se pondrá en escena el drama de Ignacio Iglesias "El cor del poble", finalizando con un acto de concierto a cargo de todos los elementos de la entidad.

## CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUNA

# A todos los Sindicatos y Grupos de la Región

Apreciados compañeros:

Nos hemos dispuesto dar la sensación de capacidad constructiva en retaguardia.

Primero fué el Pleno Regional de Campesinos, convocado para que los propios campesinos estudiaran sus problemas y resolvieran. Más tarde ha tenido lugar el Pleno Regional de Sindicatos, para estudiar la situación económica. En el mismo se han trazado las líneas generales de la reconstrucción económica del momento. Ahora, nos decidimos a convocar otro Pleno Regional de Sindicatos, para tratar de los problemas de la cultura. Amantes de la misma, por lo que significa en la revalorización del contenido social de los pueblos, y por ser el vínculo que enlaza el pasado con el futuro, rompiendo las viejas doctrinas y abriendo cauces a la prospera humanidad, tenemos el deber inexcusable los confederados, de preocuparnos hondamente, de estudiar el problema con cariño y entusiasmo. De nada nos serviría vencer en la vanguardia, si no conseguimos consolidar la reconstrucción económica en la retaguardia, si no elaboramos con inteligencia el plan de transformación de la mentalidad de los pueblos. Los viejos atavismos, las educaciones que de siglos pesan con lastre insoportable sobre nuestras espaldas, las añejas concepciones y un sinnúmero de arcaísmos más, han de ser aventados con tacto, pero con firmeza y constancia. Sólo así lograremos una revalorización positiva del pensamiento libre y constructivo. Sólo así podremos edificar sobre las ruinas de un pasado vetusto, la armoniosa sociedad del futuro, libre de esclavos, exenta de prejuicios, dominada por la fraternidad y el respeto mutuo. El pueblo con mentalidad esclava y sumisa, aunque se le lleve el astillado, no es capaz de consolidar sus posiciones conquistadas, pues al primer embate del pasado que trate de resurgir con habilidad puede sucumbir enfrañándose en los viejos moldes.

Este Comité Regional, de acuerdo con el Comité Regional de Relaciones de la F. A. I., deseamos que todos los Sindicatos y todos los Grupos de Cataluña den la importancia exacta que tiene este trascendental pleno. Y esta importancia debe aumentar teniendo en cuenta todos el formidable efecto moral que contiene el hecho de reunirse en pleno para estudiar y determinar. Observa que sólo la C. N. T. celebra plenos regionales, a los que van los delegados a exponer y defender los criterios y acuerdos que han adoptado los Sindicatos en sus asambleas generales.

El Pleno Regional éste que tendrá lugar mañana, jueves, día 8 de octubre, a las diez de la mañana, en el Cine América, sito en la Avenida Francisco Layret, se regirá por el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.º Nombramiento de la Comisión revisora de credenciales.
- 3.º Informe conciso del Comité Regional.
- 4.º Problema escolar.
  - a) Informe de los delegados de la C. N. T. y la F. A. I. en el Comité de la Escuela Nueva Unificada.
  - b) ¿Interesa mantener en pie e incluso intensificar el movimiento nacionalista en Cataluña? Caso afirmativo, modo de mantenerlo.
  - c) Por el contrario, ¿se considera eficaz la actuación de la Escuela Nueva Unificada?
- 5.º Cultura general.
  - a) Intensificación de las Secciones de Cultura en los Sindicatos.
  - b) Propiciación de la creación de los Ateneos.
  - c) ¿Se considera útil la creación de un Comité Cultural Regional de Relaciones?
- 6.º Asuntos generales.

Comaradas: El problema de la educación escolar y el de la cultura en general, es trascendental en esta hora de renovación. Estad a la altura de las circunstancias. Que ningún Sindicato ni Grupo deje de discutirlo y aportar su opinión.

Fraternamente, os saludan, por los Comités Regionales.

LOS SECRETARIOS

## Para los compañeros taxistas en general

Compañeros taxistas todos: ¡Salud!

El otro día, desde esta misma micrófono os hablé y os dije que nosotros, a partir de ahora, os iríamos informando de lo que hacemos, para que sepáis a qué ateneros y al mismo tiempo para que estéis bien orientados, porque lo mismo que nosotros tendréis derecho a ello, y de esta manera se evitará en vosotros la duda y el titubeo, cosa muy fácil en los hombres que, por lo que sea, no saben dónde van y dónde se les lleva, y nosotros que todos nuestros hechos, nuestros actos y nuestras palabras están precedidas por la claridad, procedemos de esta forma, a mi juicio muy acertada; y dicho lo que antecede, voy a entrar en el fondo de la cuestión.

Yo quisiera, compañeros todos, poder y saber interpretar vuestro sentir, y que entre todos vosotros y nosotros, los hombres de la C. N. T. y todos los trabajadores hubiese una máxima afinidad y una inteligencia común que nos permitiese a todos llegar a una finalidad que es el triunfo total de la Revolución en todos los aspectos y sentidos; y para esto hace falta que todos tengamos altura de miras, comprensión y una visión muy amplia y muy clara de la realidad de las cosas y de los momentos que vivimos.

Hemos de tener en cuenta que hoy día todos los trabajadores debemos perseguir un solo objetivo, que es el aplastamiento total del fascismo, de ese fascismo compuesto por unos militares borrachos y stultos, por unos curas y monjes gandules, rateros y miserables que por el miedo a una cosa que no ha existido nunca, han podido dominar a los pueblos, han ultrajado siempre aquello que decían respetar, y por unos capitalistas parásitos, vagos y trágones, que son como los pulpos, que siempre han vivido bien a costa de la sangre que han chupado al pueblo laborioso y trabajador. Esto es el fascismo, compañeros, y esto es lo que debemos desterrar de una vez

para siempre; no por el mero hecho de que se llame fascismo, sino por la idea que en él encierra, que es el despotismo, la injusticia, la opresión y explotación del hombre por el hombre, la inmundicia, la anulación de la personalidad y el albedrío del individuo, que pasa a ser, bajo la garrra fascista, un número en la lotería de sus caprichos, una ruedecilla insignificante en el complicado engranaje de esa máquina colosal de latifundios y sinrazones que se llama Capitalismo.

Trabajadores todos de todas las organizaciones obreras: Los hombres de la C. N. T. y la F. A. I., aceptando la responsabilidad del momento, os decimos a todos: "Que ni por un momento, intenté nada, por egoísmo personal o de partido, ser un obstáculo a la Revolución."

Los hombres de la C. N. T. y de la F. A. I., en términos generales y por lo que respecta a Cataluña, vamos a la socialización de las cosas. Nosotros decimos al pueblo trabajador, que precisamente la socialización es la que da al pueblo lo que necesita; pero para eso es preciso que nos ayudéis vosotros en lo que podáis, cosa que hasta ahora, en honor a la verdad, si vale la frase, no viene ocurriendo, y esto es muy lamentable, compañeros, pero la realidad nos dice que es así, y de esta manera no iremos a ninguna parte.

No creáis que todo lo hemos de hacer nosotros; esta ha de ser una obra de conjunto hecha por todos.

Por nosotros habían los hechos, que son más elocuentes que las palabras. Nosotros socializamos la industria para dar personalidad a los taxistas, que no tenemos. Nosotros, cuando las circunstancias lo permiten, implantaremos una jornada mínima y daremos una semana máxima.

Nosotros queremos que todos nuestros garajes estén a la altura de la vida moderna, que se tener water, cuartos adecuados para las ropas de los chóferes, departamentos para duchas, para que cuando deje el tra-

bajo el taxista vaya a su casa aseado y limpio, en una palabra, como debe ir, y esto sabéis vosotros todos que los hombres de la C. N. T. y la F. A. I. lo que dicen lo hacen.

Pero esperad que las circunstancias lo permitan; no nos exijáis ahora cosas imposibles; daros cuenta de ello, puesto que las exigencias en momentos tan difíciles como los que vivimos pueden muy bien ser obstáculos a esta grande obra que estamos realizando.

Os quiero exponer un solo caso de los varios que podría exponeros, para demostraros que no os colocáis en vuestro puesto muchos de vosotros. Nosotros, para evitaros gastos y molestias, la semana pasada implantamos la modalidad de que en vez de venir todos a este pabellón, vinieseis sólo 270 compañeros cada media día, y se da el caso bochornoso de que el día que menos han faltado han sido 80 y 90 y días de faltar 130 compañeros, y está solo, dice mucho en contra de los mismos compañeros que no saben o no quieren estar a la altura de los momentos que vivimos.

Yo pido a los compañeros que así proceden que premediten y piensen bien en su manera de proceder, y la consecuencia que sacarán verán que tiene bastante que decir.

Por lo tanto, es preciso que lo que hasta ahora ha venido sucediendo, no continúe por más tiempo.

Nosotros todos juntos, hemos de sentar un principio claro y concreto.

Entre nosotros no puede haber aquello de que cada uno haga lo que le dé la gana.

Nosotros hemos de responsabilizarnos delante la organización y delante de la Revolución; nosotros hemos de demostrar que escatamos la disciplina, que es orden y respeto; y yo os garantizo que colocados todos en este terreno, llegaremos a la finalidad que todos deseamos, que es, la emancipación de todos los trabajadores, y por lo tanto, la reivindicación total de todos los taxistas.



# INFORMACION NACIONAL

## Han fracasado todos los ataques desesperados del enemigo, contra la invicta ciudad de Eibar. - Tras un fuego cerrado de fusilería y arrollador empuje, las milicias obreras se apoderan del campo de aviación de Huesca, posición de incalculable valor estratégico

### Bajo el signo de la moneda

La sede de las camisas negras se resistía a desvalorizar el signo de cambio que preside las relaciones comerciales de la Italia dolorida. Pero a pesar de las fanfarronadas de los primates de la política italiana no han tenido más remedio que nivelar el valor de la lira a la fluctuación que ha partido del Quai d'Orsay.

Un comunicado del feudo del "duce", ha dado cuenta de que el Gobierno ha fijado el tipo oro de la lira en una relación de 90 liras por libra esterlina y 19 liras por dólar.

Se están forjando las premisas de una guerra que no tardará en estallar. La pugna bélica es precedida, en la mayoría de los casos, por duros topetazos de índole económica.

Las primeras salvas de los encontronazos sangrientos se lanzan en los perímetros arancelarios y junto a las barreras aduaneras. La guerra del año 1914 fué precedida de una intensa lucha arancelaria y aduanera.

La cobertura oro de los signos de cambio ha perdido su significación de Tabú económico. Hoy día los metales preciosos son tan sólo la expresión de la preponderancia industrial o agrícola de los países. La esplendorosidad de oro está en relación directa con la economía.

Las fluctuaciones de las monedas representan las primeras escaramuzas que están librando los futuros beligerantes. Nos hallamos en los prolegómenos de la gran carnicería mundial.

A pesar de que todos los países siguen la pauta iniciada por Francia, Inglaterra y Norteamérica, lo realizan a la fuerza e impulsados por las necesidades que plantean las respectivas economías.

El fascismo italiano no renuncia al Canal de Suez, ni a interrumpir el desenvolvimiento del tránsito colonial de la metrópoli inglesa. Y como prueba de ello es el drama que alimentan en el suelo español.

La lira se ha sujetado a las exigencias francesas, pero persiste el propósito de revalorizar la economía italiana a base de la sangre derramada en tierras extrañas y con la rapiña de mercados exóticos.

**Una columna facciosa que ocupaba varios camiones, ha sido bombardeada por nuestra aviación en los alrededores de Vergara. Las pérdidas son incalculables. El pueblo de Villarreal está copado por nuestras fuerzas. Grandes descalabros a los facciosos en los pueblos de Elorrio y en el sector de Eigueta**

Bilbao, 6. — La aviación leal ha bombardeado en los alrededores de Vergara una columna facciosa que ocupaba varios camiones. El enemigo sufrió muchas pérdidas.

En el sector de Alava nuestros aviones han bombardeado eficazmente el pueblo de Villarreal, que está copado por nuestras fuerzas.

En Elorrio, nuestras fuerzas tuvieron un fuerte encuentro con los facciosos que retrocedieron después de sufrir importantísimas pérdidas. Nos apoderamos de 161 fusiles y gran cantidad de municiones. El enemigo ha dejado muchos muertos.

En el sector de Eigueta también han sido batidas las fuerzas facciosas, que han retrocedido dejando muchos muertos.

ron un fuerte encuentro con los facciosos que retrocedieron después de sufrir importantísimas pérdidas. Nos apoderamos de 161 fusiles y gran cantidad de municiones. El enemigo ha dejado muchos muertos.

En el sector de Eigueta también han sido batidas las fuerzas facciosas, que han retrocedido dejando muchos muertos.

### Nuestras columnas del sector de Guipúzcoa, en su avance arrollador, reconquistan importantes posiciones a los facciosos, de las cuales se habían apoderado cuando la sublevación

Merece destacarse la ocupación de Motrico, considerada por los facciosos como plaza importantísima. Ha desaparecido por completo el temor que se cernía sobre la plaza de Eibar, donde nuestras fuerzas han hecho renacer el ritmo normal de la vida ciudadana, prosiguiéndose con toda actividad los trabajos de fabricación de armas. - Se están llevando a cabo grandes operaciones en las cercanías de Elgoibar, confiando que muy en breve caerá en nuestro poder. - Nada de ata en Bilbao la actividad de los cercanos frentes, y sólo se piensa en la formación de columnas dotadas de excelente material. - Son en extremo satisfactorias las noticias de los frentes de Vitoria

Bilbao, 6. — En todo el frente de Guipúzcoa sigue el mejoramiento de las posiciones leales, retrocediendo, ahora, lentamente los facciosos, pero dado lo duro de los ataques de que son objeto por parte de las milicias vascas, se espera que en breve, el ritmo de este retroceso sea más acelerado, pues habiéndose conquistado a los facciosos posiciones de mucha importancia, las tropas facciosas se encuentran con grandes dificultades para poder mantenerse en los puntos en que actualmente aun resisten.

Por la costa, el avance de las milicias vascas es arrollador, habiéndose conquistado varias plazas, entre ellas Motrico, de la que los facciosos se habían hecho dueños en los primeros días de su ofensiva en este sector, aprovechando que las milicias vascas no estuvieron aun completamente organizadas y armadas. Tan pronto como nuestras milicias se or-

ganizaron y estuvieron dotadas del armamento necesario, cambió radicalmente el panorama militar en todo el frente.

La toma de Motrico fué una operación militar llevada a cabo con una brillantez extraordinaria. Se conquistó la población en escaso tiempo, retrocediendo los rebeldes ante el empuje arrollador de nuestras milicias.

A pesar de que los rebeldes en los primeros días de su actuación consiguieron algunas ventajas en este frente, por las causas antes indicadas, uno de los principales objetivos que se proponían conseguir no lo lograron en momento alguno. Este objetivo era la población de Eibar, que codiciaban por sus importantes industrias de armas. Pero la población de Eibar, que en los primeros días del avance faccioso, fué atacada por requetés de Navarra, supo resistir heroicamente todos los ataques de

que era objeto, y ahora, iniciada ya con gran brillantez nuestra contraofensiva, Eibar ha visto alejarse el peligro al retroceder los facciosos varios kilómetros, recobrando la población su ritmo de trabajo en la fabricación de armas.

Los rebeldes ocupan algunas posiciones en las cercanías de Elgoibar, y todo hace esperar que estas posiciones se vean obligadas a abandonarlas, pues bombardeados intensamente por nuestra artillería instalada en Marquina, los rebeldes que ocupan la zona de Elgoibar están sufriendo tan numerosas bajas, como consecuencia del fuego certero de que son objeto, que sin ataque por parte de nuestras milicias, se verán obligados a abandonar Elgoibar y sus alrededores.

En Bilbao, la situación continúa siendo de absoluta normalidad y siguen los alistamientos y la constitución de columnas que, a medida que vayan quedando armadas, saldrán hacia el frente de Guipúzcoa, para llevar a cabo la ofensiva total que represente la destrucción completa de las fuerzas facciosas, que aprovechándose en los primeros momentos de la falta de material de guerra de que carecían nuestras fuerzas, pudieron adentrarse en el interior de la provincia de Guipúzcoa.

Las noticias del frente de Vitoria son también en extremo satisfactorias. La situación allí es más estacionaria, pues por el momento no se combate, limitándose nuestras fuerzas a ir limpiando de facciosos los alrededores de las posiciones que ocupan en el interior de aquella provincia.

## EL 6 DE OCTUBRE DE LOS CAMARADAS MINEROS DE ASTURIAS

Las columnas de mineros asturianos han entrado en la ciudad de Oviedo, sosteniendo combates encarnizados con los facciosos capitaneados por el cabecilla Aranda. Se han apoderado del Campo de San Francisco después de dura lucha, obligando a los rebeldes a replegarse hacia el interior de la población. La iglesia de San Pedro ha sido tomada por nuestros camaradas, desde donde hacen frecuente fuego de ametralladoras sobre los cobardes. El barrio de San Antonio ha caído en nuestro poder, siendo pasto de las llamas varios edificios importantes de la mártir ciudad asturiana. Las lluvias han entorpecido el que nuestros hermanos asturianos conmemoraran el otro 6 de octubre, vergüenza y baldón de déspotas y sanguinarios, con la reconquista total de Oviedo

Gijón, 6. — Los ataques de los mineros asturianos sobre Oviedo han continuado con toda intensidad y con éxito lisonjero. Las posiciones que aún ocupan los facciosos en el interior de la capital, fueron intensamente bombardeados por la aviación y por la artillería, causándose a la guarnición que defiende Oviedo enormes bajas.

Las últimas noticias recibidas confirman que los mineros han entrado en los arrabales de la población por tres puntos diferentes, siendo dueños del denominado Campo de San Francisco, donde los facciosos ofrecieron dura resistencia, pero se vieron obligados a replegarse hacia el interior de la población después de sufrir enormes pérdidas.

El ataque de los mineros se ha visto, sin embargo, entorpecido, no por la resistencia de los facciosos, sino debido al mal tiempo que hace que dificulte el movimiento de la artillería y de los carros pesados. Sin estas dificultades provocadas por el mal tiempo, el éxito más completo hubiera coronado el esfuerzo de los mineros, y en estos momentos no se

hubieran limitado a facilitar al pueblo español, que admira su esfuerzo heroico desde el primer momento en que estalló la sublevación, tan sólo un éxito parcial, que sin embargo, tiene una importancia verdaderamente extraordinaria, pues la población se puede decir que está ya virtualmente en sus manos.

También se ha confirmado que las fuerzas de las milicias mineras han ocupado la iglesia de San Pedro, desde la cual hacen fuego de ametralladoras contra los elementos facciosos, que van retrocediendo hacia el interior de la población, donde aun esperan hacerse fuertes, bombardeados también por nuestra aviación que no deja ni un momento de volar sobre las tropas enemigas arrojando enorme cantidad de bombas que al estallar causan grandes bajas e indescribible pánico.

Por radios captados esta madrugada se ha podido saber, que Aranda ha estado pidiendo urgentemente auxilios, indicando que no tiene medios de resistir y que si no se rinde, la población será conquistada por los mineros y que él y sus fuerzas debe-

rán perecer entre las ruinas de la misma, pues les es imposible aguantar la avalancha de los mineros.

Se ha comprobado que varias casas de la calle de Uria, el Banco de Crédito, la Diputación y otros muchos edificios, están ardiendo sin que las fuerzas que defienden Oviedo puedan dedicarse a apagar estos incendios, pues la dificultad en que se encuentran ante los tremendos ataques de los mineros, les impide dedicarse a otra cosa que defenderse en la forma que pueden o huir ante la metralla que como lluvia cae continuamente sobre ellos.

También las fuerzas de los mineros han ocupado todo el barrio de San Antonio. La entrada en este barrio se hizo yendo delante varios camiones blindados que ametrallaron a los facciosos que quisieron evitar el paso de los mineros. En la misma forma pudieron apoderarse los mineros de Arsenales.

Por su parte las fuerzas de Galicia, que desde hace varios días, y después de sufrir tremendas derrotas intentan acercarse a Oviedo, iniciaron en el día de ayer un ataque por Gu-

do y hacia Trubia, no con el propósito de acercarse a Oviedo, cosa que han visto les es completamente imposible, sino con la táctica de obligar a los mineros a distraer fuerzas del asedio de Oviedo y dirigir las sobre Trubia y Grado, a fin de que Aranda tuviera un respiro; pero con escasas fuerzas de las milicias y mineros bien atrincheradas se bastó para que los propósitos de los gallegos se vieran frustrados y esta columna retrocediera sin cumplir su objetivo, después de sufrir enormes bajas.

Después de derrotadas las tropas de Galicia, una columna de mineros realizó una rápida incursión por el río Nalón, cortando las comunicaciones de una parte de la columna de Galicia con el grueso de la misma, lo que obligó a una retirada general de las fuerzas facciosas.

Las noticias de la lucha en Oviedo están siendo acogidas en Gijón con extraordinario entusiasmo y se espera que con la conmemoración del 6 de Octubre pueda darse la noticia de la ocupación completa de la capital.

— Contr.

### Interesantes manifestaciones de Largo Caballero

Madrid, 6. — El jefe del Gobierno, señor Largo Caballero, ha recorrido estos últimos días los varios frentes del centro, mostrándose muy satisfecho de la situación de los mismos, del elevado espíritu de las tropas y de la forma en que se están desarrollando las operaciones, lo que permite esperar que la situación que ha mejorado extraordinariamente en estos días, llegue a un estado tal de posición ventajosa para nuestras tropas, que la amenaza algo remota sobre Madrid, de que se venía hablando últimamente, deje de ser una realidad.

Se sabe que en la entrevista que tuvieron en Madrid el señor Largo Caballero y el militante de la C. N. T. Durruti, se llegó a un completo y absoluto acuerdo en todas las cuestiones estudiadas. Todo hace creer que la C. N. T., llegado a la ultimación de este acuerdo absoluto, coopere en Madrid, directamente, en la misma forma que lo hace en Barcelona, asumiendo aquellas responsabilidades de Gobierno que las circunstancias exigen.



# INFORMACION DEL EXTERIOR

## Tras una reacción formidable, las milicias del Norte avanzan vertiginosamente hacia Alava y Vitoria. - Los barcos piratas del Cantábrico han huído ante el peligro de su copo total. - Se acentúa por momentos la presión obrera internacional contra el acuerdo monstruoso de la «neutralidad»

### Ha fallecido en un sanatorio de Munich, a consecuencia de una crisis de euremia, el presidente del Consejo de Hungría, general Goemboes

Munich, 6 (urgente).—El presidente del Consejo de Hungría, general Goemboes, ha fallecido poco después de las nueve de esta mañana, en el Sanatorio de Munich, en el que se encontraba desde hacía varias semanas. Anteriormente habían manifestado los médicos que el Premier húngaro había experimentado tan considerable mejoría, que en breve podría regresar a Hungría para asumir de nuevo la dirección del Gobierno de su país; pero anoche se presentó de improviso una crisis de euremia, que ha producido la muerte de Goemboes.

### ABUENA HORA MANGAS VERDES

### Los carlistas ya tienen nuevo jefe

Viena, 6. — El periódico "Neue Wiener Journal" publica hoy una declaración del príncipe Javier de Borbón Parma, en la que éste desmiente la veracidad de una información circulada en la prensa extranjera de que en el testamento de su tío Alfonso Carlos de Borbón, recientemente fallecido, hubiera sido nombrado pretendiente provisional al trono de España.

La declaración añade que poco antes de la muerte de Alfonso Carlos, el príncipe Javier se reconcilió con el ex rey Alfonso.

Parece ser que la delegación carlista española que se halla en Viena actualmente, quiere tratar con el príncipe Javier de la táctica a seguir en el futuro, manifestando que la acepta como jefe provisional del partido carlista español.

### Las columnas vizcainas y guipuzcoanas avanzan hacia Vitoria, que se ve seriamente amenazada

Londres, 6.—A la agencia Reuter le comunican desde Bilbao que las milicias vascas están desarrollando una formidable ofensiva contra las fuerzas faciosas que operan en territorio guipuzcoano, que ocuparon en las primeras semanas de la campaña, merced a la carencia de municiones en el campo vasco.

Un despacho depositado esta mañana en Bilbao da cuenta de que las columnas vizcainas y guipuzcoanas avanzan decididamente hacia Vitoria y, después de haber salvado algunos obstáculos naturales, parecen tener libre la ruta de la capital de Alava que aparece seriamente amenazada.—Cosmos.

### El Gobierno inglés estudia la manera de evitar las manifestaciones de carácter fascista

Londres, 6.—En los círculos políticos se asegura que el Gabinete está estudiando la manera de evitar las manifestaciones públicas de carácter fascista a fin de evitar que se produzcan colisiones análogas a las del pasado domingo.

Infinidad de personalidades políticas ponen de relieve que los fascistas escogen siempre como teatro de sus manifestaciones aquellos lugares en los que creen ver mayores probabilidades de que se produzcan incidentes.

## NOTA POLITICA EXTRANJERA

Naturalmente que la sabiduría popular es la nuestra. Jamás hemos creído en otra, ni nutrido lo fundamental de nuestro poco o mucho saber de distinta substancia que de la que se mantiene el popular. Y las pocas veces que, con muy disculpable curiosidad, hemos hecho alguna que otra incursión al campo de la sabiduría magistral, volvimos de ellas con la presunción de que, todo lo que se nos pretendía enseñar, era un vocabulario culto que marchaba, con palabras desconocidas por nosotros, hechos y cosas que de tan sabidas ya habíamos olvidado.

Lógico era, pues, que con tal experiencia, no atenderíamos, en esta ocasión que la libertad del mundo peligraba, otras sugerencias que las facilitadas por la sabiduría popular. Y ésta, desde que las dictaduras han hincado su garra en algunas partes de Europa, viene denunciando al fascismo como un verdadero peligro, contra el cual sólo debe de oponerse la fuerza. De ahí que veníamos insistiendo en estas notas en la necesidad de combatir al fascismo con hechos y no con palabras.

Los acontecimientos del domingo en Londres y París demuestran que al fin va a empezarse a combatir al fascismo tal como la sabiduría popular venía aconsejando.

Contra Mosley y sus «Camisas negras», que, gracias a la complacencia del ministro del Interior, Jhon Simon, pudieron intentar el domingo manifestarse en Londres, la avalancha popular, oponiéndose al avance del fascismo, sabedora del peligro que representa permitirle dar siquiera un paso. Contra el coronel Le Rocque y sus «foguesados», que el mismo día acudieron al Parc des Princes de París con la intención de perturbar el gran mitin que el proletariado francés celebraba en aquel lugar, las masas del pueblo deteniéndolos sólo con su presencia. Contra la que ya empieza a parecer culpable actitud de los Gobiernos de Francia e Inglaterra, el clamor entusiasta de las masas que en París reclaman «viones para España» y en Londres que «cese la neutralidad». Hasta en el mismo territorio del Sarre, cuyo plebiscito tan satisfecho dejó a Hitler en la fecha de su celebración, se ha empezado también a combatir el fascismo con hechos, como lo demuestra la adhesión de los obreros de Sarrebruck a la causa del proletariado español. Como lo esperábamos, únicamente el partido laborista, por inspirarse en la sabiduría de cátedra, quiere vencer con palabras lo que la sabiduría popular ha resuelto vencer con hechos. ¡Qué le vamos a hacer! Es su sípo.

## LA SOLIDARIDAD DEL PUEBLO RUSO AL PUEBLO ESPAÑOL

### A través de las fronteras y mares os tendemos nuestras manos de ayuda y solidaridad, dicen los escolares rusos a las mujeres y niños españoles

Moscú, 6.—La Juventud Estudiantil de la U. R. S. S. desarrolla una magna campaña colectiva para recoger fondos de socorro a favor de las mujeres y niños de España. Ahora se han unido a esta campaña los estudiantes de las escuelas de obreros técnicos de la fábrica de equipos de aviación de Moscú, quienes han dirigido a los niños españoles el siguiente mensaje: "A través de las fronteras

y mares os tendemos nuestras manos de ayuda y solidaridad".

Los escolares de la escuela 125 de Moscú han aportado 188 rublos a la suscripción.

Los jóvenes y niñas de la escuela Nevela, escriben a los niños españoles: "Sed valientes, amigos. Os estrechamos vuestras manos combativas y os abrazamos de todo corazón. Nuestro saludo al intrépido pueblo español".

### La ciudad de Huesca ha sido incesantemente bombardeada. - En el frente de Zaragoza, nuestra artillería y aviación han castigado duramente a los rebeldes situados en Belchite, que han sufrido pérdidas de considerable

Madrid, 6.—Parte oficial de guerra de las diez de la noche:

Frente del Norte y Noroeste. La situación en todo este frente no ha sido alterada en el curso del día de hoy. La aviación republicana ha realizado diversos vuelos de reconocimiento y bombardeo por la provincia de Alava y norte de la de Burgos.

Frente de Aragón.—Nuestras baterías emplazadas en las inmediaciones de Huesca han bombardeado con gran intensidad las posiciones enemigas sin apenas ser contestada. La aviación ha atacado también con gran eficacia los puestos faciosos, tirando a escasa altura y desmontando varias piezas y ametralladoras.

En el día de hoy se han presentado a nuestras líneas veintidós soldados procedentes del campo facioso.

Belchite ha sido hoy objeto de un intenso bombardeo de la artillería y aviación leales. Los sitiados repelieron nuestros ataques con ligero fuego de cañón intentando una salida que se ha visto rápidamente frustrada por la eficaz intervención de nuestras avanzadas y obligando a retirarse a los atacantes después de sufrir pérdidas de consideración.

Frente Sur.—En sector de Castuera, las tropas leales han avanzado tres kilómetros hacia Medellín, mejorando notablemente de posiciones. En los otros sectores de este frente ligero tiroteo con las avanzadas enemigas.

Sin variación en la situación de fuerza.

Frente del Centro.—Nuestras avanzadas de Somosierra, han hostilizado con fuego de fusilería y ametralladoras los puestos enemigos. Uno de ellos donde está emplazada una ametralladora ha sido capturado por nuestros soldados. Navacerrada y Guadarrama acusan tranquilidad.

La artillería leal del sector de Navalperal ha tirado en el curso de la tarde con gran precisión sobre las posiciones faciosas. Una de nuestras avanzadas ha capturado tres moros perdidos en la acción de ayer.

Santa Cruz de Retamar ha sido violentamente atacada por una columna enemiga y las nuestras resistieron con valentía obligando al enemigo a replegarse.

En los demás frentes, sin novedad.—Cosmos.

## Sindicato Unico del Arte Fabril y Textil de Barcelona y sus con'ornos

La Junta de este Sindicato, convoca a los obreros y obreras del Fabril y Textil, con carácter urgente, a la reunión extraordinaria que se celebrará hoy, miércoles, en el Cine Fomento Martinense (Clot), a las seis de la tarde, para tratar asuntos de gran interés.

En espera de que no faltaría, os saludó. — La Junta Central.

## Hallazgo macabro

### Son halladas 1.500 monedas de oro españolas correspondientes al siglo XVII, a seis kilómetros de Ronda (Colombia)

Ronda (Colombia), 6. — A seis kilómetros de esta ciudad, en el sitio llamado "El Mesuno", unos pescadores encontraron en las orillas del río Magdalena, un tesoro escondido, consistente en 1.500 monedas de oro, españolas, del siglo XVII, numerosas cadenas del mismo metal y varias alhajas. Las monedas son de fabricación toca y en una de sus caras tienen el escudo de Castilla con una inscripción que dice: "Felipe IV1630", y por el reverso gravada una cruz.

Se supone que estas monedas y las alhajas debieron pertenecer a funcionarios españoles que, al huir de Colombia con motivo del triunfo de Bolívar, en la batalla de Bacaya, las escondieron provisionalmente en una orilla del citado río, con el fin de recuperarlas más tarde cuando se apaciguaran los odios entre los españoles y los criollos, originados por la guerra de la independencia y que sus dueños, por circunstancias que se desconocen, no pudieron regresar a Colombia a buscar el tesoro que permaneció oculto durante tanto tiempo.

## Parte oficial del frente

### Información de Caspe, Bujaraloz y Huesca (Servicio de C. C. M. A. C.)

#### SECTOR CASPE

En todo el sector, durante el día de hoy, ha descargado una intensa lluvia, la cual ha dificultado toda clase de operaciones.

#### SECTOR BUJARALOZ

El enemigo, con un fuego de cuatro baterías protegido por la aviación, preparó un avance sobre nuestras posiciones, el cual fue contraatacado por nuestras valientes milicias, obligándole a retirarse precipitadamente, abandonando en su huida cuarenta muertos en el campo. Se pudo comprobar, viendo los cadáveres, que todos ellos eran falangistas, y entre ellos algún militar.

Nuestra artillería ha hecho unos cuatrocientos disparos magníficos, sobre las concentraciones de Quinto, Fuentes de Ebro y la Ermita, habiéndose destruido los grupos rebeldes que operaban en aquellos sectores.

### El doctor Hugh Dalton, en la Conferencia del Partido laborista inglés, pone de manifiesto el fracaso de la Sociedad de las Naciones al permitir que los acuerdos internacionales se violen con absoluta impunidad

Londres, 6. — En la conferencia del Partido Laborista, que se está celebrando en Edimburgo, se ha abierto debate general sobre la situación internacional, especialmente en lo que se refiere a la cuestión de los armamentos.

El doctor Hugh Dalton ha defendido una proposición sobre materia de desarme. Ha empezado refiriéndose a la grave situación que atraviesa Europa a causa del constante aumento de los armamentos de todos los países, poniendo de relieve que la Sociedad de Naciones carece de autoridad para imponerse por haber nacido con constitución muy débil. Hace resaltar que la indudable debilidad del organismo internacional se acentuó todavía más ante sus claudicaciones durante los últimos tiempos, permitiendo que los acuerdos internacionales se violaran con absoluta impunidad.

Considera el orador que uno de los factores más importantes de la actual grave situación lo constituye el colosal rearme alemán.

Reconoce que si el partido laborista subiera al Poder un día y se enfrentara con un panorama europeo semejante al presente, no tendría más remedio que incrementar los armamentos británicos, aunque tendría buen cuidado en hacer que éstos se hallaran al servicio de la seguridad colectiva.

El doctor Dalton termina diciendo que los armamentos británicos deben hallarse a tal nivel que garanticen el fracaso de cualquier agresor.—Cosmos.

### El Gobierno húngaro comunica oficialmente la muerte de su primer ministro, designando para sustituirle al señor Darany

Budapest, 6. (Urgente). — El Gobierno húngaro acaba de dar oficialmente la noticia del fallecimiento del general Goemboes, ocurrida en el sanatorio de Munich, donde se encontraba en tratamiento. El comunicado oficial agrega que se hace cargo efectivo de la presidencia el señor Darany.

En Farlete se han fortificado nuestras líneas avanzadas, desistiendo el enemigo de su intento de ataque, por esta parte del sector.

Sin novedad en este frente.

#### SECTOR HUESCA

Se continúan los duelos de cañón en este sector. En la parte norte, nuestras fuerzas han logrado los mejores puntos para el ataque al enemigo, el cual se encuentra cada día más desmoralizado, debido al cerco tan reducido que tiene de acción.

Nuestra aviación en sus vuelos de reconocimiento ha comprobado la existencia de fuerzas que se dedicaban a reparar los desperfectos de la línea del ferrocarril de Zuera a Canfranc, habiendo sido bombardeadas, causándole nuevos destrozos en la línea férrea.

Resto del frente, sin novedad. 6 de octubre de 1936.



# INFORMACION DE TODOS LOS FRENTE

## EL OPTIMISMO DE NUESTROS CAMARADAS DEL FRENTE, ES LA MAXIMA GARANTIA DE LA PROXIMA VICTORIA DEFINITIVA

### Un llamamiento de la Comisión de Abastos de Vicién

#### Ropa y comida para el frente

A los trabajadores: Los compañeros que nos encontramos operando en el frente de Huesca, acudimos a vosotros para que todos juntos realicemos las tareas que estamos llamados a cumplir.

Esto obedece a que, al encontrarnos próximos a los Pirineos, el viento y los frios se hacen tan intensos, que es difícil soportar la temperatura reinante.

Se acaba al descubierto. Falta mucha ropa interior. Necesitamos calcetines y americanas que abriguen más que las que usamos de aquí, pantalones de cuero o pana y calzoncillos de punto.

Este problema, sabemos que puede ser resuelto inmediatamente. No se puede consentir que mientras en los almacenes de los comerciantes está la ropa sin prestar servicio alguno, los heraldos de la libertad y los propulsores de una nueva organización social sufran los rigores del frío.

Por lo que atañe al problema de la comida, nos dirigimos a los campesinos.

Los trabajadores del campo y de la ciudad nos han de mandar la ropa y comida que haga falta. — La Comisión de Abastos de Vicién (Huesca).

### PALABRAS DEL FRENTE

#### Hablan los «Barbianes de Artes Gráficas» (centuria)

Por conducto de SOLIDARIDAD OBRERA, nos ponemos los componentes de esta centuria, en habla con la opinión confederal y con los demás sectores antifascistas.

Queremos que esa opinión y esos sectores, sientan el aliento nuestro (optimismo, seguridad en la victoria), y juntarlo con los suyos, manteniendo sempiterno el espíritu de lucha que nos dió el triunfo en las calles de Barcelona, y nos lo dará en tierras aragonesas, y en todo el suelo hispano.

En estas líneas y en las posibles futuras, no leerás relatos de gestas y heroicidades, porque somos enemigos de los ídolos y de las singularizaciones; en cambio, siempre encontraremos el espíritu de estas palabras. Masa laboriosa que trabaja y vigila; cuando te retires a descansar, ten la seguridad de que tu sueño ni tus sueños venideros, serán turbados por la presencia de la bestia fasciosa y fascista. Descansa, vive y laborea sin temor, que «no pasará»; que si armas no tuviéramos mañana, no retrocederíamos ni en un palmo de terreno; y los venceríamos, con los puños, a dentelladas con la gran fe, con el gran espíritu que nos hizo vencedores, luchando desarmados en las calles de nuestra querida Barcelona.

Queremos que si de esa opinión y de esos sectores, algún componente pierde en el frente o en la retaguardia, luchando por nuestra gran causa, un ser querido, se beba la primera lágrima que intente provocar el llanto; con la mano se apriete el corazón, fuerte, muy fuerte, y abogue los sollozos que sus labios quieran emitir. Que el mundo, ante vuestro semblante sonriente, no diga que os portáis de forma espartana, sino de forma antifascista. Que nuestras vidas, que vuestros dolores, que la sangre que vertimos nosotros en estos suelos de España, que toda la crueldad de la cual somos víctimas, y nuestra y vuestra digna y estoica reacción sirva para acrecentar de los otros países del mundo, la conciencia de lucha antifascista.

Queremos exterminar a asesinos, a bestias cañinas, a entes de manicomio.

¡Queremos luchar; queremos matar; sí, nosotros; antibélicos; queremos morir!

Queremos, padres, madres nuestras, daros una vez con bienestar y dignidad.

¡Queremos que las camaradas que llevan aires en sus vientres, den a luz en la luz!

¡Queremos la libertad, el trabajo, la justicia!

Por esto luchamos y nos llaman héroes a los milicianos. ¡Qué barbaridad! ¡Si, sólo somos hombres conscientes! — El Barbián Gráfico de Barbianes de Artes Gráficas en la segunda columna.

¡Viva la causa antifascista!

¡Viva el comunismo libertario!

El delegado, Juan Antonio Rome-

Vinaceta, 20 septiembre de 1936,

### La lucha antifascista en uno de los frentes de Aragón

#### IMPRESIONES DE CAMPAÑA

Azaila, pueblecito aragonés situado en la retaguardia de la línea de fuego del frente antifascista, habitado por compañeros campesinos, que noblemente confraternizan de forma admirable y comprensiva con nuestras milicias, los compañeros de las cuales, han hecho llegar hasta ellos nuestra palabra comprensiva reboante de humanidad y altruismo ideológico, tal como corresponde a nuestros medios y organizaciones.

La vida cotidiana de este pueblecito se desarrolla con la más absoluta normalidad, y por las actividades productivas que por doquier se notan, nadie diría que viven en el centro de las actividades de la guerra.

La orientación proletaria que nuestros compañeros imprimen a los campesinos de dicho pueblo, no es descuidada en ningún momento, no obstante tendrían que completarse mandándoles folletos, libros de estudio y a la vez un compañero profesor para dar las clases correspondientes a cultura general, al objeto de que se les fuera dando a grandes y a chicos, esa satisfacción y necesidad que sienten de penetrarse y capacitarse para la nueva estructuración social que se impone en estas horas revolucionarias.

Visitada la línea de fuego en la vanguardia de Azaila, situada en el

frente de Belchite, se nota rápidamente el perfecto orden que impera en dicho sector, este frente está bajo el comandamiento general del compañero Ortiz, cuyo mando inmediato y perfecto a la vez, en todos los órdenes corre a cargo de compañeros competentes y tan destacados como son el capitán Alfredo Navarro y Francisco Señer.

En una de las avanzadillas visitadas encontramos que el jefe de la fuerza que opera, es el destacado compañero militante de la C. N. T., Graciano G. Carrillo, que conjuntamente con todos los compañeros que actúan con él, cumplen excelentemente su cometido con una convicción y una moral revolucionaria que es digna de que todos los que estamos en la retaguardia conozcamos y divulguemos para bien de la lucha antifascista.

En el resto de las avanzadillas visitadas también en el frente de Belchite, impera en todas ellas, el mismo orden y elevada moral que hemos mencionado anteriormente.

Entre las centurias que operan en este frente se encuentran las que a continuación se detallan, Centuria Progreso (esta fué la primera que marchó para este frente al estallar el movimiento en el mes de julio), Centuria Francia, dos Centurias Aseaso, Centuria P. O. U. M., Centuria Ferrer y

Guardia, Centuria Sector Magno, Centuria Artes Gráficas, Centuria N, Centuria Albalade, dos Centurias de Septiembre, y el resto de compañeros que forman las especialidades con la respectiva sección de ametralladoras, técnicamente distribuidas que operan combinadas con un cañón de infantería del siete, que se han puesto por nombre «Juanite». Todos, absolutamente todos estos compañeros, luchan de forma admirable y con un espíritu de solidaridad tan ejemplar que no existe entre ellos la más mínima distinción ni privilegio, imponiéndoles solamente y ante todo lograr el objetivo único que se han propuesto, abatir y aplastar por completo la bestia fascista.

Muy lógicas parecerán estas impresiones de campaña que dejamos transcritas, no por ello dejan de reflejar la verdad de los hechos, así como también la máxima combatividad y organización que tienen nuestros bravos luchadores, y ante tales condiciones, verdaderamente insuperables de ardor y convicción, afirmamos rotundamente que el triunfo de la revolución es ya un hecho indestructible, que nadie, absolutamente nadie, puede ni debe regatear a los bravos hijos del pueblo que defienden con su amada y apreciada sangre la causa noble de la Libertad.

### EL 2.º GRUPO METALURGICO EN EL FRENTE DE AZAIDA

#### Para los metalúrgicos y compañeros de la C. N. T.

Desde este frente saludamos a todos los metalúrgicos en general y, particularmente a los de la C. N. T., por ser esta la organización a la cual pertenecemos, y les hacemos saber la labor llevada por nosotros durante estos últimos días.

El día 26, a las cinco de la mañana, por órdenes superiores, la centuria Francisco Ferrer Guardia, a la cual estamos agregados, hicimos una descubierta en dirección a Quinto, llegando a tres kilómetros del mismo sin encontrar resistencia alguna. Recogimos varias armas abandonadas por los fasciosos y pudimos apreciar la enorme desmoralización que reina en su bando, pues en sus mismas puertas aun tenían el trigo por segar y recoger, demostrando a nuestro modo de ver y comparado con los pueblos que están bajo nuestra protección la enorme diferencia que existe entre ambas causas.

Hacemos también constar la buena marcha y comprensión que existe en nuestra columna, la cual dirige con tantos aciertos en la vanguardia el capitán Navarro y, especialmente, donde más se palpa esta comprensión es en la centuria, entre los compañeros de la C. N. T., junto con los de otras organizaciones sindicales.

No mengua el entusiasmo de los demás grupos de la centuria, entre ellos la Barceloneta. Bien unidos Transporte, Farigola, federales y demás, para acabar con la horda fascista, y hacemos resaltar la noble actuación del delegado de centuria Roberto Pera, junto con nuestro agregado militar, sargento Vázquez. El segundo Grupo metalúrgico, también intervino con muchos aciertos en la toma de Munieta, que, después de librar un combate de varias horas cayó en nuestro poder; además, tomamos parte en el combate de La Zaida, donde perdimos un compañero y tuvimos dos heridos, siendo nuestro grupo uno de los primeros en entrar en dicho pueblo.

El 2.º Grupo metalúrgico, para que su buena actuación conste, lo mismo se acoge a un sitio de gran peligro como a otro cualquiera, pues allí donde el alto mando aconseja se destacan ellos, mereciendo toda la aprobación el delegado por parte del grupo.

Enviamos un saludo para todos los compañeros de la Hispano Suiza, casa Torres, Marítima y Vulcano y entre ellos a Vallejo y todo el Comité de Metalurgia.

¡Viva la causa antifascista!

¡Viva el comunismo libertario!

El delegado, Juan Antonio Rome-

ro, Fernando Varela, siguen las demás firmas del Grupo.

### Del frente de Bargas

Hoy, sábado, día 3 de octubre, y desde primeras horas de la mañana, ha empezado un fuerte tiroteo de fusil, ametralladora y baterías que ha sido contestado inmediatamente por las columnas destacadas en Ollas, al

mando del teniente coronel Mena. Acto seguido, nuestros milicianos han pasado a ocupar la ofensiva, y avanzando con grandes bríos sobre el enemigo emplazado en Bargas, dió por resultado que a mediodía ya estuvimos a la vista de dicho pueblo.

Nuestras avanzadillas han estado a la altura de las circunstancias, por su espíritu de lucha, en que por más intenso que era el fuego de los facciosos, han sabido mantenerse en su sitio de avanzada, no retrocediendo ni siquiera un palmo del terreno ganado, aguantando la misma posición a pocos metros del pueblo, para esperar, si por un caso se asomaba nuestra aviación para dar el golpe de gracia. — Francisco Molea, Ollas, 3-10-36.

### EN EL FRENTE DE BATALLA

#### LA LABOR DE LOS COMPAÑEROS DE LUZ Y FUERZA

Las dos organizaciones sindicales, la C. N. T. y la U. G. T. son, en su mayor parte desconocidas. Hoy ya empezamos a conocerlas y a comprender muchos de sus postulados. Estos camaradas revolucionarios de hoy, que son aquellos que poco tiempo fa estaban — contra su voluntad — sometidos a la odiosa tutela del cacique o del gran terrateniente, para quienes habían de trabajar jornadas agotadoras, por un infimo jornal o salario, hoy presencian el magnífico espectáculo que les proporciona el alborar del nuevo y naciente día.

En todo este conglomerado de pueblecitos, son contempladas mayestáticamente, las interminables caravanas de vehículos que, portadores de bravos milicianos y pertrechos de guerra, atraviesan las carreteras y caminos que surcan estas tierras de Aragón. Llama considerablemente la atención de nuestros camaradas campesinos, las consignas, para la mayoría de ellos desconocidas, C. N. T., U. G. T., F. A. I. y U. H. F.

En estos momentos, después de dos meses de lucha, y cuando más se impone una labor de estrecha colaboración, todavía se encuentran pueblos en donde no existe una organización sindical y si existe en alguno de ellos son un número bien reducido los afiliados con que cuenta, aparte de desconocer lo más elemental de la organización. Es preciso, pues, que grupos de propagandistas se desplacen a estas tierras aragonesas para que después de ser liberado un pueblo por las milicias antifascistas, hagan una verdadera labor de retaguardia, poniendo ante el pueblo y al desnudo, la realidad del momento presente, y para establecer un baluarte firme y potente contra el antiguo sistema.

Los camaradas de «Luz y Fuerza»,

que vamos en constante peregrinación a través de estos pueblos, para dar cumplimiento a nuestra misión, cual es la de atender al servicio eléctrico de los mismos, nos damos perfecta cuenta de la completa desorganización en que viven estos compañeros, y con ellos mismos quienes nos piden los orientemos en cuestiones tan vitales, como son de las que me ocupo en estas líneas. Y tal es así, que no faltan pueblos como Torres, Barbúes, Alberuela de Tubo, Huerto y Uedó, entre otros muchos, en los cuales y ante su insistente ruego hemos tenido que intervenir, mediante conferencias o charlas, para facilitarles cuantos datos interesaban para su definitiva organización.

#### POR LAS LINEAS DEL FRENTE

Hemos hecho un recorrido minucioso por algunas de las líneas de alta tensión para reparar los desperfectos ocasionados por los intensos bombardeos y a la vez hemos podido constatar como el grupo de milicianos electricistas del Sindicato Regional de Luz y Fuerza de Cataluña han construido líneas de guerra para atender las necesidades más urgentes. Como jefe de grupo va el camarada Luis Alvarez, quien va acompañado de los camaradas Benjamín Martínez, Fernando Fernández, Marcelino Rodríguez, Blas González, Gerardo Rivero, Pedro Galius y Valentín Arcos, entre otros.

Con ocasión de hacer el recorrido de la línea de Bétano, para restablecer el servicio interrumpido, hemos podido abrazar a varios camaradas de nuestro Sindicato de Luz y Fuerza, quienes, dejando los útiles propios de su oficio, empuñan el fusil y se batan bravamente por el total aniquilamiento del fascismo. — El correspondiente de guerra, Pedro Galius.

### RECUERDOS DEL FRENTE

#### Acción social libertaria del proletariado

El estado actual de cosas, es origen principalísimo de la inutilidad de Gobiernos de una u otra tendencia. No hemos de pararnos a combatir un sector u otro, pues todos entran de lleno en la responsabilidad del momento.

Debido a la desastrosa actuación gubernamental, la producción social e idealista fué obteniendo persecuciones, que, ¡oh, ignorantes! había de fructificar por encima de todo.

Tomaba cuerpo a diario el intento de un burguesismo cruel que miraba en nombre de Dios — con minúscula, pues se ha generalizado la idea de su inexistencia — retrotraer a España al horrendo recuerdo del pasado.

Logró, a fuerza de represiones, imponerse encendiendo canchales — en sentido castellano — que, sirviendo de loriga, condujeran el carro esclavizador.

Así llegamos a ciertos ensayos dolorosos para la organización confederal y anarquista, y es entonces, cuando la experiencia nos demostró los abrojos que habrían de repelecer, en un nuevo intento. Llegó, no obstante, el último ensayo — el último, pues saldrán escarmentados — y es cuando a fuerza de sangre se propagó la capacidad revolucionaria que habrá de culminar en un paraíso de respeto mutuo.

Este ensayo a que hacíamos mención lo han producido los asesinos, los más criminales del orbe, los eternos sanguinarios descendientes de una rama cruel de la historia; los enfundados en una sotana, símbolo de la más criminal actuación de todos los tiempos; los violadores de doncellas bajo el milagro de la abeolución; los cerdos que en el confesionario encontraron su sumo placer, reflejándose en sus caras de gorilla, junto al gorgo de la hipocresía, el deseo de matar la Humanidad; los pavos disfrazados, que bajo la limosa sentimental embrutecieron la infancia, los viles perversos de todo el conglomerado jesuítico, son los únicos y verdaderos responsables de la contienda del día.

Con ellos, trabajadores de España y el mundo, y sus secuaces capitalistas, ¡todos!, los que motivan el actual festín sanguinario que conmueve al globo.

Y no ruborizarse, ni hacer aspavientos los que no sepáis del momento. Si reflexionáis, veréis la certeza que antes os era imposible ver. El ejemplo más contundente está aquí, en el frente.

¡Si vierais, mujeres, cómo asedian, matan alevosamente a pobres ancianos por el solo hecho de tener algún parentesco con un idealista; a niños menores a jóvenes en plena pubertad; a vuestros seres queridos, que por salvar a España se alistaron a las milicias de la libertad; a tus hijos, compañeros explotada; a tu compañero, mujer cariñosa, a todos los más honrados del mundo, tendrías valor suficiente para actuar de diferente forma que lo hacéis en esta cruzada que se debate!

¡Acaso, el hijo de vuestras entrañas, no os ha iluminado todavía con su actuación, el valor que posee y representa sobre aquellos que, hasta no muy lejana fecha, os dominaron con rictus de incienso nauseabundo?

¡Podrís abrigar aún aquella tradición de prejuicio que ante el hijo muerto os hacéis postraros ante un tronco llamado «Cristo», pidiéndole misericordia y conformándoos con «vuestro sino»?

El sino, ¡es acaso los abusos de la clerical y sus acólitos burgueses, expresión genuina de la más alta criminalidad?

¡Mujeres que tenéis familiares en los frentes y que no sabéis si los veréis más; mujeres todas y compañeras todos, sin distinción de ideología, ya que nos unifica el deseo de exterminar el fascismo! Cumplid con la obligación del momento. Guerra a muerte y sin cuartel.

Que se os vaya de la cabeza esa idea del cristianismo malvado y amoldados a las circunstancias.

Los «santos» pasaron a mejor vida, han hecho honor a su materia estumándose en el fuego sagrado de la purificación.

Es el único camino del día. Depuración, pero íntegra. Hay que terminar.

Sabed que aquí cometen iniquitables abusos y acciones aspeluznantes, churrifantes, tan feroces que cualquier sensibilidad no embotada, brama de ira.

Gil Robies, el padre más criminal



# El pueblo francés expone su opinión ante el momento actual en España

No hay la menor duda de que el proletariado francés está a nuestro lado. Así lo han dicho Faure, Leclun, Fremont y Audubert, verdaderos controladores del movimiento social en Francia. Pero para que os des una verdadera cuenta de que estas afirmaciones no son hechas para sembrar el optimismo entre nosotros, voy a daros cuenta de las declaraciones y visiones obtenidas en las diferentes ciudades francesas en los once días que llevo conviviendo entre ellas.

Aunque al decir Francia, la llamo a las cuatro ciudades de mayor importancia que he visitado: Bordeaux, Toulouse, Marsella y París, podréis daros perfecta cuenta del sentimiento de la masa social francesa, con respecto a nuestra lucha contra el fascismo.

En Bordeaux, ciudad de excelente espíritu revolucionario y donde la Unión Anarquista tiene constituidos numerosos Grupos, ni que decir hay que mis preguntas han sido hechas con la seguridad absoluta de sus respuestas.

Un anciano campesino, que a pesar de su edad se está dedicando a las faenas de recolección de la uva, contesta inmediatamente y con gran ardor a mis preguntas:

—¿...? —Mi vista está perdida. Hace varios años que yo no puedo leer los periódicos. Solamente por las conversaciones que oigo en distintos lugares he podido ir informándome de la situación general en España.

Las atrocidades que cometen los fascistas en España, a mí no me sorprenden. Yo recuerdo lo que hicieron los "carlistas" en otra época. Pero estoy seguro de que triunfaréis. Lo he dicho desde el primer día y he prestado a ello todo lo que he podido. ¡Mis dos hijos están en España luchando contra el fascismo! ¡A pesar de ser padre de familia, lo han abandonado todo para ayudaros en el triunfo de la libertad y de la justicia!

Ejemplos como este existen a centenares entre nuestros hermanos de la zona fronteriza de Francia.

En Bordeaux todas las radios están a la escucha de nuestras emisiones antifascistas y es muy corriente encontrarse en la calle a los chicos franceses, que tan bien como sus hermanos de España, están cantando nuestro vigoroso himno: "¡A las barricadas!"

En Toulouse, donde solamente he permanecido dos horas, en mi corto recorrido a través de la ciudad, he podido darme perfecta cuenta del ambiente dominante y de los esfuerzos que están realizando para ayudarnos en el triunfo.

Los actos de propaganda organizados por los ciudadanos de Toulouse y su región a favor del movimiento antifascista español son innumerables.

En todos los lugares libres para anuncios y mezclados con los carteles de los partidos de la izquierda revolucionaria en que ponen en conocimiento de la opinión los sucios manejos fascistas en el ambiente internacional, se ven los grandes carteles anunciando mítines, asambleas, conferencias, etc., organizados por todos los partidos de la izquierda revolucionaria francesa, para pedir al proletariado francés la inmediata ayuda para nuestro triunfo en España, verdadero prólogo del derrumbamiento del fascismo en el mundo entero.

En el "bar" donde he comido, he preguntado al camarero, un simpático meridional, su opinión respecto a la lucha revolucionaria contra el fascismo que nosotros hemos estado sosteniendo.

—Mi opinión respecto a la lucha que se está desarrollando en España, ha respondido contestando a mi requerimiento, no tiene ningún interés público, pero ya que se me pregunta voy a responder de la manera más concisa posible.

—Vosotros lucháis con toda la seguridad de vencer. Ellos no miran obstáculos para poder subyugaros. Pero sólo hay una cosa verdadera. ¡Vosotros respondéis a la voluntad general del pueblo español!, y contra esta voluntad tan claramente demostrada por los compañeros españoles, es completamente inútil el que hayan apeado a la fuerza de las armas con todo su escalonamiento de criminales y horrores.

—Su destino es la derrota! ¡El vuestro la victoria!

Al dirigirme al aeródromo para tomar el avión que me ha de llevar a Marsella, he estado pensando en las palabras del simpático camarero, y me he preguntado: ¿Por qué esta gente que en España aún es un poco pesimista y que por suerte nuestra no es mucha, no se da cuenta de que la victoria es nuestra? ¿Es que no ha pensado nunca lo que el simpático camarero, de que contra la voluntad de un pueblo es inútil toda imposición?

Y pregunto también, ¿es que de ello no se dan cuenta estos fascistas, vergüenza del mundo entero? —Es necesario que todo el mundo vea la realidad que tenemos delante los ojos!... Es necesario que todos se den cuenta que nuestra victoria ha de ser aplastante!...

En Marsella, ciudad marina, de ambiente internacional, es uno de los puntos de Francia, en el que más se nota el interés con que se sigue el movimiento nuestro.

En los cafés y salas de billar, las discusiones son acaloradísimas. Allí, verdaderamente los fascistas no tienen vida. El ambiente es tan desfavorable a ellos que no pueden demostrarse en ninguna parte.

Un caso palpable de lo que acabo de decir es el siguiente: Yendo por la calle, me encontré delante de un cine en el que ponían una película que tenía por título: "En España, con los valientes!" Sugestionado por el título entré en el local y cuando empezaron la película, me di cuenta en seguida de que estaba tomada en las posiciones fascistas. Pero se dio el caso que no fui yo sólo el que me enteré, porque a los dos minutos, como máximo, de haber empezado la proyección, a causa de las grandes protestas y silbidos tuvieron que retirar la película de la pantalla.

Mi impresión, después de esto, no hay ni que decir lo satisfactoria que era. Las noticias que tenía de que el pueblo francés estaba con nosotros las vi claramente confirmadas ante mis ojos.

Después de lo presenciado creí completamente inútil preguntar a nadie su opinión. De sobras lo habían demostrado.

París, la ciudad de la luz, es donde verdaderamente hay el alma del ambiente en favor del movimiento antifascista en España.

El ambiente es enorme. Solamente falta saber aprovecharlo. Mítines a diario, que organizados por partidos políticos y organizaciones sociales de izquierda, combaten duramente el fascismo y ofrecen toda la ayuda necesaria.

Grandes manifestaciones y jiras campesinas en las que se ve el verdadero espíritu de solidaridad que invade al proletariado francés para con nosotros.

Reportajes cinematográficos en todos los "cineas", de los que un 85 por 100 son la demostración patente e indiscutible de nuestras victorias y cuyo resto, o sea el 15 por 100, son la demostración exacta de la poca moral de ellos, que para luchar contra nuestra se ven obligados a armar a los muchachos de catorce años que en gran número los he visto desfilar por la pantalla, camino de una muerte cierta.

Grandes rotativos que continuamente se pelean para dar la última noticia y las pizarras y mostradores ante los cuales se estacionan constantemente una multitud ávida de noticias.

En fin, París, la ciudad del nerviosismo, está pendiente constantemente de la lucha que se desarrolla donde para ellos es el otro lado de los Pirineos.

Es inútil preguntar a nadie sobre España. Todos convergen en lo mismo. No es posible que triunfe el fascismo.

Pero hay una cosa que desmoraliza mucho allí, y esto es la Prensa fascista que está a sueldo del fascismo italiano, alemán y español.

Esta Prensa a fuerza de decir mentiras se va captando la voluntad de esta gente sin espíritu propio para analizar unos hechos y concretar sobre sus posibilidades.

Pero este peligro ha durado poco y se está terminando. Los españoles residentes en Francia se han preocupado de que este ambiente no aumentase y lo han logrado. Han levantado a la vez la bandera francesa, la han sublevado contra la carnicería fascista y ahora la labor que se está haciendo es extensa y productiva... El proletariado francés se ha dado cuenta del engaño que ha infligido el peor mal que se puede inferir a los periódicos. Los ha boicoteado.

Además, las emisoras de radio han venido en su ayuda y ahora ya no queda nadie que crea en las fantasías fascistas que relata la Prensa burguesa.

En los medios oficiales el ambiente también es muy cálido, pero es preciso lo que he dicho antes. Hay que saber aprovecharlo.

En resumen, después de este pequeño relato podréis ver claramente que Francia es nuestra, pero que para que se nos entregue de lleno como nosotros deseamos, es preciso también que le ayudemos en ello.

Es preciso que vean nuestro interés por su trabajo en nuestro favor, pero verdaderamente responsable, pero verdaderamente responsable de nuestras organizaciones, se ponga inmediatamente en relación con ellos y les diga que su ayuda nos es precisa. Que no esperen más para prestárnosla.

Es preciso esto, porque de esta relación controlada en ambas partes por gente responsable es de donde nacerá inmediatamente esta ayuda que tanto necesitamos y que al otro lado de los Pirineos están a punto de prestarnos.

París, 1936. Pedro Bargalló

Telegrama mandado por el capitán Medrano a las fuerzas que han operado bajo sus órdenes en el Alto Aragón

Al ser designado para ocupar otro mando por la superioridad, me tomé el tiempo en manifestaros el sentimiento que me ha producido el separarme de esa Columna que tanto y tan bien ha luchado por la libertad.—Capitán Medrano.

Tened valor. Laboráis para vosotros. Da ánimos a tus compañeros.

Es valiente esta viejecita, que no sólo alienta a su hijo, sino que hasta le queda coraje para animar a todos los compañeros.

Y otra madre, andaluza, escribe: "Estoy orgullosa, porque pienso que todo hombre que se arroja a defender la libertad y la justicia es digno de todo merecimiento, y los que no lo hacen, es porque no tienen dignidad de hombres."

Un hermano de lucha, desde la columna Durruti, nos cuenta lo que sigue:

"Yo estuve en el pueblo cinco días oculto, y cuando estaban asaltando mi casa, lo estaba oyendo todo. Me enteré que habían encontrado novena bombas y varias cosas más. Detuvieron a mi compañera, y a estas horas no sé ni una palabra de la suerte que haya podido correr."

Maravilla la sencillez con que este compañero relata la honda tragedia vivida. Bien supone este camarada la suerte que ha corrido su compañera en manos de la bestia fascista; pero su fe en los ideales del pueblo y su férrea voluntad de anarquista le estimulan en su misión de guerrillero de la libertad.

Finalmente, oigamos la voz clara y serena de una maestra sedienta de

organizarse la vida en la retaguardia: "Muchas riadas de sangre, es cierto; pero sin ellas no se salva España. No hay revolución sin sangre; ella es la única que halla respuesta en el fondo de los corazones. Se acaba ya el hambre; el hambre material y moral. En pocos años podemos tenerlo todo nuevo, y ya no tendrán nuestros hijos que merecer el abandono de todos. Que este valor que ahora sostenemos en la guerra, lo sostenamos luego en el renacimiento social, para que con toda serenidad

organizarse la vida en la retaguardia: "Muchas riadas de sangre, es cierto; pero sin ellas no se salva España. No hay revolución sin sangre; ella es la única que halla respuesta en el fondo de los corazones. Se acaba ya el hambre; el hambre material y moral. En pocos años podemos tenerlo todo nuevo, y ya no tendrán nuestros hijos que merecer el abandono de todos. Que este valor que ahora sostenemos en la guerra, lo sostenamos luego en el renacimiento social, para que con toda serenidad

organizarse la vida en la retaguardia: "Muchas riadas de sangre, es cierto; pero sin ellas no se salva España. No hay revolución sin sangre; ella es la única que halla respuesta en el fondo de los corazones. Se acaba ya el hambre; el hambre material y moral. En pocos años podemos tenerlo todo nuevo, y ya no tendrán nuestros hijos que merecer el abandono de todos. Que este valor que ahora sostenemos en la guerra, lo sostenamos luego en el renacimiento social, para que con toda serenidad

organizarse la vida en la retaguardia: "Muchas riadas de sangre, es cierto; pero sin ellas no se salva España. No hay revolución sin sangre; ella es la única que halla respuesta en el fondo de los corazones. Se acaba ya el hambre; el hambre material y moral. En pocos años podemos tenerlo todo nuevo, y ya no tendrán nuestros hijos que merecer el abandono de todos. Que este valor que ahora sostenemos en la guerra, lo sostenamos luego en el renacimiento social, para que con toda serenidad

organizarse la vida en la retaguardia: "Muchas riadas de sangre, es cierto; pero sin ellas no se salva España. No hay revolución sin sangre; ella es la única que halla respuesta en el fondo de los corazones. Se acaba ya el hambre; el hambre material y moral. En pocos años podemos tenerlo todo nuevo, y ya no tendrán nuestros hijos que merecer el abandono de todos. Que este valor que ahora sostenemos en la guerra, lo sostenamos luego en el renacimiento social, para que con toda serenidad

organizarse la vida en la retaguardia: "Muchas riadas de sangre, es cierto; pero sin ellas no se salva España. No hay revolución sin sangre; ella es la única que halla respuesta en el fondo de los corazones. Se acaba ya el hambre; el hambre material y moral. En pocos años podemos tenerlo todo nuevo, y ya no tendrán nuestros hijos que merecer el abandono de todos. Que este valor que ahora sostenemos en la guerra, lo sostenamos luego en el renacimiento social, para que con toda serenidad

organizarse la vida en la retaguardia: "Muchas riadas de sangre, es cierto; pero sin ellas no se salva España. No hay revolución sin sangre; ella es la única que halla respuesta en el fondo de los corazones. Se acaba ya el hambre; el hambre material y moral. En pocos años podemos tenerlo todo nuevo, y ya no tendrán nuestros hijos que merecer el abandono de todos. Que este valor que ahora sostenemos en la guerra, lo sostenamos luego en el renacimiento social, para que con toda serenidad

organizarse la vida en la retaguardia: "Muchas riadas de sangre, es cierto; pero sin ellas no se salva España. No hay revolución sin sangre; ella es la única que halla respuesta en el fondo de los corazones. Se acaba ya el hambre; el hambre material y moral. En pocos años podemos tenerlo todo nuevo, y ya no tendrán nuestros hijos que merecer el abandono de todos. Que este valor que ahora sostenemos en la guerra, lo sostenamos luego en el renacimiento social, para que con toda serenidad

# Fusiles para el frente

Lluviosa la mañana de hoy, no tuvo fuerza para retenerme en casa y me lancé a la calle, dominado por la obsesión que me vuelve loco estos días: cómo encontrar fusiles para equipar a nuestra columna, esta columna de SOLIDARIDAD OBRERA en la que tantos camaradas estamos poniendo nuestros desvelos.

Esta misma obsesión me había hecho despreocuparme de todo otro asunto; ni cuenta me había dado de que se estaba conmemorando el 6 de Octubre de 1934, aquel 6 de octubre del que, por otra parte no quería ni acordarme, por lo que de significación represiva para mí y muchos otros compañeros tuvo la política que lo promovió.

Vuelvo a decir, que me lancé a la calle, y a poco vi cortados mis pasos por una manifestación numerosa y acompañada a toques de clarines y cornetas. Milicianos marcialísimos marcaban el paso con una unción maravillosa. En su ritmo está el secreto de nuestro triunfo. Pero yo, siempre, a la mía, alcé mis ojos de los pies para llevarlos, con irresistible atracción a sus hombros. ¡Aquéllos fusiles!... Si fuesen nuestros, de nuestra columna, posiblemente estarían en el mismo instante vomitando metralla contra el enemigo, en el frente.

No podía consolarme de que aquellos máuseres no fueran nuestros. Si al menos hubiese la posibilidad de camelar a sus privilegiados poseedores, y quitarlos por medio del timo de las misas, pongamos por caso... Pero ¡ca! Ellos también aman su fusil; ellos también lo quieren, con avaro cariño de enamorado celoso. Después de todo, ¿por qué no habían de tener ellos su fusil? Y si bien era verdad que en aquellos momentos lo llevaban ocioso ello no se oponía a que, apenas terminada la manifestación, todos aquellos camaradas, ocupando trenes y autos, se presentasen en un periquete en el frente, para que sus armas cumplieren la misión para que fueron fabricadas.

Seguro que no habrá sido así. Y nuestra columna de SOLIDARIDAD OBRERA se encuentra con la tragedia de no poder completar su equipo de armamento. Si aquellos marciales milicianos que tan bien marcan el paso quisieran ser buenos con nosotros y nos los prestasen...

José Expósito

**Columna SOLIDARIDAD OBRERA**

En la Columna SOLIDARIDAD OBRERA solamente pueden usarse los compañeros que tengan arma larga y corta y quieran canjearla por otra larga, abatiéndose aquellos que no las tengan.

Ningún camarada de los pueblos de la región deberá desplazarse a Barcelona para inscribirse en nuestra Columna. Basta con avisar por escrito o por teléfono. Nuevamente avisamos a todos los compañeros que tengan armas inactivas, que las entreguen inmediatamente, o bien que vayan con ellas al frente.

Sabemos que en algunos sitios hay armas guardadas en cantidad, como asimismo que en muchos domicilios tienen las armas guardadas para que se apolllen. Que cada cual las entregue dónde debe y no espere que vayamos nosotros por ellas.

Las armas hay que entregarlas sin excusa de ningún género. Advertimos que se tomarán las medidas pertinentes al caso. Mañana hablaremos de las armas.

Camaradas de la columna SOLIDARIDAD OBRERA, ya habréis visto dónde están las armas.

## Temas sobre la Sanidad de Guerra

A LOS HOSPITALES DE MEDICINA

Nos encontramos en plena guerra, hay que reconocerlo. La Sanidad trabaja infatigablemente para llegar a todos los "extremos" que precisen; pero todos los milicianos deben contribuir, ayudar a esta labor impropia que realiza la Sanidad de Guerra.

El tema de los enfermos graves, leves o de los enfermos simulados es el que trataremos hoy.

Los enfermos graves si pertenecen a dolencias contagiosas se deben evacuar en ambulancias especiales, desinfectándose después de cada traslado. Se ha dado el caso de transportar en una misma ambulancia varios enfermos, y esto no volverá a repetirse debido a la depuración sanitaria que en la actualidad se está llevando a cabo.

Estos enfermos se pasarán en un tren sanitario exclusivo para ellos a los hospitales de columna de retaguardia (Hospital de Infecciosos de Barcelona o Lérida).

Los otros enfermos graves infecciosos pero no contagiosos deben evacuar a hospitales condicionados debidamente a retaguardia, no importa la distancia, pero sí debe tenerse en cuenta que allí donde hay un hospital de esta naturaleza sea porque puede haberlo, ya que debe procurarse por todos conceptos no haga falta mañana para los enfermos quirúrgicos.

La perspectiva del invierno inminente nos expone a que se llene un hospital de segunda evacuación con

## La ley de la compensación

Mientras en Barcelona se desfilaba marcialmente a los acordes de las charangas militares, se cantaban himnos revolucionarios, y las gargantas de tanta multitud se quedaban afónicas de tantos vivas y muera, allí en Asturias, menos platónicos y menos amantes de la marcialidad, el elemento civil, en cooperación con los hijos de la mina, irrumpieron como un huracán sobre la capital de Oviedo, tomando por asalto las principales calles de la ciudad, bajo la voz sonora y contundente del eco de las ametralladoras y los estampidos de la cartuchería de dinamita como supientes a los hurras de antaño. En el seis de octubre del año 1934, los heroicos mineros de Asturias resistieron las embestidas de la fiera fascista por espacio de quince días. Ahora comprendemos lo que puede el dinamismo de un pueblo cuando no se fija tanto en la tela y no se apasiona por la música. ¡Bien, hermanos de Asturias! ¡Así se celebran los hechos históricos!

bronquíticos agudos, neumónicos o bronconeumónicos, y cuando estos enfermos pueden ser llevados perfectamente a Lérida o a Barcelona debe hacerse seguidamente, ya que los hospitales han de quedar siempre con preferencia libres y disponibles para las necesidades quirúrgicas.

"difiquemos un pueblo humano, culto y sentido." — José Carrasquer. La Zaida, 1936.

## La cultura en el frente

Con el nombre de "Cultura y acción en el frente", se ha constituido en Azaila un Grupo con carácter plenamente cultural. Son nuestros propósitos, los de propagar las ideas ácratas y constituir ateneos culturales en todos aquellos pueblos, donde hasta ahora, nadie se ha preocupado por ellos, si no ha sido con miras al sufragio electoral.

Quiere este Grupo, llenar el vacío que hace tiempo debíase haber llenado. Parece ser que la guerra tiende a llenar todas nuestras actividades y no nos deje lugar para ocuparnos un poco de los libros. Este Grupo quiere llenar ese vacío que tanto se deja sentir, y siendo todos jóvenes, queremos dedicar nuestros ratos de ocio —que son muchos— a elevar moralmente a estos rudos campesinos. Queremos ganarnos sus simpatías para la causa, demostrándoles la bondad de las ideas ácratas.

No queremos dejar en ningún pueblo por los cuales pasemos, la impresión de gente bárbara, sino la de

hombres cultos, demostrando prácticamente nuestra capacidad creadora. Queremos despertar a estas pobres gentes de su sueño de ignorancia en que yacen y encaminarlos por senderos más prósperos y felices.

Ahora bien; para ello, necesitamos la ayuda de todos. Necesitamos revistas, folletos y libros que iluminen sus cerebros. Muchos libros. Ese pan espiritual que ha de darnos la energía suficiente para acabar de una vez con tanta vileza y tanta ignominia.

¡Compañeros, ateneos, entidades culturales y editoriales! Mandadnos libros que han de ser el muro de contención más grande que le opongamos a la bestia fascista. No despreciéis este grito, salido de las entrañas de los rudos campesinos de este Aragón mártir. Os lo piden miles y miles de campesinos sedientos de saber. Todos los libros que tengáis arriñocados mandadlos al frente, que también tienen una misión que cumplir.

¡Por una sociedad más justa, más equitativa y más humana que la presente! ¡Por una humanidad nueva! ¡Libros para los pueblos del frente!

EL GRUPO CULTURA Y ACCIÓN EN EL FRENTE.

Nota.—Para donativos de libros dirigirse a Alfredo Marco. Segunda columna, 1.ª Centuria "Acasao", Sección ametralladora, Azaila (Teruel).

## RETAMOS DE LA GUERRA

**Cartas del frente**

Las cartas representan, sin duda, el estado de una opinión. Sin cesar vemos a los milicianos que nos muestran orgullosos los escritos que les envían sus familiares. He aquí algunos retos interesantes:

Una anciana barcelonesa, de ochenta y cuatro años, le dice a su hijo: "Estoy contenta de que estés defendiendo la República. Yo no lo veré, pero vosotros estaréis mejor que nosotros, que hemos vivido tantos años con estos sinvergüenzas."



organizarse la vida en la retaguardia: "Muchas riadas de sangre, es cierto; pero sin ellas no se salva España. No hay revolución sin sangre; ella es la única que halla respuesta en el fondo de los corazones. Se acaba ya el hambre; el hambre material y moral. En pocos años podemos tenerlo todo nuevo, y ya no tendrán nuestros hijos que merecer el abandono de todos. Que este valor que ahora sostenemos en la guerra, lo sostenamos luego en el renacimiento social, para que con toda serenidad



# LOS SINDICATOS DE BARCELONA

## Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

### Dictamen en relación con el punto del orden del día, que la Ponencia designada por el Pleno en su sesión de ayer, somete a la aprobación de la asamblea

Considerando que la finalidad ideológica de la C. N. T. es llegar al establecimiento de una igualdad en cuanto a condiciones y derecho de todo ser humano;

Considerando que la estructura ferroviaria en los momentos prerrevolucionarios adolecía de defectos en cuanto a los principios de nuestra organización, y

Considerando que la formación espiritual o ideocracia del personal ferroviario no está totalmente preparada para llegar al sistema igualitario absoluto,

Resolvimos someter a la consideración del Pleno, teniendo en cuenta cuantos criterios han sido escuchados y los sometidos por escrito que reflejan los acuerdos de sus asambleas respectivas, lo siguiente:

1.º Se fija la remuneración única de cabeza de familia para todos los agentes ferroviarios en general en 5.000 pesetas anuales.

2.º Con el fin de conservar el estímulo en el personal técnico que desempeña sus funciones como tal, y para asimilados que se determinen en la nueva estructuración ferroviaria, se establece un suplemento en la remuneración de 2.000 pesetas anuales.

3.º Para los demás productores comprendidos dentro de una familia se establecen las siguientes normas:

a) Segundo productor (el primer productor es el cabeza de familia), 3.000 pesetas anuales.

b) Demás productores, 1.500 pesetas anuales.

c) Por cada hijo no productor, hasta la edad de 14 años y demás fa-

milares que verdaderamente se hallen a cargo del cabeza de familia y se encuentren imposibilitados de ser productores o no perciban remuneración como consecuencia de haberlo sido, una peseta diaria. La declaración de familiares no productores deberá estar avalada por el Comité de Servicio respectivo, previas las informaciones que considere pertinentes.

4.º Se establece como gasto de traslación el tipo único de 0'25 pesetas la hora para todos los agentes en general.

5.º Quedan suprimidas toda clase de primas y gratificaciones por todos conceptos.

Los ponentes: Valencia Norte, Juan Ripoll; Barcelona Norte, Anselmo Arranz; Reus M. Z. A., Pedro Balcells; Barcelona (Cataluña), Benafín de Gracia; Ferrocarriles Catalanes, Francisco Roig; Valencia, Central de Aragón, Antonio Barranco; Alicante M. Z. A., Francisco de Pablo; Algeciras, Andaluces, Delfo Alvarez; Madrid, Oeste, Ofelio Piasa.

Luego de una larga discusión en que intervinieron la totalidad de las delegaciones y por entender que el tipo de salario no puede ser fijado en definitiva sino a la vista de la nueva estructura que haya de darse al ferrocarril, se acuerda aprobar en principio el tipo familiar concediendo un voto de confianza al Comité Nacional para que elabore el dictamen definitivo que se someterá a la aprobación de las Subsecciones, y se establecen los jornales máximos de 6.000 pesetas y mínimo de 3.500.

Se levanta la sesión a las 22 horas.

## Sindicato Unico del Ramo de la Madera

(Sección Escultores Tallistas)

A todos los camaradas del Ramo y en particular a los ebanistas, carpinteros y silleros.

La Sección técnica de Escultores Tallistas pone en conocimiento de todos los delegados de taller de las Secciones de Ebanistas, Carpinteros y Silleros, que estando ya en pleno funcionamiento el taller confederal de talla, en el cual, a base, en principio, de ser un taller donde se deberá atender y desarrollar toda la actividad de talla de todo el radio de Barcelona y sus contornos. Así es que no se ha de tolerar bajo ningún aspecto a que se dé trabajo de escultura de talla a ningún tallista con carácter particular ni burgués.

Sólo el taller confederal es el asignado por la organización para hacer su cometido.

Tan sólo, de momento, se respetará que los compañeros tallistas continúen trabajando a los talleres de ebanistería y demás en que ya trabajaban y que sean controlados o bien incautados.

Para todo encargo de escultura, dirigirse a la Comisión técnica de Tallistas, todos los días de seis a ocho de la tarde, en Cabañes, 33. — La Comisión.

## Sindicato de Industrias Pesqueras y Anexos de Barcelona

Atento este Sindicato, en todo momento, a la parte de responsabilidad que en los momentos actuales debemos tener, tanto en el orden de lucha como en el económico, para ponernos al nivel de nuestros hermanos del frente (a quienes mandamos con estas líneas un recuerdo fraternal, y particularmente a nuestros compañeros del Sindicato, celebró el domingo, día 4, la segunda asamblea de ramo, para estudiar y discutir los trabajos efectuados por la Ponencia nombrada en la anterior asamblea, para que estructurara en líneas generales las normas a seguir, para la colectivización de la Industria Pesquera, que es de imperiosa necesidad para levantar el decaído ambiente moral y material en que se debate nuestros compañeros pescadores, producto de la inica explotación del régimen capitalista.

Además se guian nuestros esfuerzos de colectivización para que nuestros compañeros trabajadores todos, encuentren el máximo beneficio que reportará la colectivización de una industria tan importante como la pesquera, vital para la economía.

Nos enorgullemos el hacer constar que en esta asamblea, como en la anterior, se pudo claramente de manifiesto por todos los sectores del Sindicato, sin excepción, el espíritu colectivista que nos anima, y que para su definitiva planeación en realidad, falta solamente la celebración del Pleno de Sindicatos, convocado por el Comité Regional de Tramontana, para el día 11 de octubre, en el que desamos ardientemente salgamos los acuerdos que, en forma recta y firme, iluminen el camino emprendido.

las mercancías o géneros de su pedido y por falta de efectivo a justificar, no podéis atender el efecto a su cargo, viene obligado a pagar la cantidad del género vendido, previa comprobación de las existencias que le quedan.

7.º Ningún proveedor de artículos alimenticios o fabricados de otras mercancías, podrá presentar recibos para su cobro o letras para su negociación por mediación de los Bancos, sin ir acompañados del pedido, tal como se indica en el apartado primero.

Haciendo cumplir estos requisitos, lograremos rápidamente una nivelación en nuestra economía y que ésta salga robustecida de las maniobras en que han querido colocar individuos faltos de conciencia y patriotismo.

Por lo cual, y ante nuestros deseos, para que se convierta en realidad nuestra idea y con ello salvar la economía, porque salvando esto salvamos y ganamos la lucha que sostenemos, esperamos que por el Consejo de la Comisaría de Banca y Consejo de Economía en la Generalidad de Cataluña, se dé publicación al presente artículo en el "Boletín Oficial" para que surta sus efectos, con las enmiendas convenientes.

Sindicato Unico Mercantil  
(Sección Banca y Bolsa C.N.T.)  
La Junta

## PLENO NACIONAL DE LA FEDERACION NACIONAL DE LA INDUSTRIA FERROVIARIA

(Segunda sesión)

El día 1 de octubre se abre la sesión a las 10:30 horas.

La preside Barcelona Norte y actúan de secretarios Guadix y Alosmar.

Después de ligeras observaciones al acta de la reunión anterior, se pasa a discutir el sexto punto, que es el último que figura en el orden del día, alterando por consiguiente el mismo para dar tiempo a las ponencias nombradas anteriormente, para presentar dictamen acerca de lo más interesante a tratar, cual es la futura estructura del ferrocarril y salario máximo y mínimo.

El Comité Nacional sugiere que ante los hechos desarrollados en nuestro país a partir del 19 de julio, se ve que las múltiples actividades, tanto en el orden profesional como en el sindical, se han multiplicado de una manera extraordinaria, y como consecuencia existe la necesidad indudible de encauzar todas ellas hacia una nueva modalidad orgánica. Visto así por el Pleno, acuerda que, teniendo en cuenta las diversas características de cada región, éstas estén representadas por delegación directa en el Comité Nacional transitoriamente, respondiendo de esta manera a su enunciado de Nacional.

Otras de las cuestiones que han sido abordadas por el Pleno, y a sugerencia del Comité Nacional, es la creación de un cuerpo consultivo compuesto de técnicos que en todo momento pueda plasmar en realidad to-

das las iniciativas de transformación técnica que nuestros ferrocarriles precisen.

También fué discutida la iniciativa del Comité Nacional sobre la conveniencia de reformar el Reglamento del Seguro Obligatorio del Viajero, siendo acuerdo del Pleno el que se interese del Estado que este Seguro sea administrado por las organizaciones obreras y, una vez en su poder, sean éstas las que estudien la posibilidad de la reforma proyectada.

Se da lectura a un escrito del Comité Nacional referente a la situación del colegio de huérfanos ferroviarios y de los ofrecimientos hechos por la administración del mismo para los hijos de todos aquellos caídos en la lucha.

Hay amplia deliberación sobre este particular y finalmente se acuerda continúe en dicho centro el control que existe en la actualidad para que en su día pase a ser un centro más de los que integran Asistencia Social.

Por último se nombra Mesa de discusión para la sesión de la tarde, que recae en Murcia M. Z. A., como presidente y Alicante M. Z. A. y Tortosa para secretarios.

A continuación se levanta la sesión para reanudarla a las 16 horas y discutir el informe presentado por la Ponencia sobre sueldos máximos y mínimos.

El Comité Nacional

## Sindicato Unico de la Metalurgia

(Sección de Cerrajeros de Obras y Fuerzas Unificadas)

Esta Sección emplaza al patrono Jacinto Cuyás para que se presente en el plazo de cuarenta y ocho horas o justifique su ausencia, teniendo en cuenta que de lo contrario se le declarará factioso. — El Comité.

## Sindicato Nacional de Telégrafos

MUY IMPORTANTE

Relación de los telegramas de milloanes que no han podido ser entregados por deficiencia en las señas y que pueden ser recogidos en las ventanillas de reclamaciones durante todo el día:

Carmen Ortopo, Lepanto, 72, tercero  
Alejo García Calero, Rosellón, 448.  
Antonia Silverá, San Telmo, 83, segundo.

Piedad Pons, Villarreal, 37, segundo.  
Antonio Ibáñez, Sepúlveda, 17 y 18.  
José Molina, Fernando Poo, 31.  
Félix Sánchez, Padilla, 41 (Pueblo Nuevo).

Mánuela Guines, Avenida Icaria, 133.  
Ramón Sornet, Vilamarí, 146.  
Pierrotina Mateos, Rocafort, 218, bajos.

Lucía González, Badal, 27, pra. (Sans).

Ramón Arqués, Aragón, 30, principal.

Pilar Blanco, París, 163, segundo, primera.

Benita Blabibas, Pasaie, 30, primero.

Maria Vilert, Euredema, 13, tercero, segunda.

Maria Jo, Ciudad Real, 13, bajos.

Rafel Martín Álvarez, Avenida Gaudí, 19, segundo, primera.

Lola Navarro, San Ramón, 10.  
Joaquín Pérez, Castelar, 211.  
Antonia Botán, Manzaner, 74, principal.

Margarita Pons, Rosellón, 300, Agencia.

Alejo Guzmán, Tapias, 57.  
María Isabel Bort, San Quirico, 23.  
Rosario Sánchez, Mediana de San Pedro, 44, cuarto, segunda.

Isabel Pérez, Nueva de la Rambla, sin número.

Elvira Miranda, sin más señas.

Almudén de comestibles repica, Marians Hernández.

(Servicio especial del Sindicato Nacional de Telégrafos. — Sección Reporto).

## Sindicato Unico del Ramo de Alimentación

(Sección Harinas, Molinos y Almóndegas)

Los trabajadores que integran esta Sección, en asamblea de militantes y Comités de fábrica celebrada el día 4 del actual, en su local social, Pasaie Bassols, 14 (San Martín), acordaron por unanimidad aumentar la producción en ocho horas semanalmente, o sea que la jornada actual de cuarenta horas finalice el viernes, siendo las ocho horas del sábado las que se invierten en aumento de la producción, teniendo bien en cuenta que las ocho horas de aumento de producción se cobrarán sencillas.

Este aumento en la producción se ha considerado necesario en previsión de cualquier eventualidad que pueda darse en los momentos actuales.

Finalizará este aumento en la producción cuando haya un stock de veintidós a treinta mil sacas de harina panificable.

Este acuerdo será transmitido a la dirección de los Comités de fábrica.

Por la Junta de Sección. — El Comité.

## Sindicato Unico de Productos Químicos de Badalona

(Sección Hielo, Vinos, Licores y Aguas Carbonicas)

Reunida esta Sección en asamblea general extraordinaria en el Centro Tarragoni con un lleno imponente, se tomó entre otros el siguiente acuerdo: Dedicar un sentido recuerdo a los compañeros caídos en la guerra antifascista y mandar un cordial saludo a todos aquellos camaradas que luchan por la emancipación de la humanidad. — La Junta de Sección.

## Sindicato Unico de Industrias Pesqueras y Anexos de Barcelona

Atento este Sindicato, en todo momento, a la parte de responsabilidad que en los momentos actuales debemos tener, tanto en el orden de lucha como en el económico, para ponernos al nivel de nuestros hermanos del frente (a quienes mandamos con estas líneas un recuerdo fraternal, y particularmente a nuestros compañeros del Sindicato, celebró el domingo, día 4, la segunda asamblea de ramo, para estudiar y discutir los trabajos efectuados por la Ponencia nombrada en la anterior asamblea, para que estructurara en líneas generales las normas a seguir, para la colectivización de la Industria Pesquera, que es de imperiosa necesidad para levantar el decaído ambiente moral y material en que se debate nuestros compañeros pescadores, producto de la inica explotación del régimen capitalista.

## Sindicato Nacional de Telégrafos

MUY IMPORTANTE

Relación de los telegramas de milloanes que no han podido ser entregados por deficiencia en las señas y que pueden ser recogidos en las ventanillas de reclamaciones durante todo el día:

Carmen Ortopo, Lepanto, 72, tercero  
Alejo García Calero, Rosellón, 448.  
Antonia Silverá, San Telmo, 83, segundo.

Piedad Pons, Villarreal, 37, segundo.  
Antonio Ibáñez, Sepúlveda, 17 y 18.  
José Molina, Fernando Poo, 31.  
Félix Sánchez, Padilla, 41 (Pueblo Nuevo).

Mánuela Guines, Avenida Icaria, 133.  
Ramón Sornet, Vilamarí, 146.  
Pierrotina Mateos, Rocafort, 218, bajos.

Lucía González, Badal, 27, pra. (Sans).

Ramón Arqués, Aragón, 30, principal.

Pilar Blanco, París, 163, segundo, primera.

Benita Blabibas, Pasaie, 30, primero.

Maria Vilert, Euredema, 13, tercero, segunda.

Maria Jo, Ciudad Real, 13, bajos.

Rafel Martín Álvarez, Avenida Gaudí, 19, segundo, primera.

Lola Navarro, San Ramón, 10.  
Joaquín Pérez, Castelar, 211.  
Antonia Botán, Manzaner, 74, principal.

Margarita Pons, Rosellón, 300, Agencia.

Alejo Guzmán, Tapias, 57.  
María Isabel Bort, San Quirico, 23.  
Rosario Sánchez, Mediana de San Pedro, 44, cuarto, segunda.

Isabel Pérez, Nueva de la Rambla, sin número.

Elvira Miranda, sin más señas.

Almudén de comestibles repica, Marians Hernández.

(Servicio especial del Sindicato Nacional de Telégrafos. — Sección Reporto).

## Sindicato Unico de Productos Químicos de Badalona

(Sección Hielo, Vinos, Licores y Aguas Carbonicas)

Reunida esta Sección en asamblea general extraordinaria en el Centro Tarragoni con un lleno imponente, se tomó entre otros el siguiente acuerdo: Dedicar un sentido recuerdo a los compañeros caídos en la guerra antifascista y mandar un cordial saludo a todos aquellos camaradas que luchan por la emancipación de la humanidad. — La Junta de Sección.

## Sindicato Unico de Industrias Pesqueras y Anexos de Barcelona

Atento este Sindicato, en todo momento, a la parte de responsabilidad que en los momentos actuales debemos tener, tanto en el orden de lucha como en el económico, para ponernos al nivel de nuestros hermanos del frente (a quienes mandamos con estas líneas un recuerdo fraternal, y particularmente a nuestros compañeros del Sindicato, celebró el domingo, día 4, la segunda asamblea de ramo, para estudiar y discutir los trabajos efectuados por la Ponencia nombrada en la anterior asamblea, para que estructurara en líneas generales las normas a seguir, para la colectivización de la Industria Pesquera, que es de imperiosa necesidad para levantar el decaído ambiente moral y material en que se debate nuestros compañeros pescadores, producto de la inica explotación del régimen capitalista.

## Sindicato Unico Mercantil

  

### Relación de la economía con los Bancos

En la necesidad de evitar de un modo rápido y con toda eficacia las devoluciones de letras de cambio, que en caso de seguir del modo alarmante como en la actualidad se producen y con vistas a empujar, de no implantar unas normas que eviten de hecho el sabotaje que se observa no haciéndolas efectivas, y que además de ir dirigidas contra la lucha que sostenemos con el fascismo, va directamente contra la economía en general, y de un modo especial, contra los Bancos, hoy día dirigidos y controlados por los propios empleados, es por lo que exponemos estas líneas e interesamos la implantación inmediata de las observaciones que se han de tener presentes en lo futuro para la negociación de letras por parte del librador, con cargo a librados de las comercios catalanes y sobre plazas leales, ya que los compradores, sin motivo que lo justifique, han tomado por táctica el no hacer efectivos sus pedidos.

Decimos sin motivos que lo justifiquen, y vamos a demostrarlo de un modo claro y preciso.

Entresacamos un caso y nos referimos al comercio del ramo de alimentación, el cual, de un modo especial, no solamente no se encuentra perjudicado, sino que efectúa un 100 por 100 más de venta que venía efectuando en fecha anterior al 15 de julio, con una ganancia también superior a dicha fecha, ya que comerciantes desaprensivos han elevado el precio de venta, sin tener presente las disposiciones dictadas sobre el particular, que lo prohíben terminantemente.

Los compradores pagamos al contado (y con aumento) las mercancías o géneros que necesitamos, y ellos, los comerciantes, los sabotadores, al presentarnos las letras los Bancos que sus proveedores han puesto en circulación para reembolsarse del importe del género que les han remitido, no las pagan. Esto no es posible que continúe, estos comerciantes enemigos del régimen y de la economía, se siguen aprovechando de los que les facilitan género, los cuales, ante el temor de no cobrar nada, les siguen suministrando nuevos pedidos, que tampoco pagan; ellos siguen haciendo su negocio, hundiendo la economía, hacen desaparecer el productor, y la Banca, prestando ayuda al productor, cubre el riesgo de llegar a desaparecer en plazo no lejano, por haber prestado todas sus

reservas, que quedan convertidas en montañas de letras devueltas.

Si dejamos hundirse la economía bancaria, todos tocaremos sus consecuencias trágicas por ello; todos hemos de proponernos que esto no suceda y poner los medios que conduzcan no solamente a salvar la Banca, sino de un modo especialismo a toda la economía.

Ya que hemos iniciado este artículo, a sugerir el modo de encantar, como es nuestro deber, el modo de subsanar tantas anomalías, exponemos las normas a seguir en evitación de las ya aludidas devoluciones de letras de cambio y que será como sigue:

1.º Todo comerciante que tenga necesidad de pasar un pedido al proveedor de las mercancías o géneros que le sean necesarias para su venta, no podrá cursar el pedido si no es por escrito, el cual para ser cumplimentado tendrá que llevar, además de su firma, el sello y firma del Control Obrero de su casa y el sello de las Milicias Antifascistas de la localidad respectiva.

2.º En dicho pedido, que será detalladamente expuesto el género o mercancías necesarias, se hará constar la fecha de pago y forma del mismo (recibo, letra de cambio, etc.).

3.º En la fecha de pago estipulada, el comerciante o comprador viene obligado a pagar, sin excusa de ninguna clase, el recibo o letra de cambio que se le presente, juntamente con el pedido que cursó como justificante.

4.º Caso que no fuese atendido por el comprador o comerciante los efectos que se le presenten, dichos documentos serán presentados al Comité de Milicias Antifascistas, quien obligará al comprador a su pago o librará un certificado en el que conste los motivos por los cuales no se atienden.

5.º No existiendo motivos que justifiquen el no pago, se procederá a la incoutación inmediata, por el Comité de las Milicias Antifascistas, del establecimiento y la detención del comerciante, presentándolo al Comité Central o Comarcal de las Milicias Antifascistas, para que exponga su actitud al no cumplir sus compromisos.

6.º Si en el momento de la fecha de pago del recibo o fecha de vencimiento de la letra de cambio, al comprador o comerciante se encontrase que por no haber vendido en parte



Sindicato Unico del Ramo del Transporte

Comité de Control del Mercado Central del Borne

El Comité de Control del Borne, en el cual hay una delegación directa del Comité Central de Abastos, tiene la satisfacción de comunicar a todos los ciudadanos de Cataluña que, de acuerdo con las necesidades evolutivamente revolucionarias que el nuevo orden de cosas impone, desde el pasado lunes, han quedado completamente socializados todos, absolutamente todos los servicios de aquel centro distributivo, lo que dará unas ventajas enormes al productor y al consumidor, toda vez que los asentadores y patentistas que hasta hoy se habían lucrado a costa de unos y otros, quedarán completamente suprimidos como tales, pasando a formar parte de la colectividad como obreros, limitándose por lo tanto sus honorarios a los jornales regulares que las bases sindicales estipulan.

Las ventajas que este sistema ha de reportarnos en general son múltiples, si consideramos que desahogado en el Mercado Central el espíritu de lucro de los comerciantes al por mayor, que sería más peligroso en estos momentos difíciles impuestos por la guerra, en el sentido de la escasez y el acaparamiento, queda solamente el afán de superación que sentimos en bien de la causa del pueblo, por la cual estamos dispuestos a realizar toda clase de esfuerzos.

Consecuentes con nuestra manera

de ser, queremos que las realidades demuestren con hechos, y por ello no señalamos ni prometemos nada, convencidos de que desde el pasado lunes, tanto los detallistas como el público en general, ya habrán notado la diferencia.

Solamente rogamos a todos que nos presten su colaboración en el camino que nos hemos impuesto, y esperemos encontrarle desinteresadamente, en todos los sectores con los cuales nos hemos relacionado hasta ahora.

Convencidos estamos, de que nadie absolutamente ha de desoir nuestro ruego, y especialmente los hermanos productores que hasta hoy han abastecido la ciudad. Pues sería imperdonable que por una falsa interpretación de composición de lugar, alguien con sentimientos egoístas, restara su concurso a esta obra renovadora, cuya sola actitud vituperable, le colocaría a la altura de cualquier vulgar saboteador de la causa de la libertad.

Convencidos de que tal cosa no ha de suceder, y que la ciudad y el campo, cada cual en el terreno de sus funciones, sabrá cumplir con su deber, saludamos completamente optimistas a todos los ciudadanos, con un ¡viva la Revolución Social! — El Comité de Control del Mercado Central de Frutas y Verduras (Borne).

Sindicato Unico de Campesinos de Barcelona y su radio

PARA LOS CAMPESINOS

LOS TRABAJADORES CAMPESINOS DE LA BARRIADA DE SANS

Ante los momentos actuales en que vivimos, con una constante pesadilla llevada a cabo por unos elementos facciosos y sin conciencia, que desencadenaron sobre Cataluña y España entera una revolución sangrienta, que acabaría por arruinar la poca economía agrícola que quedaba en pie, abandonada por parte de los grandes dueños de fincas, los cuales, después de haber participado en desencadenar la revolución no tuvieron el valor de dar la cara y el pecho, huyendo al extranjero muchos de ellos con el capital adquirido por medio de la explotación inica de toda la vida al campesino productor, como igualmente a los arrendadores de las tierras como a los asalariados.

Ante las iniquidades apuntadas, y ante la necesidad imperiosa de remediar tales anomalías, logrando que las tierras no queden en manos de los que no quieren ni saben hacerlas producir, los campesinos todos sin excepción, ante los momentos actuales en que se necesita más que nunca que las tierras produzcan para alimentar debidamente a los ciudadanos en general, tanto a los que luchan en el frente para aplastar con las armas el maldito y salvaje fascismo, como también a los que por igual luchan en la retaguardia.

Con el fin de que se hagan grandes mejoras en el campo para los que de su trabajo viven, los campesinos de la barriada de Sans, todos sin excepción, han comprendido que tan sólo uniendo todos sus esfuerzos individuales en una colectividad donde sean positivos los esfuerzos de todos, se lograrán grandes beneficios generales, tanto en el orden económico como en el moral. Si bien en el orden económico no se llega a participar inmediatamente de los beneficios obtenidos en la colectividad, será esto debido a que en estos momentos de sangría y de convulsiónismo que atra-

viesa la nación, forzosamente estos males habrán de repercutir en la vida campesina con gran intensidad; pero nos hemos de aprestar a soportar los mayores sacrificios, hasta vencer la revolución y acabar para siempre con todos los males que hasta ahora venían aquejándonos a todos.

Las ventajas de la colectivización de la tierra y su explotación y administración total en manos de los elementos campesinos productores, traerán bien pronto unas notables mejoras que beneficiarán a los trabajadores del campo, porque estos, beneficiados que antes iban a engrosar el arca de unos parásitos que se decían dueños de la tierra, que nunca habían trabajado, de ahora en adelante estos beneficios irán a parar a manos de los campesinos colectivizados para bien de ellos mismos y del pueblo en general.

En el orden moral, los beneficios que traerá consigo la colectivización del campo, se han demostrado ya, porque todos los explotados del campo, sin distinción, se han apartado de las doctrinas sectarias y políticas que hasta ahora los habían guiado por los caminos de la confusión y de las diferencias entre ellos, no pudiendo hasta la hora presente haber podido salir de la ignominiosa explotación del hombre por el hombre.

De hoy en adelante, todos los campesinos de la barriada de Sans se han colectivizado, dispuestos a llevar adelante la obra de nuevo resurgimiento del campo, seguros de que lograremos el día de mañana, engrosar las filas campesinas colectivizadas.

¡Adelante, pues, campesinos sin excepción!

Engrosad nuestras filas, y contribuid con vuestros esfuerzos a hacer fuerte nuestra nueva estructuración en el campo, para el resurgimiento de la economía agrícola y aplastar definitivamente el movimiento faccioso. ¡Por la creación de una nueva vida más feliz y humana para los trabajadores del campo! — La Junta. Barcelona, 6 octubre 1936.

Sindicato Unico de Industria de los Obreros del Arte Fabril y Textil

(Sección de Oficios Varios)

A todos los compañeros del Transporte, Tracción sagre y mecánica, o sea choferes y carreteros del Sindicato del Fabril en general: Salud.

Compañeros: La Junta se dirige a vosotros para que os abstengáis de hacer ninguna clase de descarga, de oargar ni descargar ninguna mercancía, ni en la fábrica ni en los despachos, por no estar permitido por el Sindicato del Transporte, y así os evitaremos molestias y teneros que enfrentarnos con las Comisiones ambulantes del Transporte, para subsanar todos estos abusos que existían por la avaricia de la burguesía, por una parte, y por la otra la ignorancia y la necesidad de los explotados que se sucedían a ello.

Esperando que sabréis interpretar nuestro sentir y será un bien para todos, os saludamos. — La Junta.

Comité Nacional de Relaciones de la Industria Fabril y Textil de la C. N. T.

PLENO REGIONAL DE COMITES DE FABRICA DE LA SECCION DE CENTERIA

Para el sábado, día 10, a las cuatro de la tarde, se convoca a un pleno regional de Comités de fábricas de la Sección de Cintería, que se celebrará en la casa de la C. N. T., Vía Layetana, números 32 y 34, primero, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Presentación de credenciales.
2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
3.º Informe de la Comisión nombrada en el pleno anterior.
4.º Asuntos generales.

Esperando la asistencia de todas las fábricas, quedamos vuestros y de la libertad. Por el Comité Nacional de Relaciones, el secretario general.

Sindicato Unico de Sanidad de Barcelona

A LOS AUXILIARES DE FARMACIA, APRENDICES Y MOZOS INDCISOS

Compañeros: Si en la vanguardia todos nuestros hermanos luchan unidos como un solo hombre, combatiendo a las hordas negras del fascismo y poniendo a contribución sus preciosas vidas para mejor afianzamiento de las libertades conquistadas a fuerza de inagotables conflictos y amarguras, ¿por qué en la retaguardia hemos de permanecer pasivos?

Es hora ya de sacudir la modorra que amilana a algunos de nuestros compañeros, quienes a semejanza de gusanos se arrastran por el suelo, sin dar señales de actividad y viven muy confiados esperando recibir todas nuestras reivindicaciones en un lindo estuche, o sea encontrarlo todo a punto de caramelo.

De la misma manera que no mueven un pie más allá del otro al objeto de con este brutal modo de proceder cubrirse con el ropaje del falso cumplimiento de un deber, el cual es de ficticia neutralidad.

No, compañeros; así procediendo no se cumple con nada. Es más; con tal holgada postura, que no hemos de calificar ahora, hacéis a todas luces un grave daño a la organización y de rechazo perjudicáis sensiblemente a nuestra revolución social. Esta, seguramente habrá de tenerlo en cuenta a la hora del triunfo, cuya hora y triunfo innegablemente tenemos también muy cerca.

Nuestros camaradas que sin igual tesón guerrear en todos los frentes vertiendo a raudales su sangre, nos dicen a grandes voces: "Sindicatos, trabajadores de la retaguardia, para la conquista de la Libertad, pues nosotros en apretado haz la defendemos valerosamente con el fusil en la mano."

Para terminar. No son estos momentos de palabras, ni de vacilaciones, sino de hechos.

El Sindicato Unico de Sanidad (C. N. T.), plaza de Santa Ana, 3 y 5, hace un llamamiento a todos cuantos compañeros todavía titubean en sindicarse, pues más adelante, sin duda, será tarde, con grave responsabilidad para vosotros.

Salud y Revolución. — La Junta.

Sindicato Unico de la Metalurgia

(Sección Fundidores y Fumistas)

A todos los compañeros en general, y particularmente a los técnicos de los ramos que abarca la Sección

Es necesario, camaradas, que os deis cuenta de los momentos históricos por que atravesamos; es necesario que todos, absolutamente todos, sin distinción, os aprestéis en estos momentos de la historia social por que atraviesa España, para que así, de una manera clara y terminante, sentemos de una vez para siempre la industria de nuestro ramo, ya que la clase capitalista no supo ponerla a la altura por su propia incapacidad. Nosotros tenemos que demostrar al pueblo que somos dignos de lo que estamos gestando, y por consiguiente, yendo de una manera clara y rápida a la nueva estructura de la nueva sociedad del futuro.

Por la Junta, os saludamos. — El Secretario.

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

PLENO NACIONAL DE SUBSECCIONES CELEBRADO EL DIA 30 DE SEPTIEMBRE DE 1936

En la sesión de apertura, presidida por Valencia Norte y auxiliado por Almería y Ciudad Real como secretarios, se nombran los organismos del pleno y se pasa a examinar detenidamente el informe del Comité Nacional. Intervienen así todas las delegaciones, y dadas por el Comité Nacional las explicaciones solicitadas acerca de la actuación del Comité de explotación, fue aprobado por aclamación, tanto el informe referente a la actuación sindical, como lo referente a la labor desarrollada en el Comité de explotación.

A continuación se nombra una ponencia para dictaminar acerca de la nueva estructura de salarios en ferrocarril, siendo nombrados tantos delegados como redes ferroviarias están representadas en el pleno. Esta ponencia, por su gran alcance, será objeto de meditado examen y podemos esperar que, dada la altura de miras manifestadas por el pleno, ha de salir un acuerdo que, de momento, satisfaga los anhelos de justicia del personal ferroviario.

Se procede a nombrar la Mesa de discusión para la sesión siguiente, que recae en Barcelona Norte, Guadix y Alózar, como presidente y secretarios, respectivamente.

Se levantó la sesión a las nueve de la noche para continuar al día siguiente a las diez de la mañana.

Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona

Se cita a los delegados de los Grupos pertenecientes a esta Federación Local, para que pasen por Secretaría a retirar una circular con la orden del día que deberán estudiar para el pleno de Grupos que convocaremos para el próximo sábado, a las 21 horas, en el lugar que se indicará a su debida oportunidad.

Se ruega a todos los delegados que no dejen de concurrir a retirar las circulares, y en esta forma todos puedan estudiar debidamente los puntos de discusión de la misma.

EL COMITÉ LOCAL

FEDERACION REGIONAL DE TRAMONTANA DE LA INDUSTRIA PESQUERA Y SUS DERIVADOS

Grave problema de solución inmediata

A todos los Sindicatos de la Industria Pesquera

Muchos son los problemas que como consecuencia de la revolución hay planteados en Cataluña y demás regiones de España, pero quizás ninguno reviste tanto interés ni tanta importancia como el de la pesca; ya que todo lo que tenga relación directa —y la pesca es uno de ellos— con el abastecimiento, tanto de la población como de los frentes, ha de ser

objeto del más detenido estudio para regularizar debidamente la producción y distribución de aquellos productos que ya dan su máximo rendimiento, y mejorar —dándole una nueva estructuración— aquellas industrias que la incapacidad constructiva una vez y desinterés otras del régimen capitalista, había dejado al abandono y que se hallan, por consiguiente, en franca decadencia. Una de ellas es, sin duda alguna, la de la pesca, que por los motivos expuestos se encuentran en la actualidad del todo impotente para dar el rendimiento que las necesidades presentes y futuras requieren.

Sindicato Unico del Ramo de Construcción

BARRIADA DE SANS

Por la presente se convoca a todos los delegados y Comités de obra de esta barriada a la reunión que se celebrará mañana, jueves, día 8 de los corrientes, a las siete de la tarde.

En espera de vuestra asistencia, os saludamos. — La Comisión de Barriada.

Importante nota aclaratoria de la sección de Banca y Bolsa del Sindicato Unico Mercantil

Habiendo aparecido en SOLIDARIDAD OBRERA la rectificación del Comité obrero de control del Banco de la Propiedad sobre una denuncia formulada por un grupo de inquilinos contra dicho Banco, esta Sección de Banca y Bolsa del Sindicato Unico Mercantil, precisa aclarar que la Confederación Nacional del Trabajo, si bien tiene un compañero como delegado en el citado banco, carece, como contrariamente dice la nota aclaratoria, de representante en el Comité obrero de control en dicho banco, no obstante haber efectuado esta Sección toda clase de gestiones encaminadas a ir a la formación de controles mixtos, en los cuales estuviesen representados los dos centrales sindicales, no sólo en este Banco, sino que en todos los demás. Queda, pues, bien sentado que nuestra Confederación Nacional del Trabajo no controla hasta la fecha ningún Banco de nuestra ciudad.

La Sección de Banca y Bolsa del Sindicato Unico Mercantil, al hacer esta aclaración, declina toda responsabilidad en lo que se refiere a los actos realizados por los actuales Comités obreros de control en los Bancos, mientras tanto nuestra organización no forme parte de los mismos con carácter oficial. — La Junta.

GREMIO DE DETALLISTAS DE ALIMENTACION DE LA ZONA NORTE, DE BARCELONA

El pasado domingo por la mañana, este Gremio celebró asamblea general en la citada zona, para determinar la conveniencia de ingresar en la C. N. T.

Acudió un representante de la Sección de Alimentación del Sindicato Unico Mercantil (C. N. T.), que después de una extensa información y orientación de las normas confederales, se dió la palabra a varios asambleístas, todos los cuales mostraron grandes ansias y simpatías para el ingreso en la citada organización.

La Comisión organizadora se extendió también en la labor realizada por ella en el mencionado sentido, siendo aprobada por la asamblea y ratificada su continuación hasta el final de su cometido.

En medio del mayor entusiasmo y después de haber sido aclamados todos los oradores, se levantó el acto, que dió como resultado el ingreso de la mayoría de ellos, esperando lo harán en breve los pocos restantes.

Carnets y documentos extraviados

Se ha extraviado la documentación del compañero Arturo Pedrosa García y el carnet confederal número 132.822, perteneciente al Transporte. Se ruega su devolución al Sindicato Unico del Ramo del Transporte, Sección Puerto, Subsección Controladores, Ramba del 19 de Julio, 27, antiguo Banco de España.

—Antonio Sánchez ha perdido su cartera con documentos y el carnet confederal. Se ruega sean devueltos todos los documentos a las Juventudes Libertarias de la Barceloneta, P. A. I., calle Mar, 40, primero.

—Ramón Belanquer ha perdido un título de mecánico de Aviación y algunos otros documentos. Se ruega la devolución a esta Redacción.

—La compañera Pepita Sánchez ha perdido su bolso y un carnet confederal. Se ruega la devolución a esta Redacción.



# ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS Del Boletín de Información de Propaganda C.N.T.-F.A.I.

## SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA MADERA

(Sección Embalajes)  
Se convoca a todos los compañeros delegados de taller para mañana, jueves, día 8, a las siete de la tarde, para enterarles de un asunto de suma importancia.

## SINDICATO UNICO DE PROFESIONES LIBERALES

(Sección de Maestros)  
Subsección de Profesores de Educación Física

Se ruega a todos los profesores y monitores de Educación Física, así como también a todos los médicos y practicantes de Medicina de esta Sección, pasen por esta Secretaría, de seis a ocho de la tarde, durante los días 7, 8 y 9, los correspondientes a las letras de A a la G; de la H a la M; de la N a la R, y de la T a la Z, y así completarán su ficha individual para poder atender las necesidades de cubrir las plazas de profesores de Educación Física en las escuelas. — El Delegado.

## FEDERACION NACIONAL DE LA INDUSTRIA FERROVIARIA

(Subsección M. Z. A. Barcelona)  
Por la presente, se convoca a un pleno de militantes que se celebrará hoy, a las nueve de la noche, en nuestro domicilio social, anticipándonos que los asuntos a tratar son de vital importancia. — La Junta.

## JUVENTUDES LIBERTARIAS DE SANS

Se convoca a los compañeros de estas Juventudes a la asamblea extraordinaria que se celebrará hoy, a las siete de la tarde, en el local de la calle de Leyva, 41 (Hostafranca).  
Se ruega no faltéis por tener que tratar asuntos de suma interés.

## A LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS

Por la presente nota se convoca a los delegados de las Juventudes Libertarias de Badalona, Gramanet de Besós, Casas Baratas del 2.º Grupo, Bajo Besós y Barrio de La Salud, a la reunión que tendrá lugar mañana, jueves, día 8, a las ocho de la noche, en el local de las Juventudes Libertarias de Badalona, esperando que no faltéis por tener que tratar asuntos de gran interés.

## A TODOS LOS TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA DEL JUGUETE

Teniendo necesidad de organizar este oficio, se convoca a todos los obreros y obreras que trabajan en las diferentes industrias del juguete, a la asamblea general que tendrá lugar hoy, miércoles, a las seis y media de la tarde, en la calle Cabañas, 38, para tratar el siguiente orden del día:  
1.º Informe de la Comisión organizadora.  
2.º Nombramiento de la Comisión técnica.  
3.º Asuntos generales.

## FEDERACION LOCAL DE JUVENTUDES LIBERTARIAS

Se convoca a los compañeros delegados, para hoy, miércoles, a las siete de la tarde, en nuestro local, para discutir el orden del día del Pleno de Grupos y Sindicatos, para tratar de los problemas de la cultura.

## JUVENTUDES LIBERTARIAS DEL NOROESTE

Se convoca a todos los compañeros que componen el Secretariado, a la reunión que se celebrará hoy, miércoles, a las ocho de la noche, en el local del Sindicato Unico de la Construcción, de Horta.  
Asimismo se ruega que asistan los delegados del Carmelo, Vallcarca, Casas Baratas y los compañeros de Santa Eulalia. — El Secretario.

## SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA PIEL

Se convoca a los Comités técnicos, de barrida y militantes, a la reunión que se celebrará hoy, miércoles, a las nueve y media de la noche, en nuestro local social, Condal, 20. — El Comité.

## SINDICATO UNICO DEL RAMO DE CONSTRUCCION

La Comisión técnica de esta Sección avisa al compañero José Tetrí, carnet 2.180, que pase por la misma hoy miércoles, día 7, para enterarle de un asunto que le interesa, advirtiéndole que si hay algún compañero que sepa su paradero, le comunique este aviso. — La Comisión.

## Asamblea general del Ramo

Invitamos a todos los compañeros de este Sindicato a la asamblea general que se celebrará hoy, miércoles, a las cinco y media de la tarde, en nuestro local social, para tratar la presente orden del día:  
1.º Lectura del acta anterior.  
2.º Nombramiento de Mesa de discusión.  
3.º Discusión de la orden del día para el pleno regional.  
4.º Asuntos generales.

Esperamos la asistencia de todos los afiliados, ya que se trata de un aspecto netamente cultural y nuestro Sindicato debe llevar al pleno acuerdos que permitan establecer una norma para el futuro en lo que se refiere a la enseñanza. — La Junta.

## SINDICATO UNICO DEL ARTE FABRIL Y TEXTIL DE BARCELONA

El Comité de control de la casa Francisco Rusca, desea la inmediata presentación del compañero Rafael Agustí como chofer de la misma, por ser urgentes sus servicios. — El Comité de Control.

## ATENEU RACIONALISTA DE LA SAGRERA

Se convoca a todos los socios que componen este Ateneo a la asamblea extraordinaria que se celebrará hoy, día 7, a las nueve de la noche, para tratar asuntos de suma importancia, los cuales constan en el siguiente orden del día:

- 1.º Aprobación del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Aprobación del estado de cuentas.
- 4.º Asuntos sobre la escuela racionalista.
- 5.º Asuntos generales.

## SINDICATO UNICO DEL RAMO DE LA ALIMENTACION

Panaderos de la barrida de Sans, salud.

Compañeros: Como todos sabéis, al ir a la socialización de la industria hemos tenido necesidad de la filiación de todos para los efectos de seguros y controlación.

Por cuya causa a todos los que no estén controlados se les convoca para hoy, miércoles, de seis a ocho, en nuestro local social, Guadiana, 15. — La Comisión.

## (Sección Cocineros y similares)

Se convoca para hoy, día 7, a las diez de la noche, a todos los compañeros de esta Sección, y en particular a todos los que trabajan en hospitales, clínicas y sanatorios, para tratar asuntos de suma importancia. Así, pues, esperamos que acudirán todos los compañeros para que podamos llevar a cabo este asunto, que es de tanta importancia. — La Junta.

## Trabajadores del Ramo

La revolución en marcha exige de los hombres de la C. N. T. la multiplicación de sus actividades. Cada hora que trascurre es un nuevo problema que se nos plantea y una solución que debemos aportar de inmediato.

Por todo esto se invita a todos los trabajadores y trabajadoras de las diferentes Secciones a la magna asamblea que se celebrará hoy, miércoles, a las nueve de la noche, en el teatro Olympia, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Informe del Comité.
- 2.º Nombramiento de Mesa de discusión.
- 3.º Nombramiento de Comité.
- 4.º Nombramiento de una Comisión revisadora de cuentas.
- 5.º Asuntos generales.

No hay que repetir la importancia que para el futuro de nuestra organización tiene esta asamblea.

Esperamos la asistencia total de los afiliados a nuestro Sindicato. — El Comité.

## SINDICATO UNICO DE LA INDUSTRIA VIDRIERA

(Sección Vidrio Plano)

Esta Sección convoca a una reunión de toda la Subjunta y militantes para hoy, miércoles, día 7 de los corrientes, a las nueve de la noche, en nuestro local social, Diagonal, número 558, entresuelo, primera, con carácter urgente.

Esperando que no faltará, debido a lo importante de dicha reunión, os saludamos. — La Subjunta.

## SINDICATO UNICO DE ESPECTACULOS PUBLICOS DE BARCELONA Y SUS CONTORNOS

Por la presente se convoca a las Juntas de Secciones y militantes, a la reunión que tendrá lugar hoy, miércoles, día 7 del corriente mes, a las diez horas de la mañana, en el local del Cine Centric, sito en la calle Feu de la Creu. Esperando no faltéis, os saludamos. — La Junta.

## ORGANIZACION SANITARIA OBRERA

Se convoca a todos los doctores, compañeros que formaban la Junta saliente y que actualmente desempeñan cargos en distintos Comités y se hallen en ésta, así como también a todas las Comisiones de barrida en general, para la reunión que se celebrará hoy, a las diez de la noche, en nuestro local social, Casanova, 33, principal, para confeccionar el orden del día a seguir y concretar el día más a propósito para la celebración de la asamblea general de socios. — La Junta interina.

## SINDICATO UNICO DE LA METALURGIA

Importancia  
Habiendo sido nombrado, a causa de la muerte del camarada Tejedor, nuevo presidente del Sindicato, el compa-

ñero Pérez Rubio, en el pleno de Secciones y barridas celebrado ayer, se convoca a todos los compañeros que forman parte de la Junta administrativa a la reunión plenaria que se celebrará hoy, miércoles, a las nueve de la noche, en nuestro local social, calle Anselmo Clavé, 2, para tratar asuntos de gran interés. — La Junta administrativa.

## (Sección Electricistas)

Se convoca a los compañeros de Junta y delegados de barrida, a la reunión que tendrá lugar hoy, miércoles, a las nueve de la noche, en nuestro local social, Anselmo Clavé, 2. Esperamos que acudiréis por tratarse de un asunto de máximo interés para la organización.

Al mismo tiempo ponemos en conocimiento de todos los compañeros de Junta y delegados de barrida, que las reuniones de Junta quedan fijadas todos los miércoles a la misma hora, aunque no se convoque por mediación de nuestro periódico. — La Junta.

## (Sección Caldereros en Cobre)

Se convoca a los compañeros de Junta de Sección a la reunión que tendrá lugar hoy, miércoles, a las seis y media de la tarde, en nuestro local social, Anselmo Clavé, 2. — La Junta.

## (Sección Fundidores y Forjadores)

Se convoca a la Junta de Sección, delegados y militantes a la reunión que se celebrará hoy, miércoles, día 7, a las seis y media de la tarde, en nuestro local social, J. A. Clavé, 2.

Dado el interés de los asuntos a tratar, se encarece la asistencia a la misma. — El Secretario.

## (Sección de la Industria del Juguete)

Se pone en conocimiento de todos los talleres en general del ramo y Comités de barrida que tengan en su poder notas relacionadas sobre el proyecto de colectivización de esta industria, que hagan el favor de entregarlas sin pérdida de tiempo en nuestro local social, A. J. Clavé, 2, en la Península del Proyecto de Colectivización de las Fundiciones.

Por la Sección. — D. Bonet.

## Columna «Faros»

Recomendamos una vez más a los camaradas de la comarca, que no bajen personalmente a alistarse en la columna, pues basta que lo hagan por correspondencia, especificando si poseen armas o no, y organización a que pertenecen, al ser específicos o confederal. Al mismo tiempo, decimos a todos los camaradas que no muestren impaciencia ni nerviosismo, pues la columna saldrá a su debido tiempo.

Nota.—El camarada Hermes, que se presente a la mayor brevedad posible por este local o se ponga en contacto por correspondencia para un asunto de interés. Toda la correspondencia, dirígala a la Agrupación Pro Cultura «Faros», calle Baños Nuevos, núm. 15, 1.º.—El Comité.

## GRUPO ALIMENTACION

Compañeros revolucionarios y de ideas revolucionarias. Salud!

Este Grupo, aunque ya de algún tiempo formado, debido a las circunstancias del movimiento revolucionario, por la mucha actividad que ha tenido, cree hacer constar como es deber de todo revolucionario consciente, que no ha podido hacer una nota y llevarla a la Prensa para que los demás Grupos y hombres conscientes superaran la existencia del Grupo Alimentación.

Al mismo tiempo hacemos un llamamiento a todos los hombres y mujeres de conciencias libres, y les decimos: Es un deber ineludible prestar todas vuestras energías a la causa revolucionaria, ya que los momentos por que atraviesa el proletariado del mundo entero son de suma responsabilidad. La lucha entablada en el suelo hispano es contra ese fascismo ruin y canalleco que quiere sumir al pueblo en sangre, queriendo volver a la Edad Media, edad del patíbulo y el látigo.

Como hemos dicho, la lucha es para que en un día no muy lejano brille en la España el sol resplandeciente del mundo entero, donde no haya faujines ni parasito alguno, sino que haya bondad, felicidad y armonía, que todos trabajemos según nuestros esfuerzos y comamos según nuestra necesidad; esto es lo que quiere el pueblo libre y consciente: un comunismo anarquista, que todos seamos hermanos, que todos seamos iguales.

Además, pues, pueblo revolucionario. Luchemos sin descanso hasta conseguir el Comunismo libertario, y que la Revolución social se consolide.

[Viva la F. A. L.!] [Viva la C. N. T.!] Por las Juventudes Libertarias del Grupo Alimentación. — El Comité. (Fax, 40, entresuelo, Tel. 14648).

## EL EMBARGO ES LA INTERVENCIÓN

Siendo las ideas bastante confusas entre un gran número de ciudadanos, aquellos que tienen el encargo de esclarecerlas aumentan su confusión confundiendo, tal vez, a sabiendas, los tres términos bien diferentes: neutralidad, no intervención, embargo.

Se tiene la costumbre de considerar como cosa neutra la potencia que no participa directamente en un conflicto. Esta clasificación me parece inexacta. Hay un número de casos en que una potencia puede no ser neutra, sin que por eso deje de ser beligerante.

Los hombres, los pueblos, son guiados tanto por factores económicos como por ideas. La importancia social de la lucha que se desarrolla en España, no escapa a nadie. Sea cual sea el resultado, las repercusiones se dejarán sentir internacionalmente. Los hombres y los Estados se alinean, más o menos activamente, de un lado o de otro de la barricada. Es, pues, insensato hablar en este momento de neutralidad.

La no intervención es una cosa diferente. Se trata en esta ocasión, de la no ingerencia en las luchas interiores de España.

Ingerencia que podría traducirse por el envío de barcos de guerra o de tropas, motivado por el falso pretexto: "Salvaguardia de la vida e intereses de tales sujetos".

Una intromisión de este género se traduciría por una ayuda efectiva de los ejércitos extranjeros en provecho de los rebeldes para hacer fracasar la revolución. Es poco probable que sobre el suelo español se encuentren los imperialismos rivales que nos conduzcan a la guerra, porque Italia está cansada y Alemania, ella sola, no está en condiciones de tomar, al presente, tal medida. Pero admitamos esta hipótesis. Esto no cambia en nada nuestra posición. El fracaso de la revolución haría que la guerra fuese más segura todavía. Es, pues, deber de todas las naciones que se tienen por democráticas impedir la intervención (¡que el Frente Popular actúe en este sentido!). Es sobre todo deber de las organizaciones obreras, sin esperar la iniciativa de su Gobierno, impedir la intervención por los medios que les son propios.

Ahora bien, la no intervención de M. Blum es francamente "intervencionista". No confundamos, pues, la no intervención con el embargo.

Ordenar el embargo sobre las armas con destino a España, es intervenir directamente, es privar a la España antifascista de lo que tiene más necesidad, pues es dificultar sus relaciones comerciales. Vender no es intervenir. Nuestros patriotas, que tienen el sentido comercial bastante desarrollado, no lo ignoran, sin embargo.

Estaba quizás en el espíritu de algunos, que organizando el embargo general e impidiendo el aprovisionamiento de armas, tanto a los rebeldes como a los gubernamentales, se favorecería a éstos últimos, que podrían fabricarlas. Esta tesis no tiene hoy ya validez. Los rebeldes poseen en abundancia material el más moderno, ante el cual deben inclinarse los gubernamentales con medios menos eficientes.

El mantenimiento del embargo, es la intervención, intervención en provecho de los fascistas, contra la España obrera.

Hay que levantar el embargo. Es preciso que cese el bloqueo. Se nos objeta que el levantamiento del embargo acarrearía los estados fascistas a reconocer el Gobierno provisional de Burgos y el avituallamiento abiertamente. Es probable.

Pero esta eventualidad no modificará en demasía la situación de los rebeldes, que poseen, como nadie ignora, material en abundancia. No se pondrá, sin embargo, en los brazos de un legionario dos ametralladoras o dos fusiles. Mientras que permitiendo a los gubernamentales procurarse armas, ello les aventajaría infinitamente más y haría la victoria cierta y rápida, pues tienen la mayoría.

A menos que la victoria no dé miedo a ciertos socialistas con corazón de pequesoburgueses, que preferirían ver alejarse la revolución para poder prolongar el pequeño combate (bien retribuido) en el Parlamento. A menos que el nacimiento de la sociedad libre no cause el terror de los bolcheviques, tan ligados al régimen totalitario. "¡Maldita luz, cómo ciega!"

He oído a trabajadores descontentos decir con amargura: "No, si mañana se nos llamaba para batirnos contra los fascistas de aquí, nosotros no iríamos, puesto que nuestros dirigentes traicionan la revolución española". ¡Si, vosotros iriais! Comprendo este grito de amargura, pero iriais, pues el sentimiento antifascista es más fuerte en vosotros que en nuestros jefes. Vosotros iriais, nosotros iríamos, pero separaríamos de

nuestro camino los drenadores de hoy, para luchar por una causa que será la nuestra: la trazada por nuestros hermanos de España.

"¡Precisan armas a los españoles!"

## LOS REBELDES NO SON HOMBRES, SINO FIERAS

En varios periódicos extranjeros viene inserta una fotografía que procede de las retaguardias enemigas, donde aparece un montón de cadáveres de milicianos que cayeron prisioneros en poder de las tropas de Franco y fueron fusilados.

Un comentario unánime corre por la Prensa mundial:

"La tragedia de Toledo se ha terminado por el fusilamiento general de todos los leales que habían sido hechos prisioneros. Los hombres de Franco no han dado cuartel a ninguno; es la vergonzosa tradición de Badajoz que continúa, así la opinión mundial, avergonzada por tales muestras de salvajismo".

Por el contrario, pueden dar razón los innumerables prisioneros hechos por nuestras fuerzas, de cómo éstas los atienden, los hacen curar, si están heridos, y los tratan como verdaderos hermanos.

Por referencias tomadas de algunos de ellos, hemos sabido que en Huesca funcionan dos "requisitos", compuestos cada uno por 16 curas y frailes encargados de la más odiosa misión de fusilar; pero también, según testimonios fidedignos, están muchos los reverendos fascistas en ingeniosos sistemas de tortura y otros procedimientos de dar muerte con ensañamiento.

## "CENTURIE SEBASTIAN FAURE"

Paris, 6. — Completamente equipada y en disposición de marchar al frente de Zaragoza en plazo breve la "Centurie Sebastian Faure", se hace saber a todos aquellos compañeros que quisieran formar parte de ella, lo comuniquen urgentemente al camarada Pierre Odeon, redacción de "Le Libertaire", 29, rue Plat - Paris (XX).

## Consejo de Sanidad de Guerra

### SERVICIOS FARMACEUTICOS

La Jefatura de Servicios Farmacéuticos de Sanidad de Guerra, pone en conocimiento del público que, a partir de hoy, miércoles, quedará abierta al mismo su oficina de consultas, de cuatro a seis de la tarde, en su nuevo local, sito en la Avenida del 14 de Abril, 401, primero.

Además de las cuestiones de carácter general, continuará despachándose en la Secretaría de dicha Jefatura, como se ha venido haciendo hasta la fecha, cuantos asuntos se relacionen con el envío y exportación de medicamentos nacionales de uso terapéutico, así como el movimiento de producción e importación de medicamentos extranjeros.

Para la facilidad de dicho servicio, se recomienda que las consultas se efectúen por escrito, exponiendo clara y concretamente el asunto.

## Han llegado 1.450 niños madrileños

Han llegado mil cuatrocientos cincuenta niños procedentes de los Grupos escolares "Luis Bello", "Tremolera", "Concepción Arsená" y otros de Madrid, a los cuales acompañaba el personal correspondiente.

Fueron recibidos en la estación por la Comisión de Asistencia Infantil de la Generalidad presidida por el director de Sanidad y Asistencia Social, doctor F. Martí Iñáñez, así como por los representantes de las entidades obreras "Pro Infancia Obrera", "Socorro Rojo Internacional", "Asistencia Infantil" y otras que cooperan con el Consejo de la Generalidad en la tarea de impedir molestias naturales e inevitables en toda guerra, las cuales pueden y deben ser afrontadas por los ciudadanos, pero no por la infancia.

Un grupo de quinientos de estos madrileños salieron seguidamente hacia Girona, donde se les hospedará en diversos lugares. Docientos quedaron en Tarragona y los restantes, en número de setecientos cincuenta, quedaron alojados en la Casa de Asistencia Presidente Masca, Protección a la Infancia, Casa de Esclerodermia, a la Residencia de las "Ex Darteres" y en otras instituciones donde se les atenderá con todo cuidado y afecto. ¡Sean bienvenidos nuestros pequeños huéspedes!



AVISOS Y COMUNICADOS DONATIVOS

CARTELETA

A TODOS LOS MATRICULADOS A LOS CURSILLOS DE ASISTENCIA SANITARIA ORGANIZADOS POR LA ASOCIACION DE IDEALISTAS PRACTICOS

El compañero José M. Igual, dará el viernes próximo, en el Centro Obrero Aragonés, Baja de San Pedro, número 55, a las siete de la tarde, una conferencia complementaria a dichos cursillos, sobre el tema: "Datos prácticos a la enfermera".

SINDICATO UNICO DE LAS ARTES GRAFICAS

Por el presente aviso se interesa la presentación de los compañeros anotados en la Bolsa del Trabajo, de cierre y reparto, pues en caso contrario, nos veremos obligados a prescindir del turno riguroso que llevamos, por la sencilla razón de que el que busca trabajo se debe interesar por encontrarlo, y de esa manera nos evitarán convertirmos en correos, que a veces nos encontramos que no están en sus domicilios. Así es que tomen nota. — La Sección técnica.

SINDICATO UNICO DEL RAMO DE CONSTRUCCION DE BARCELONA Y SU RADIO

Rogamos al compañero Martínez, delegado de esta Sección a la Administrativa, pase hoy, sin falta, por esta Sección, Via Layetana, 30, I. Letra G. — Por la Sección técnica, el Secretario.

CON EL SIGNO DE LA C. N. T.

Se pone en conocimiento de todos los delegados de control, que no pagan ningún jornal a los que hayan dejado de trabajar el día seis de octubre. — Por la Comisión técnica, el Secretario.

Deseo saber el paradero de Marcelina Pozo, militante de Gulpizcoa. — Plácido Aguirre, en Barcelona.

Deseo saber el paradero de los militantes Juan Zalalegui y Macario Villazuela, por saber el paradero de la ropa del militante Plácido Aguirre, en Barcelona.

MALETA PERDIDA EN UN SINDICATO

Un compañero ha perdido una maleta azul en uno de los Sindicatos de la C. N. T. Devolvedla a las Oficinas de Propaganda C. N. T. - F. A. I.

A LOS MAESTROS SASTRES

La Asociación Profesional de Maestros Sastres "La Confianza", ruega

a todos los patronos sastres de Barcelona, se sirvan pasar por estas oficinas, Plaza de la República, entrada San Honorato, 1. pral., a la mayor brevedad posible, para comunicarnos un asunto de gran interés.

A NUESTRO COLABORADOR R. DURAN

El director de Asistencia Municipal, "Casa de Juventud Pompeu Gener", te ruega le visites para aclarar o concretar las denuncias que formulabas en tu artículo "Los Bultres de la Revolución Social", recientemente publicado en nuestro periódico.

A LOS COMPANEROS DEL SINDICATO UNICO DEL RAMO DEL TRANSPORTE

Se recuerda a estos camaradas la obligación que tienen de pasar por el Sindicato para ponerse al corriente de pago de las cotizaciones y hagan efectivo el pago de las Milicias, advirtiéndoles que, de no cumplir estas obligaciones en el plazo de ocho días, se les retirará el carnet sindical.

A JOSE LACAMBRA

Tu primo José Monclús, desea recibir noticias tuyas. Escribe a la columna de Ascaso, en Vicién (Huesca).

SINDICATO DE PROFESIONES LIBERALES

La Sección de dibujantes de la Confederación Nacional del Trabajo, del Sindicato de Profesionales Liberales, Paseo de Pi y Margall, 35, 3.ª, comunica a todos los dibujantes que, dadas las circunstancias actuales, que regulan las leyes del trabajo, se hace imprescindible LA NECESIDAD de sindicarse a una central sindical responsable. Por tal motivo, rogamos a aquellos que aun no lo hubieren efectuado, procuren efectuarlo, inscribiéndose, a la mayor brevedad posible, pues así podrán disfrutar de las ventajas de la Bolsa del Trabajo.

—La Sección de dibujantes del Sindicato de Profesionales Liberales de la C. N. T., Paseo de Pi y Margall, número 35, 3.ª, avisa que, habiendo en gestación trabajo de litografía, todos los dibujantes litógrafos de la Confederación Nacional del Trabajo, pasen por el local social, todos los días, de seis a ocho de la noche.

—Del compañero Francisco Pradas Pastor, que marchó el día 14 de agosto al frente de Mallorca, con la columna Zapatero, no han vuelto a tener noticias sus padres. Se ruega a los compañeros que puedan dar noticias de él, lo comuniquen a la calle Enrique Granados, 43, entresuelo, segunda.

Cumpliendo los acuerdos tomados en la asamblea de esta Sección, hemos entregado en la semana séptima, para las milicias antifascistas, la cantidad de 2.153 pesetas con 60 céntimos. Por la Junta. — El Secretario.

LOS TRABAJADORES DE LA FABRICA DE GALLETAS "VICTORIA"

Se ha recibido en este almacén para el aprovisionamiento de los frentes de combate, instalado en la calle Pallars, 29, del Comité Central de Abastos, un donativo de los compañeros de la fábrica de galletas "Victoria", C. N. T., consistente en un total de 31240 paquetes postres para las milicias, que asciende, aproximadamente, a la cantidad de 5.031 pesetas, cuyo donativo los citados compañeros lo han hecho a base de esfuerzos y sacrificios para llevar su cariño y entusiasmo a los hermanos que luchan en defensa de la libertad.

DE CAZA, PARA LOS HOSPITALES

Los compañeros del Comité de San Quintín de Mediona han hecho entrega al Hospital General de Cataluña de 34 perdices, 2 conejos y una liebre, procedentes de una cacería organizada en dicha localidad y en obsequio a los enfermos y heridos hospitalizados en el citado establecimiento.

GENERALITAT DE CATALUNYA

Se ha recibido del Comité Antifascista de Vallbona de Aroya, la cantidad de 1.000 pesetas con destino a las milicias que tan heroicamente luchan en todos los frentes.

LA PENA VAMPIRESOS 1935

Hace entrega de 225 pesetas, fondos destinados para una excursión colectiva, para las milicias antifascistas defensoras de las libertades del pueblo productor. ¡Viva la libertad! Por la Peña: El Secretario. — Félix García. El Presidente. — Juan Simón.

SINDICATO PETROLIFERO REGIONAL DE CATALUNA

Este Sindicato ha hecho entrega en el día 5 del corriente, al Comité Pro Víctimas del Fascismo, de la cantidad de 1.709 pesetas, importe de la recaudación hecha por descuento de una peseta diaria del jornal percibido por los obreros de las siguientes Secciones: Factoría Morrot, 945 pesetas; Sección Plota, 470; Subsidiaria de Lérida, 84; Factoría de Badalona, 210. Total, 1.709 pesetas. Por el Comité, Ramón Vidal.

SEGUNDA SUSCRIPCION HECHA EN AX LES THERMES (ARIEGE), FRANCIA, PARA NUESTROS MILICIANOS

Cervera (ciego, mutilado del trabajo), 100; María Primo García, 50; Viuda Doménech, 50; Clotilde y Juan Verne Terán, 50; Moranges, 50; Ballester Juan, 30; Martín Torres, 25; Saunac Gastón, 30; Astrí Pierre, 30; José Ortiz, 30; Carlos Doménech, 25; Isabel Doménech, 20; Francisco Mithjana, 20; Domingo Vallespi, 15; Querol Jardiner, 12; Isidro Rosella, 10; Moullat Muriel, 10; Ramón Ferrer, 10; Luisa Amat, 10; Ribo Jacques, 10; CaOrmona María, 10; Emilio Vázquez, 10; Juan Vidal, 10; Sicre Serene, 10; Jean Papy, 10; Praderre Francois, 10; Astrí Louis, 10; Compcacore, 10; Constant Jacques, 10; un passant, 10; Gozávez Antoine, 10; un amigo del pueblo, 10; P. Cruvillier, 10; Alliot Pierre, 10; Sutra Julien, 10; Vicente Degracio, 10; Luis Paredes, 10; René Beles, 10; Arseguel Amédée, 10; Arseguel Abel, 10; Claret Forgeron, 10; Lesmond Jacques, 10; Lesmond Marie-Louise, 10; Tourroux Marcel, 10; monsier X, 10; Becucci Orlando, 10; Sicre André, 10; Solari Ciro, 10; Tiseyre León, 8; Lumbraso, 7; Georges Pedieu, 5; Jean Sutra, 5; André Pech, 5; Pairon Roger, 5; Chamaploup, 5; Jean, 5; Pierre Lacoste, 5; Sicart Jules, 5; Bermúdez Manuel, 5; Amoureux Jean, 5; Jean Merelle, 5; Joseph Santenc, 5; Seguy Francois, 5; Gonzales Luis, 5; Joseph Pascal, 5; Caumont Samuel, 5; Bhunri Robert, 5; Couff René, 5; La peinture, 5; Mariano Vidal, 5; Maudhrd Henri, 5; Naudy Jean, 5; Boulet Albert, 5; Casimiro Arjol, 5; Lamarque León, 5; Marcel Not, 5; Steintin, 5; F. B., 5; Loo Roger, 5; Pierre Carrière, 5; Antoine Pérez, 5; Serra, 5; Paris André, 5. Total, 1.020 francos.

Consejo de Sanidad de Guerra

Cumpliendo lo dispuesto por la Consejería de Defensa, relacionado con los milicianos que vuelven heridos o enfermos del frente, este Consejo ha establecido un servicio de reconocimiento de los mismos en la Avenida del 14 de Abril, 401, pral., de diez a doce de la mañana y de cinco a siete de la tarde.

Al mismo tiempo, se recuerda el artículo 2.º de dicha disposición que dice: "Que dejarán de ser milicianos y de percibir el subsidio, aquellos que no se presenten".

TEATROS

FUNCIONES PARA HOY MIÉRCOLES DIA 7 DE OCTUBRE

Batasas a 1,50 y 2 pesetas. APOLLO.—Compañía de dramas sociales, Salvador Sierra-Enriqueza Torres. Tarde a las cinco treinta y noche a las diez: éxito de "Sillita". BARCELONA.—Compañía de comedia castellana, Manolo Paris-Keperanza Ortiz. Tarde a las 3,30 y noche a las 10: la obra de espasme de Estremera y García Valdés "S. B." (servicio secreto). CIRCO BARCELONES.—Compañía de variedades. Tarde, a las cinco treinta y noche a las diez: Séptimo programa de variedades por afamados artistas en el género y la Orquesta Pianca-Gumá y sus armarolas dinámicas. GUMICO.—Compañía de revistas Rosita Rodrigo-Fina Cotesa. Dirección Joaquín Valle. Tarde a las 5,30: "Béame que te conviene". Noche a las 10: "Las Leandras". ESPASOL.—Compañía de vodevil bajo la dirección de José Santpere-Pepita Forné. Tarde a las 5,30: "Maniobras de nit". Noche a las 10: "El 69 montat". Pronto estreno de "La dona de ningú", de Joaquín Montero. NOVEDADES.—Compañía lírica Marcos Redondo-Antonio Palacios. Tarde a las 5,30: "El cantar del arriero". Noche a las diez: "La marcha de Cádiz" y "Molinos de viento", por Cecilia Gübert y Dimas Alfonso. NUEVO.—Compañía lírica catalana. Dirección Alejandro Nolla. Tarde a las 5,30: Debut de Josefina Bugatto con "Cancó d'amor i de guerra", por Josefina Bugatto y Biarri. Noche a las 10: "Gent del camp" por Sofia Vergé y Emilio Vendrell. PRINCIPAL PALACE.—Compañía de ópera. Dirección Miguel Tejada. Tarde a las 5,30: "El abanico japonés". Noche a las 10: "La Comedianta". FULGURAMA.—Compañía de drama catalán Enrique Borrás-Ayusó Casale-José Cladera. Tarde a las 4,30 y noche a las 10: "Fidelita". ROMA.—Compañía de comedia catalana María Vila-Pio Davi. Tarde a las 5,30 y noche a las 10: el éxito popular de "La brigada blanca". TIVOLI.—Compañía de ópera. Tarde a las cinco en punto. "Madame Butterfly", por Carmen Bau Bonaparta y Felipe Sanagustino. Noche a las diez: Segundo programa de variedades, con Víctor, estrellas del arte flamenco y cantantes artistas en la famosa orquesta Demon's Jazz. VICTORIA.—Compañía lírica castellana Pablo Hierro-Pedro Segura. Tarde a las 5,30: "La del manajo de roca". Noche a las 10: "Molinos de viento" y "La cara del ministro". NOTAS.—Todos los teatros están controlados por la C. N. T. Quedan suprimidas la contaduría, la reventa y la claqué. Todos los teatros funcionan en régimen socialista, y por tal motivo no se dan entradas de favor y los servicios serán gratuitos.

CINES

ACTUALIDADES.—Prisioneros del Eden (en colores), Tibet tierra de aislamiento (viajes), Jugando con las olas (deportiva) y La brocha gorda (cómica). ANEMICA.—Corrario, La kermes heroica (en español), Dibujo y Reportaje de los sucesos revolucionarios núm. 4. C. N. T.-F. A. I. ASTORIA.—De 4 a 8 y noche a las 10: Los aguichos de la F. A. I. El pueblo en armas. No más mujeres, Mares de China y Orquesta "Astoria". ARNAU.—La alegre divorciada, La llama esterna, I. F. S., no contesta. ATLANTIC.—Canales y góndolas, Isla de Capri, Variaciones ecuestres, Navegando por los siete mares, El doctor Z (dibujos), Por las Antillas y La marcha del tiempo, núm. 5. AVENIDA.—Broadway por dentro, Las quiero a todas, La llamada de la selva y Dibujo. BARCELONA.—Entre el amor y la muerte, Todo corazón y Los 6 misterios. BOHEMIA.—Buque sin puerto, La máscara del otro, El compadre Mendoza, El pueblo en armas y Dibujo. BROADWAY.—El pueblo en armas número 6, La llama esterna, I. F. S., no contesta y La alegre divorciada. BOSQUE.—Amores de un día, La canción del dolor, Triple vengana. El pueblo en armas núm. 6. CATALUNA.—Caballeros de capa y espada, La patrulla perdida, Los aguichos de la F. A. I. núm. 2 y El pueblo en armas núm. 6. COLISEUM.—Sesión de 4 a 8. Noche a las 10: Banda de paso, La alegre divorciada (no te tardé), Rosa del rancho, Ojibla, ventrilocuo Emma Malera, bailarina y la orquesta "Coliseum". CONDAL.—Deber y disciplina (en español), Carnaval de la vida, Hermano contra hermano y Pueblo en armas núm. 6. COLON.—La Pimpineja escocriata (en español), Gran atracción, La Mestiza y Dibujo sonoro. COMEDIA.—Los caballeros nacen, Chico millonario, El burlador de Fiorenza y El pueblo en armas. CORTES.—Espigas de oro, Trece mujeres, Papá bohemio, Dibujo, (del 8 al 11 El pueblo en armas núm. 5). CHILE.—El carnaval de la vida, Los aguichos de la F. A. I. Princesa por un mes, Otra primavera y Dibujo. DELICIAS.—El club de medianoche, Una mujer para dos, Noblesa baurra y Dibujo. DIANA.—Los millones de Brewster, Noblesa obliga (en español), Bajo el cielo de Cuba y Dibujo Popeye. DIORAMA.—Sesión continua de 4 tarde a 12 noche.—Los claveles, El octavo mandamiento (español), Buque misterioso, Dibujo y El pueblo en armas núm. 4.

GACETILLAS

Es necesario que todos los compañeros y ciudadanos antifascistas no olviden a los luchadores del frente de batalla que con sacrificio de sus vidas defienden la libertad y la revolución. Mudejes de lana, abrigos, impermeables, ropa interior, pañuelos, calzado, etcétera, es lo que con más urgencia necesitan los milicianos del frente. Todos los donativos se pueden depositar en el Comité Central del Socorro del P. O. U. M., Pelayo 62, 1.ª, 1.ª, todos los días de nueve a una y de cuatro a ocho. — El Comité Central del Socorro Rojo del P. O. U. M.

ENTENSA.—El duque de hierro, Compañeros de viaje (en español), Ojos carboneros (en español), Dibujo y El pueblo en armas núm. 4.

EXCELSIOR.—Mademoiselle Spahi, Dibujo, El pueblo en armas núm. 6, Escándalos 1935 y La incomparable Ibona. FREGOLI.—Una avería en la línea. El tren de las 8,47, Los crímenes del museo. ESPAL.—El negro que tenía el alma blanca, Rayo de sol, En la sombra de los muelles, Dibujo y La liebre y la tortuga. EDEN.—Dibujo, Mujeres peligrosas, Por el mal camino, Falsedad del billete falso (musical) y El pueblo en armas, 6. FEMINA.—El abuelo de la criatura, Tarzán y su compañera, El pueblo en armas, núm. 6. FANTASIO.—El pueblo en armas número 6, Masacra, Su mayor éxito, Intermedios por la orquesta "Fantasio". FOC-NOU.—Corrario, La kermes heroica (en español), La hermana de San Sulpio (en español), Dibujo y Reportaje de los sucesos revolucionarios núm. 6. FLORIDA.—La alegre divorciada, La llama esterna, J. F. S., no contesta. GOYA.—Dibujo, La llamada de la selva, El hechizo de Hungria, Averte en la línea y El pueblo en armas núm. 4. IRIS PARK.—El pan nuestro de cada día, Mi vida para ti, Raza de valientes, Dibujo. INTIM.—Recordemos aquellas horas, El pueblo en armas núm. 5, El aventurero audaz, Los aguichos de la F. A. I., La gran aventura de Silvia y Dibujo. LAYETANA.—Mueca fingida, Aventura transatlántica, Pueblo en armas y Dibujo en color. KUNSAAL.—Dibujos color, Valas del Neva, Que pague el diablo, Noche nupcial y El pueblo en armas núm. 6. MAJESTIC.—Sesión continua de 4 tarde a 12 noche.—Los Claveles, El octavo mandamiento (en español), Buques misteriosos, Dibujo y El pueblo en armas núm. 4. MARYLAND.—La melodía de Broadway 1936, El héroe público núm. 1, El pueblo en armas núm. 6, Poble de mí (dibujos en color). MARINA.—Aquí viene la armada (en español), Bella Adelina, El hijo del finado, El pueblo en armas núm. 4. METROPOL.—Sesión de 4 a 12: Dibujo, Documental, Un loco de varano, El Robinson moderno, La Pimpineja escocriata. MIRIA.—El origen del hombre y de la vida (explicada en español), Regina, El hombre de las dos caras, El pueblo en armas núm. 6. MISTRAL.—Dibujo, Nadando en seco, Dejada en prenda y El enemigo público número 1. MONUMENTAL.—De la sartén al fuego (en español), El viudo de Rodríguez (en español), El secreto de Charlie Chang español, cómica) y El Cepo. MUNDIAL.—El paraíso de vaís, Yo fui Jack Martiner, El pueblo en armas, La hiena de la quinta avenida y Dibujo. NEW-YORK.—Aventura del sud-express, Gran atracción, Busco un millonario y Caravana. NUBIA.—Mujeres alerta, Sólo soy un acomodante, 20 millones de enamoradas y El pueblo en armas núm. 5. PADRE.—Buque sin puerto, La máscara del otro, El compadre Mendoza, El pueblo en armas y Dibujo. PARIS.—De 4 tarde a 12,30 noche (continua).—El pueblo en armas núm. 6, Los aguichos de la F. A. I. núm. 2, Ojos carboneros, Fra Diavolo (en español), Idilio mexicano (natural), La vida privada de Enrique VIII. PATHE PALACE.—Hombres sin entrañas, Venganza gitana, Nido de Aguilas, Los aguichos de la F. A. I. por tierras de Aragón núm. 2, El pueblo en armas núm. 6. PRINCIPAL.—Bolero, Paso a la juventud, Roberta, Revista y Dibujo. POMEYRA.—El tenorio del brán, La madreña, La usurpadora y Dibujo. PUBLIC CINEMA.—Continua de 8 tarde a 1 de la madrugada: Variadas universales, El imperio de la selva, El jardín de Mickey, Casa mayor, Isla de Malta, La lucha por la especie, Próximamente Los aguichos de la F. A. I. en la toma de Sétamo. ROYAL.—El cuervo, Ojo por ojo, Una mujer de su casa, El pueblo en armas número 5 y Dibujo. ROSO.—El dique de acero, Ojos carboneros, Compañeros de viaje, El pueblo en armas núm. 2 y Dibujo. SAVOY.—Sesión continua de 3,30 tarde a 11 noche: La ciudad de Rades, Viajes por Nueva Zelanda, Borach y sus gnujas, musical dibujo en color, Aunque parezca increíble, Niños de todas partes y La marcha del tiempo núm. 11. SELECT.—Bolero, Paso a la juventud, Roberta, Revista y Dibujo. SMART.—Yo fui Jack Martiner, Deafle de pelirrojas, Dibujo, No me dejes y El pueblo en armas núm. 6. SPLENDID.—Alias "Tú", Vivamos de nuevo, El embrujo de Manhattan. TRIANON.—Una avería en la línea, El tren de las 8,47, Los crímenes del museo. TALIA.—Música muchachos, Carabanas de belleza, Pubertad a los quince años, Revista y Dibujo. TRIUNFO.—Aquí viene la armada (en español), Bella Adelina, El hijo del finado, El pueblo en armas núm. 4. YETUAN.—Contra el imperio del crimen, La chica del coro, El don de la labia y Dibujo. URQUINAONA.—El monstruo al acecho, Dibujos, Ómica y cultural, Pueblo en armas núm. 6, Debut de la superconmunistia, Anuncio Paeter con el concertista de Guitarra Martínez. VERDI.—Aventura del Sud-express, Gran atracción, Busco un millonario y Caravana. VICTORIA.—Catalina de Rusia, Las quiero a todas, La llamada de la selva, El Kanguro de Mickey (dibujos). VOLGA.—El frente invisible (sólo tarde), Dibujo, Fruta verde, El lobo humano y El pueblo en armas. WALQUIRIA.—El pueblo en armas número 6, Los caballeros nacen, Deber y disciplina (en español) y La vida es abrasa (en español).

VARIOS

FRONTON NOVEDADES Miércoles a las 4,30 de la tarde, a palas RUBIO-VILLARO contra CHISTU I-URQUIDE — Mañana jueves grandes partidos tarde y noche. Detalles: KENNEL-CLUB DE SARRIA Todos los días interesantes UANAGOS DE GALGOSE GALGOS, del (fr) DE GALGOS a las cuatro de la tarde, Domingos y festivos a las once de la mañana.



SUSCRIPCIONES:

Barcelona, un mes . . . . . 3'50
Provincia, un mes . . . . . 3'50
España y Filipinas, trimestre . . . 10'50
Los demás países, trimestre . . . 12'00

NUMERO SUJITO: 15 CENTIMOS

SOLIDARIDAD OBRERA

ADMINISTRACION Y TALLERES:
Calle Consejo de Clientes, 241, bajos
Telefono número 33571
REDACCION:
Ronda de San Pedro, 52
Telefono número 14050

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, miércoles, 7 de octubre de 1936

NUMERO 1398

CONMEMORACION REVOLUCIONARIA

Los mineros asturianos han conmemorado el 6 de Octubre irrumpiendo violentamente en las calles de Oviedo con la sonoridad contundente del fuego de las ametralladoras y las explosiones de la cartuchería de dinamita

COMO EN LA GUERRA

Hemos de dar una sensación de seriedad a las tareas cotidianas que se desarrollan en el marco de la retaguardia

Desde las primeras semanas de esta magna conflagración, que venimos insistiendo acerca de la necesidad de revestir nuestros actos y nuestras manifestaciones diarias que matizan la vida de la retaguardia de una seriedad y de una elevada dosis de sensatez.

La experiencia de las luchas pasadas y el examen de las grandes convulsiones sociales nos brinda ejemplos, de una profundidad manifiesta. Los largos años de permanencia en el ámbito peninsular, y el forcejeo diario en el palenque de las conquistas populares, nos proporciona una densa experiencia de la psicosis de las masas y de las posibilidades de influencia de los grandes núcleos de población por determinados espejismos.

Hemos dicho repetidas veces que estamos atravesando un período de intensa aljérez guerrera. También hemos señalado la conveniencia y la necesidad perentoria de acomodarnos a las circunstancias trágicas que nos rodean.

Pero nuestros requerimientos no han sido escuchados y ni apenas han merecido la más insignificante atención de parte de las organizaciones, y de los partidos, que comparten con la C. N. T. las responsabilidades del momento actual.

En la jornada de ayer, se repitió la faramalla que es característica de los grupos que no poseen un coeficiente elevado de potencialidad y de adictos. Ha ocurrido lo que siempre acostumbra a acontecer. Las masas se dejan seducir por las aparatósidades callejeras.

A través de la larga vida de la Cataluña industrial, se han desarrollado las más disparas manifestaciones de exuberancia callejera. Hemos presenciado en las arterias de la capital catalana las mayores aglomeraciones de seres humanos que puedan registrar los anales de la ciudad.

Desde SOLIDARIDAD OBRERA hemos procurado hacer una crítica serena de la volubilidad que han encarnado la inmensa mayoría de las concentraciones que se han aglutinado por un puñado de miles de concurrentes. Y fué precisamente en las famosas aglomeraciones que se realizaron en Barcelona al socaire de la ley de Contratos de Cultivos, que sentábamos la poca consistencia del codo a codo, que se pisaba en nuestras calles con un basamento de manifiesta espectacularidad.

La fecha del 6 de octubre, fué precedida en tierras catalanas de un crecido xim xim de bombos y platillos. El barómetro callejero registraba tan sólo la candencia de los pasos rítmicos y los uniformes de las agrupaciones que solo sienten la preocupación de escoger el color de una prenda de vestir.

Los resultados son harto elocuentes. Llegamos a las cinco de la madrugada del 6 de octubre y la Generalidad se rendía sin haber opuesto una resistencia digna, y encarnizada. Nuestros enemigos sentaban sus reales en el suelo catalán, sin que los fogonazos de los fusiles hubiesen rasgado las entrañas de un número crecido de adversarios.

Pero si en las jornadas que precedieron a octubre era dispensable que se cometiesen ciertas frivolidades, y que se jugase a hacer la guerra, no es tolerable que, hallándonos en lo más intenso del fragor del combate, se persista practicando la misma tónica que tan lamentables resultados acarreó.

Estamos a tiempo para rectificar. Aun podemos cambiar por completo la línea de conducta que se observa en la vida de nuestra ciudad. Y aun queremos dirigirnos amistosamente a los camaradas socialistas, para que se despojen de esta dolencia atávica que tan funestas consecuencias nos trajo.

No es presumible que nadie dude que el suelo español, y por ende el catalán, esté sureoiado de un círculo de sangre y de fuego. La lucha bestial que desde la Prensa hemos seguido con inusitada atención durante las incidencias de la misma en los países afectados por la brutalidad del siglo XX, se añade en nuestra tierra, con trazos retumbrantes.

No es justo, ni es recomendable que nos distraigamos con fiestas y con charangas, cuando es indispensable que la industria de guerra y el campo rídanos de sí el mayor número posible de productos que son necesarios para los camaradas que combaten en las líneas de fuego.

La guerra exige de todos los trabajadores la consagración más absoluta a la tarea cotidiana. No es admisible que se trate de desvirtuar el momento que vivimos. Quien pretenda tal finalidad es un enemigo de la revolución.

Hemos de desenvolver nuestra vida y hemos de ajustar nuestros actos a la sublimidad que reviste la lucha que dirigimos con nuestros eternos enemigos. No desviemos la ruta que señala el año 1936. Vivimos la guerra. Actuemos, pues, de acuerdo con las características que son inherentes a la guerra.

MEDIDAS DE SALUD PUBLICA

Conferencias contrarrevolucionarias y posiciones reformistas

Por tres veces consecutivas desde 1º de abril, la República burguesa ha sido entregada al poder faccioso. El mismo día de su proclamación, que pudiendo hacer mucho, no se hizo nada. El empacho de legalismo desvió las ansias reivindicativas del pueblo. Todo se confió a las Cortes Constituyentes, frenando sobre la marcha la revolución en su principio inicial. Y por esta táctica eminentemente contrarrevolucionaria, surge amenazante el 10 de agosto en Sevilla, movimiento que se consigue yugular por la intervención contundente de los trabajadores, que con fiera declaración la huelga general y arrancan de las paredes el bando faccioso, declarando el estado de guerra. Viene después por los errores cometidos desde las alturas, noviembre del 33 y de nuevo los facciosos se apoderan por medio del sufragio otra vez del Poder y deshacen lo poco por no decir nada, que en materia política y social había legislado la República burguesa. La atmósfera se caldea y la política se sitúa al rojo vivo. Se masca la protesta y la disconformidad de las masas, surgiendo arrollador el 6 de octubre. En Asturias, los mineros escriben con su sangre generosa una página social de la Historia de España. En Cataluña, se niega a los auténticos y verídicos revolucionarios su colaboración en la lucha. Asturias resiste al ejército faccioso durante quince días y realiza su primer ensayo de revolución socialista. En Cataluña se rinde la Generalidad, casi sin pelea. Los trabajadores están todos en sus casas mordiéndose los puños de rabia. Se afianza la política negra vaticanista después de una represión cruenta que llena los presidios de carne proletaria, al mismo tiempo que funcionan los pliguetes de ejecución. Y de nuevo el 16 de febrero el pueblo entrega nuevamente la República a los hombres políticos del 6 de octubre. Se prosigue suicidamente la misma táctica de gobierno que el 31, es decir, se mantienen en todos los mandos militares a los generales, que harta los chiquillos saben son enemigos declarados de la causa republicana. Y surge tenebroso y amenazante el 19 de julio. Y aun viendo cómo el pueblo en armas se bate heroicamente y derrama su sangre en los campos de batalla, surgen en pleno fragor de la pelea voces mitigadoras y reformistas proponiendo, nada menos, que se establezca un empréstito industrial al tres por ciento para que sirva su cobertura para indemnizar las expropiaciones

de todas las industrias incautadas y de todos los campos colectivizados, es decir, para que se les dé a los bandidos y detentadores de la riqueza social, un medio de vida, sin trabajar. Preguntad a Rusia, señores reformistas, si una vez abolida la propiedad privada, se indemnizó a sus antiguos propietarios. Preguntad si se pagaron los empréstitos del zarismo asesino. Preguntad a Alemania y Austria si al desvalorizar por medio de la inflación, su moneda, con la nomenclatura del año 1910, se reembolsó a sus tenedores de una sola peseta y, sin embargo, la expropiación se remontaba a centenares de miles de millones de marcos. Y si reconocemos que estas posiciones son revolucionarias, porque las exige un momento de la vida de los pueblos, no comprendemos cómo personas destacadas en un plano social radicalizante puedan siquiera expresar tales puntos de vista, que producen pena y hasta vómitos. No se puede esperar para la transformación de la vida social de España que ganemos la guerra, sino que, sobre su marcha, hay que ir con la misma o mayor rapidez que aplastamos a la fiera fascista, desvinculando en la retaguardia su poder económico, pues téngase presente, y esto lo saben muy bien los que luchan en los campos de batalla, que sin revolución social y manteniendo privilegios, de nuevo renace el fascismo. Se alega para soslayarlo que España no tiene, como Rusia, una densidad de población de 165 millones de habitantes, es decir, que los pueblos pequeños no pueden nunca aventar los privilegios ni las injusticias sociales sin el permiso o la venta de los Estados grandes y poderosos. Falsa teoría. ¿Qué han hecho los Estados grandes para arrogarse la directriz política o insinuadora en el presente movimiento insurreccional? Nada; es decir, si; contemplar pasivamente cómo los Gobiernos — casual coincidencia — de Alemania e Italia, de régimen fascista, abastecen de armas y municiones a los rebeldes de España. Entonces, ¿qué esperan los socialdemócratas para impulsar y crear los órganos de la revolución socialista en España? ¿Es que no tienen confianza en la solidaridad internacional de los trabajadores del mundo, como no esperaban el gesto de los obreros de España? Las revoluciones, amigos socialistas, no se consultan; se realizan. Por eso se llaman revoluciones. Todo lo demás son monsergas y habilidades reformistas.

Se fugan del vapor «Uruguay» dos ex tenientes, siendo detenidos de nuevo al cabo de pocos momentos

Ayer noche se fugaron del vapor «Uruguay» los ex tenientes Carlos Ferrando López y Vicente Martínez Esparza, los dos del cuartel de Santiago.

Aurelio Fernández, quien secundado por el compañero Portela y el personal a sus órdenes obtuvo por resultado la detención a los pocos momentos de los dos significados fascistas fugados.

Los dos fugados debían comparecer ante el Tribunal del Pueblo, hoy a las diez. Al conocerse la noticia de la fuga y la detención, han sido muy felicitados nuestros compañeros por la gran actividad desplegada y el acierto del servicio.

Cooperaron también de una manera eficaz las patrullas del Puerto.